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El aeródromo de Albacete precisa una 
inversión de 550 millones de pesetas

Líi Mesa del Pacto por Albacete no llegó a una decisión 
definitiva sobre el aeródromo que se proyecta para la ciudad, 
pero sí apostó por su viabilidad y por continuar con las ges
tiones, sobre todo aquéllas que puedan concretar las vías de

financiación de estas instalaciones, que en una memoria pre
sentada en la reunión de ayer cuantifica la inversión en 550 
millones de pesetas, distribuidos en tres fases, desde 1992 
hasta 1995. (Pág. 5)

El nuevo Plan de Estudios dará lugar a esa realidad, en un Departamento que empieza a dar sus primeros frutos

El campus universitario tendrá dos 
ingenierías técnicas en Informática

728 pesetas por hora.

Co3 la aplicación en octubre 
del 92 del nuevo Plan de 
Estudios de Informática, el 
campus de Albacete contará 
ya con dos Ingenierías Téc
nicas en Informática, de Sis
temas y de Gestión, lo que 
ofrecerá mayores perspecti
vas a los alumnos en su 
curriculum profesional.

Entre los proyectos en los 
que está trabajando el Depar
tamento de Informática de 
Albacete, figura abrir una bolsa 
de becas para facilitar a los 
alumnos prácticas en empresas 
cuando terminen sus estudios.

El director del Departamento 
destacó que la sección de Infor
mática de la Politécnica tiene 
un número clausus de 360, “uno 
de los mayores de España, sólo 
superado por Valencia, Barce
lona y Madrid, y en nuestro 
ámbito universitario, en algunas 
decenas de alumnos por Facul
tades como la de Derecho”.

El Departamento empieza a 
dar sus primeros frutos divul
gando su caudal investigador en 
cursos y congresos al más alto 
t^tvel en numerosos países, y 
preparando la lectura de las pri- 
’Tieras tesis doctorales. (Pág. 7)

Los trabajadores 
de Castilla-La 
Mancha, los que 
menos ganan en 
toda España

Los trabajadores de Casti
lla-La Mancha, fueron los que 
tuvieron una ganancia media 
menor por hora trabajada, al 
no superar las 728 pesetas/hora, 
según datos del Instituto Nacio
nal de Estadística referidos al 
segundo trimestre de este año.

Tras los castellano-manche
gos, los que están peor retri
buidos son los murcianos, con 
743 pesetas/hora, y los canarios, 
con 746 pesetas. (Pág. 18)

^ Y además S

Trabajando en un proyecto de la Armada española.- Un grupo de trabajo 
del Departamento de Informática está en conversaciones con la empresa Iniser para desarrollar 
un proyecto de investigación, patrocinado por el Ministerio de Defensa. “Se trataría de 
realizar un aparato capaz de detectar un objeto en movimiento, engancharse a él, y poder 
dar las coordenadas al sistema de antimisiles”, señaló el director del Departamento.

Firmado el 
acuerdo entre los 
sindicatos y el 
Ayuntamiento de 
Hellín sobre 
retribuciones

(Pág. 15)

jOO para la nueva tribuna y 500 en Gol Norte

El Albacete abre una 
nueva campaña de socios
El Albacete Balompié ha 
>erto un nuevo plazo de ins

cripción para aquellos aficiona- 
^leseen hacerse socios 

.^ ^^‘'^^^’ ^^ cupo es de 
u nueva tribuna de 
Marcador y de 500 en la zona 

• i ^°rte, quedando esta- 
el plazo del 8 al 19 de 

mes.
Hp^r^ ^^’^^ parte, la ampliación 

en Gol Norte no 
^’ÍJ^l’zada para el próxi- 

Athlpr ^^cha en la que el 
los n *1^ ^^ Bilbao visita el Car- 
insioí y ^e entregará la 
los^r'^ y brillantes a 
•a enOd??^‘^^ "^^^ antiguos de 

entidad merengue.
Rafael Candel.(Págs. 29 y 30)

Según manifestaron los coordinadores

Falta de personal en el 
Centro de Salud roblense

Las Cámaras de 
Comercio de la 
región asistirán 
a la Feria 
Agroalimentaria 
de Berlín

(Pág. 9)
Los coordinadores del Cen- 

j tro de Salud de Villarrobledo 
1 comparecieron en rueda de 

prensa para presentar la “Cam
paña anual de vacunación anti- 

' gripal”, respondiendo además a 
' diversas cuestiones sobre el fun- 
í cionamiento del centro.

Con respecto al personal 
: manifestaron que faltan tres 

médicos, tres enfermeros y algu
na especialidad más, pues el 

i centro cuenta en la actualidad 
solamente con una plantilla de 
nueve médicos generalistas, tres 
pediatras, once ATS y tres auxi
liares de clínica.

Además tiene dos celadores 
y cuatro administrativos.

(Pág. 16) Falta personal en el Centro de Salud.

Duras críticas de 
José María Cuevas y 
Nicolás Redondo al 
proyecto de 
Presupuestos 
Generales

(Pág. 19)
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Arcalaus el encantador

EI viaje
RAMON BELLO SERRANO

La Tribuna

l viaje del señor Fraga Iribarne a la 
Cuba revolucionaria, país donde no 
se respetan los derechos humanos y 

donde hubo, muy recientemente, ejecuciones 
de altos oficiales por asuntos poco aclarados 
de narcotráfico, ha levantado una cierta polé
mica, también un silencio sepulcral de la calle 
Génova.

La televisión pública ha batido todas las 
marcas al ofrecer minutajes extensísimos de 
la visita y el socialismo se siente feliz por 
esta ocurrencia del señor Fraga, antaño muy 
crítico con los asuntos de Cuba y Nicaragua, 
porque equilibra ya y para el futuro todo míni
mo desliz de la administración González.

En un plano puramente político el cronista 
siempre ha defendido la oportunidad de estos 
viajes, siempre y cuando la representatividad 
lo sea desde la atalaya de la Presidencia del 
Gobierno. La situación en Cuba resulta tan 
apasionante, que todo estadista aspira a influir 
en una transición ordenada y a percibir lo 
que allá está ocurriendo. Creo que Fraga se 
ha equivocado gravemente al viajar a Cuba 
y no dejar constancia de la fragilidad de los 
derechos humanos en la isla. Creo, también, 
que ha rendido un buen trabajo al Partido 
Socialista en su dinámica propia de la política 
exterior, aunque a estas alturas no la necesite. 
Y creo, desde luego, que en la calle Génova 
no sólo a los asuntos gallegos, también a las 
líneas definidas del principal partido de la 
oposición.

Indudablemente había varios aspectos posi
tivos, caso de recomponer unas relaciones muy 
deterioradas tras las crisis de las embajadas, 
abrazar a la colonia gallega y observar cómo 
pueden desarrollarse los acontecimientos.

El paso del tiempo suaviza las tensiones

y la predisposición frente a las personas. Al 
señor Fraga Iribarne muy pocos le ven ya 
como antaño. En Cuba declaró -y en público- 
que lo importante era avanzar e intentar resol
ver los problemas de la isla, pragmatismo de 
todo gobernante, el mismo del que hace gala 
en sus maratonianas jornadas de trabajo en 
Madrid, donde nunca se le ha cerrado la puerta 
de un ministerio, tampoco la afabilidad de 
su titular.

Además, Fraga se emociona mucho.
Las emociones en público tienen poco que 

ver con la política, mucho con la añoranza 
y otros sentimientos que yo no voy a censurar. 
Pero esa emoción es un hecho. Miguel Herrero 
ha dicho que ni el marxismo ni el liberalismo 
van a resolver los nuevos problemas. En efecto, 
inmersos en la desideologización y una vez 
acabada la guerra fría, vuelven los conflictos 
regionales, la xenofobia y los afanes provin
cianos de los Estados por extender sus influen
cias un poco más allá de sus narices, de sus 
fronteras.

Sólo nos queda la defensa a ultranza de 
la libertad y colaborar con la resistencia que, 
como en el caso cubano, anda escondiéndose 
en pisos camuflados de Madrid para evitar 
a los servicios secretos de Castro.

Y en defensa el viaje de Fraga ha servido 
para muy poco, no ha habido ni un solo detalle 
para con la oposición interna o una llamada 
-siquiera tibia- para flexibilizar la tiranía. Aun
que lo más sorprendente hayan sido las con
sideraciones que Fraga Iribarne enunció a 
Consuelo Alvárez de Toledo; “Mi querida ami
ga, llegada una edad uno no se indigna ya 
ni por falta de libertad”.

Y en la calle Génova silencio sepulcral.

El viaje de 
Fraga ha 
servido para 
muy poco, 
cuando no ha 
habido ni una 
llamada
-siquiera 
tibia- para 
flexibilizar la 
tiranía
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Cuervera ^i-^ ^.y-^
ues no, señor presidente; a pesar de lo 
que usted nos cuenta cada vez que tiene 
un micrófono o una cámara de televisión

enfrente, en esta región no se atan los perros con 
longanizas. Copio textualmente un despacho dela 
agencia Efe, para que no digan que tergiversamos 
las informaciones: “Los trabajadores de Castilla-La 
Mancha fueron los que tuvieron una ganancia media 
menor por hora trabajada, al no superar las 728 
pesetaas/hora, según datos del Instituto Nacional de 
Estadística referidos al segundo semestre de este 
año (...) La ganancia media fue de 950 pesetas 
en todo el Estado”.

Es decir: si la calculadora no miente, una persona 
que desarrolle un trabajo en esta región gana casi 
un 24 por ciento menos que lo que se gana como 
media en España por hacer ese mismo trabajo; y 
si quisiéramos que la cosa resultara más sangrante. 
aún podríamos añadir que el sueldo 
tellano-manchego es apenas superior a 
salario de un vasco o un madrileño, 
que todos los españoles son iguales,

de un cas
ia milad del 
Menos mal 
que si no...

Cuando nuestros gobernantes se van por las ramas, 
vivimos en el mejor de los mundos posibles; pero

Vaya sueldos
DIMAS CUEVAS

Si los sueldos son aquí más bajos 
que en el resto de España, quiere 
eso decir que esta región es más 
pobre que todas las demás y sus 
habitantes viven peor 

cuando se enfrentan a los fríos números (sobre todo 
si son tan poco manipulables como éstos del dinero 
que se lleva a casa un trabajador a fin de mes), 
la realidad demuestra que nos queda mucho, dema
siado por avanzar.

Supongo yo que si los sueldos son aquí más bajos 
que en el resto de España, quiere eso decir que 
esta región es más pobre que todas las demás y 

sus habitantes viven peor que los de las restantes 
dieciséis comunidades autónomas. Y lo que es más 
grave: como hay una serie de sueldos que son iguales 
en todo el territorio nacional (los de los funcionarios 
y los parados, por ejemplo), la diferencia e.s aún 
mayor para un número enorme de asalariados que 
cometieron el grave error de hacer caso al precepto 
bíblico y ganarse el pan con el sudor de su frente. 
¿Quién les mandaría ponerse a trabajar, en lugar 
de vivir de las rentas o meterse en política' f 

ira sacarAún me falla una duda por resolver: si para 
la media de los salarios en Castilla-La Mancha no
se hubieran incluido las discretas retribuciones del 
presidente, consejeros, parlamentarios, alcaldes, con
cejales liberados, presidentes de Diputación, dipu
tados responsables de área, asesore.s y restante per
sonal de confianza de las diversas administraciones... 
¿cuál hubiera sido el resultado? Porque ya se sabe 
que si usted se come dos pollos y yo no me corno 
ninguno, en las estadísticas aparecerá que nos liemos 
comido un pollastre per cápita. Y como me da 
la impresión de que nuestros sufridos gobernantes 
cobran un poquito más de las 728 peseta.s por hora, 
pues ya me dirá usted.

La Tribuna
de Albacete

M.C.D.2022
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Punto de vista

La ^^basura’^ de 
la vergüenza

Y
o no sé en quién recaería 

la responsabilidad con
siguiente si alguno de 

los niños del Barrio de la Mila
grosa se llega a pinchar con 
cualquiera de las jeringuillas 
que han retirado del suelo públi
co del Parque Lineal. Los tales 
“instrumentos” son una prueba 
fehaciente de que el uso de la 
droga, en Albacete, es algo más 
que un hipótesis.

Cuando estos chiquillos anun
ciaron su propósito, alguien 
debió sentirse aludido para 
acompañarlos, y ofrecerles la 
protección necesaria para evitar 
posibles males mayores. Pero no 
fue así. Lo que pone de mani
fiesto que además de las cam
pañas, hace falta la necesaria 
imaginación, y sensibilidad, para 
llevar a a cabo acciones con
cretas que pongan de manifiesto 
el decidido propósito de ir más 
allá de las meras palabras. De 
esas palabras bonitas que se sue
len colar de rondón en los titu
lares de los periódicos, o arran
can aplausos a una concurrencia 
idiotizada por la verborrea 
mcontenida de quienes hacen de 
la demagogia su ideario, y el 
fin que pretende justificar unos 
medios que cualquier sociedad 
civilizada rechaza sin ningún 
hpo de paliativos.

Sin saberlo, los “barrenderos” 
de una de la más deplorable 
asura que tiene acongojada a 

a humanidad entera, además de 
’nipiar la ciudad del “pico” de 
a muerte, han dejado con el 

cnlo al descubierto a los que 
^e creen que con sólo predicar

^’^. l^astante. Una ridícula 
si nación que a ellos no les va 
a afectar, porque como el cama
rón, se camuflan en el montón 
c proyectos que siempre tienen 

preparados para ir saliendo del 
paso.

La gran trifulca

^’^Q^ qrie “la última reu- 
PSOP ^^* Comité Local del 

Almansa- terminó 
“rosario de la aurora”, 

g^n parece, el problema de 
’^’^'^crgadura fue el des- 

cerp había que darle a los 
a de cinco millones de pese-

EDUARDO CANTOS

Cuando estos 
chiquillos anunciaron 
su propósito, alguien 
debió sentirse aludido 
para acompañarlos, y 
ofrecerles la 
protección necesaria 
para evitar posibles 
males mayores. Pero 
no fue así. Lo que 
pone de manifiesto 
que además de las 
campañas, hace falta 
la necesaria 
imaginación

tas -concretamente 4.800.000- 
procedentes del presupuesto 
municipal, pues mientras el 
alcalde, Antonio Callado, pro
ponía que cada concejal del gru
po municipal cobrará 25.000 
mensuales, con una reserva 
anual de 300.000 pesetas, el res
to, millón y medio de pesetas, 
directamente fuera a las arcas 
del partido. En la reseña que- 
firma nuestro corresponsal, Luis 
Bonete, seguimos leyendo que 
“esta propuesta de Callado, 
según hemos podido saber -di
ce-, fue la que desencadenó la 
más fuerte de las polémicas, ya 
que, el Comité opinaba que ese 
dinero -los 4.800.000 pesetas- 
debería pasar íntegro al partido, 
sin ningún tipo de reparos”. EÍ 
vil metal sigue siendo la piedra 
de escándalo de los que sólo 
pretenden dar ejemplo sin ir 
más allá de las palabras. La hon
radez, que es patrimonio de 
cualquier hombre, suele estar en 
constante revisión. Por eso, 
como sucedía con la decencia 
de la mujer del César, además 
de serlo hay que aparentarlo. 
Mucho más cuando se trata de 
personas y colectivos que se sue
len poner en el escaparate de 

la ^emplaridad para que la opi
nión pública los califique.

Esos vientos borrascosos 
traen un “rum..rum”. La posible 
dimisión de Antonio Callado 
como alcalde-presidente del 
Ayuntamiento de Almansa. 
Aunque yo creo que la sangre 
no llegará al río. Entre otras 
cosas porque si se llegara a esa 
situación definitiva, entonces, la 
piedra de escándalo aplastaría 
sin remisión el buen nombre de 
este partido.

Caminito

“Sabemos que ha mandado 
arreglar los caminos que llevan 
a las fincas de sus padres y tam
bién al chalet del señor alcalde”. 
Esto se lo decía el grupo Popu
lar del Ayuntamiento de 
Villarrobledo al concejal dele
gado de caminos. Un breve y 
bochornoso silencio inundó la 
sala. Hasta que Fernández Deli
cado -el concejal aludido- se 
•decidió a aclarar que sus padres 
no tenían ninguna finca porque 
sus bienes los habían repartido 
entre sus hijos, y que ellos, los 
socialistas que gobiernan 
Villarrobledo, habían actuado 
“sin pensar si el camino conduce 
al chalet del alcalde”. La voz 
de trueno de Francisco Segovia, 
en ese preciso momento se hizo 
presente en el debabe. “Yo nun
ca hubiera cometido la desho
nestidad de arreglar mi camino. 
Como se lo ha arreglado el 
señor Cabañero”. Y, claro, 
como todos los caminos polí
ticos conducen al follón, se 
armó la marimorena. “Usted 
está equivocado”, protestó don 
Bernardo. Pero ya era tarde 
para calmar las aguas que de 
forma democrática quiso cortar 
don Francisco con aquél “se ha 
terminado la discusión” que 
dejó sin resuello a su antecesor, 
al serle metido entre pecho y 
espalda el número 13. Que ade
más de el número 13. Que fatí
dico era el que le correspondía 
al siguiente asunto del borras
coso Pleno Municipal del Ayun
tamiento de Villarrobledo, que 
tan bien nos describió ayer nues
tro corresponsal en esta ciudad.

■■ Hoy, en estos momentos ^^™

EI entendimiento 
que no liega

yjIS PARREÑO

uestra misión 
informar. Nunca 
hemos olvidado.

es 
lo

comentar, de paso, con la 
máxima objetividad, esos 
temas de interés general, de 
actualidad, como puede ser 
el solar del Paseo de la 
Libertad, —junto a la far
macia Mansilla— que cons
tituye una lacra en la belleza 
de este céntrico bule- 
var.(¡Qué lástima el ”pego- 
te” de la Diputación!).

Hemos comentado en 
diversas ocasiones, con la 
natural extrañeza, el porqué 
de la existencia de ese solar. 
—con referencias 
de la Fonda del 
Hotel España y 
Francisquillo— y 
nos ha facilitado 

históricas 
Reloj, el 
el Hotel 
ahora se 

la corres-
pondiente información, que 
trasladamos a 
tores.

“Nos hace 
la postura de

nuestros lec-

falta conocer 
la alcaldesa”

—nos ha dicho Francisco 
Borso di Carminati, en nom
bre de los propietarios del 
solar.

Nos cuenta que el estado 
de la cuestión es el siguiente;

En noviembre de 1987 se 
solicita cédula urbanística 
del solar, a la sección técnica 
del Ayuntamiento, en la cual 
se dice que conforme el Plan 
General de Ordenación 
Urbana, sólo se permitía seis 
alturas, sin posibilidad de 
transformación de volúme
nes, a pesar de tener la calle 
22 metros.

“La razón que en su día 
dio Jesús Alemán —sigue 
diciendo el señor Borso di 
Carminati— es que al lado 
del solar está la Farmacia 
de Nazario Mansilla, que es 
edificio catalogado, pero ello 
no ha sido inconveniente 
para que hayan hecho el 
"frontón” de la Diputación”.

En la cédula urbanística 
no se habla de un callejón 
en la calle de Carcelén, sino 
que “en la medianería queda 
un solar inedificable, por lo 
que o se reparcela con el 
mismo o se deja una parte 
para que constituya una fin
ca edificable, para la cual se 
precisa una longitud mínima 
de seis metros”.

Se impugna esta decisión

Cruquis del edificio en el chaflán del Paseo de la Libertad-Carcelén.

Un callejón en la 
calle Carcelén, 
problema para la 
edificación del solar 
del Paseo de la 
Libertad

en vía contenciosa y el Ayun
tamiento admite la existencia 
de ese callejón. Y la cuestión 
pasa a la Consejería de Polí
tica Territorial, que en orden 
de 19 de febrero de 1990 deja 
en suspenso el reconoci
miento del callejón de ser
vidumbre y establece que se 
inicie expediente específico 
del entorno. El Ayuntamien
to no hace nada y los pro
pietarios vuelven a di/igirse 
a Política Territorial, que 
contesta —el 5 de septiem
bre pasado-^ autorizando a 
los propietarios a que estu
dien la solución.

Pero la solución no se 
alcanza, porque el Ayunta
miento, que no estudia el 
entorno, incluye el solar en 
el registro de edificación for
zosa, pero yendo contra sus 
propios actos, vuelve a negar 
la existencia del callejón. Y, 
en consecuencia, los propie
tarios han interpuesto nuevo 
recurso contencioso.

“Con el alcalde José Jerez 
y con el abogado municipal 
Virgilio Martínez —nos dice, 
finalmente, el señor Borso 
di Carminati— se nos cerró 
toda vía de diálogo y la duda 
que tenemos ahora es la de 
cual será la postura de Car
mina Belmonte...”

El problema está centrado 
en si se reconoce o no la 
existencia de ese callejón de 
servidumbre. El Ayunta
miento en principio dijo que 
era una “solar inedificable”, 
luego reconoció que era 
callejón, y más tarde lo nie
ga, creando una situación lle
na de incongruencias, con 
una falta de entendimiento, 
donde no acaba de decirse 
la última palabra, que se 
espera sea la de la alcaldesa 
en la que ya están recayendo 
los muchos problemas que 
quedaron pendientes de la 
anterior Corporación.
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Muchos y variados son 
los indicios que 
acercan la Postmo Kimberly

dernidad al Medioevo, cerran
do progresivamente el bucle, 
tras los cinco esplendorosos 
siglos que del Renacimiento 
nos llevan por los caminos diá
fanos de la Modernidad. Yno 
es el menor de ellos el con
cepto de hombre masa, de 
hombre look -pura y simple 
apariencia, sin apenas consi- 
sencia-, del hombre nada que 
se complace en su propia falta 
de inmanencia. Existe un indi
cio mucho más rentable desde 
el punto de vista del análisis: 
me refiero al retorno de los 
miedos anunciantes, al acoso 
de los nuevos terrores, terrores 
cotidianos, familiares, que 
ocnducen inexorablemente a 
nuevas supersticiones, a la 
adoración de nuevos ídolos, a 
la cración de nuevas sectas y 
al recurso de la magia en todas 
sus facetas.

Del inabaracable abanico de 
tales terrores sobresale hoy día 
por su rabiosa actualidad el

JUAN BRAVO CASTILLO

caso Kimberly 
Belle Glande, 
esqueleto de 35 
semana pasada

Bergalis, de 
Florida, ese 
kilos que la 
cumplía su

último deseo antes de esa 
muerte que para ella ya es 
asunto inminente: pedir ante 
la comisión del Congreso de 
EEUU encargada de legislar 
sobre la materia del SIDA, 
que su caso no vuelva nunca 
más repetirse -“El SIDA me 
ha quitado la vida, y no quiero 
que a otros pacientes les pase 
lo mismo que a mí. Gracias”-. 
Kimberly, joven hermosa hace 
sólo unos meses, graduada en

la Universidad de Florida en 
1989, y hoy, con tan sólo 23 
años, a las puertas de la muer
te por culpa de un tenebroso 
Doctor Acer, dentista, que, 
como en la leyenda maldita, 
infectó a su paciente co nun 
conjunto mefistofélico.

Un caso así, a pesar de la 
insensibilidad progresiva y 
generalizada en que nos halla
mos inmersos, no puede por 
menos de hacemos estreme
cer. La medicina cura, pero 
la medicina también mata. Lo 
importante, sin embargo, es la 
indefesión y, como no, la nece
dad. Kimberly es ya símbolo 
de una civilización nauseabun
da en manos de los manipu
ladores de probetas sin escrú
pulos; Kimberly es ya símbolo 
de una civilización de espe
culadores y cínicos ávidos de 
ganancias y sin un ápice de 
moral; de una civilización 
degradada donde la suciedad 
y el caos contaminante lo ame
nazan todo; de una civilización 
librepermisiva que deja que 
unoscuantos avasallen al resto 
por sus inmoderadas ansias de 
lucro.

El SIDA se ha convertido 
decididamente en en el nuevo 
azote del siglo XX -en íntima 
conexión, desde luego, con las 
tres ces apocalípticas, cáncer, 
corazón, carretera- Otros 
cuantro jinetes cabaldgando de 
nuevo por los sangrientos hori
zontes del atardecer. La víc-

El SIDA es el 
nuevo azote del siglo 
XX -en íntima 
conexión con las tres 
ces apocalípticas: 
cáncer, corazón, 
carretera-

tima, siempre el hombre. Pero 
el SIDA tiene una serie de 
connotaciones que le hacen 
particularmente temible, y, en 
especial, su poder demoledor 
y degradatorio. la tuberculosis 
sie3mpre tuvo un deje román
tico e incluso permitía un leve 
resquicio de esperanza siem
pre que el paciente supiera 
refugiarse a tiempo en alguna 
montaña mágica como la de 
Thomas Man. El SIDA, en 
cambio, es puro horror, infier
no en una tierra donde sobran 
infiernos y faltan paraísos y 
esperanzas.

Un fanático Savonarola no 
dudaría en clamar desde el 
púlpito que el SIDA es el nue
vo azote de Dios, la neuva pla
ga -como las míticas de Egip
to- ideada por el Altísimo 
para escarmentar a los hom
bres por haberse olvidado de 
El. Para cualquier decidido

defensor de la decadencia de 
Occidente, esta terrible enfer
medad no sería sino la última 
consecuencia lólgica de una 
humanidad enfermiza y moral- 
mente degradada, de una civi
lización que está tocando fon
do. Los agoreros y justicieros, 
por una lado, los deterministas 
y providencialistas, por otro, 
la eterna historia. Pero lo peor 
de todo es esa ralea que’pro- 
cura siempre sacar beneficio 
de las situaciones más esca
brosas, y ésta, indudablemen
te, se presta especialmente a 
ello.

Ahora bien, para todo aquel 
que cree con convicción en el 
progreso y la libertad huma
nas, para todo espíritu autén
ticamente positivista, una pla
ga -llamémoslo de momento 
así- no es sino un obstáculo 
más por terrible que sea, ante 
la irrefrenable aunque sinuosa 
marcha de la humanidad en 
pos de su destino, y las plagas 
se combaten- como decía elk 
doctor Rieux en la Pete de 
Albert Camus- con decisión.

eso, la fatalidad que algunos í 
agoreros anuncian como nues
tro constante sino es más que 
un viejo resabio de las m» 
tenebrosas épocas de la his- 
toria. La inteligencia yla razón
del hombre tan sólo podrán 
ser víctimas de sí mismas.

Por eso, a 
los gobiernos 
otro remedio 
decididamente 
de que pueda

la ciencia y a 
no loes queda 

que afrontar
el SIDA ante 
cobrar toda
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virulencia de que puede set 
capaz. Pero eso no es todo, 
lo gobiernos deben procura? 
luchar contra las causas que. 
en mayor o menor medida, 
favorecen el crecimiento de 
esta enfermedad. El SIDA ei
esencialmetne una enferme
dad de pobres, de satisfechos, 
de degradados, de prostitutas 
El SIDA es la nueva lepra que 
corroe elmuno y que hace que
el género humano se aver
güence de sí mismo de sur 
estructuras y de su modo di 
vivir. El SIDA surge allí donde
la voluntad humana y la i 
ansias de vida comienzan í Í 
languidecer en miamas di 
desesperanza. A partir de ali 
todo es posible, como en eli í 
aso de Belle Glande que di i 
título a esta crónica. Kimberh
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con heroísmo y con medidas, es la flor marcillada en píen 
efectivas, aislándola, atajándo-
la, y tratando en todo momen
to de descubrir el origen del 
mal. La única filosofía de la 
historia válida es aquella que 
nos muestra al hombre luchan
do ciegamente, superándose 
constantemente, dende de ese 
medio por lo general hostil en 
el que se halla inmerso. Por

juventud por el haragán era 
puloso que como la tenia t 
solitaria se nutre de vida ajen: 
y no le importaría que se apa 
gase definitivamente el sol 
Kimberly es la estrella brutal I 
mente apagada por culpa di 
uno de esos miedos que í l 
menudo produce el individuó 
sin conciencia. t
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Pepe por el des- 
10 a preguntar, y 
a enseguida en 

materia y dice: me voy a com
prar un piso ¿qué me costará 
de Impuestos y demás gastos? 
Entonces comienzo yo a 
interrogarle por el precio que 
va a pagar por el piso, si los 
gastos los ha pactado con arre
glo a Ley, o como los ha con
venido con el presunto vende
dor. Me dice que de los gastos 
no han hablado, que se lo diga 
de las dos formas, y así va pre
parado para discutir más o 
menos, a la hora de fijar el 
precio definitivo.

Le informo del Impuesto de 
Transmisiones Patrimoniales 
ascenderá al 6% del precio, le 
advierto lo referente a la Dis
posicón Transitoria cuerta de la 
Ley de Tasas, y que es con
veniente consignar en la escri
tura el precio real pagado, los 
honorarios de la Notaría y los 
de inscripción en el Registro 
de la propiedad, y al saber que 
también existe el Impuesto 
Municipal de Plusvalía, aunque 
a el no le afecta como com
prador, como es natural, quiere 
saber el importe, aunque sea 
aproximado.

Luego se le ocurre una gran 
idea y dice ¿Y si pongo el piso 
a nombre de mi hija y así cuan
do yo muera ya lo tiene a su 
nombre y se evitará hacer la 
herencia?, pero bueno, yocom- 
praría el usufructo, por si acaso.

Nueva explicación: Si tu hija 
no tiene dinero, ya veremos 
como justifica en el Impuesto 
sobre la Renta, de donde sacó 
el precio pagado para comprar 
un piso, a lo cual, me corta

i

Los impuestos: Pepe y sus consultas
rápidamente ¡¡Hombre yo se lo 
doy y ya está justificado!!, pero 
amigo Pepe, entonces pagarías 
Impuesto de Sucesiones, por la 
donación del dinero.

Le informo de lo que es el 
Impueto de Sucesiones y Dona
ciones, y en el Impuestos sobre 
la Rentea los incrementos de 
patrimonio de justificados, las 
presunciones en la Ley de Suce
siones, y que si fallece el antes 
de los 5 años, se integrará todo 
el valor en su herencia, y ade
más de los peligros que tiene, 
el que suhija de 18 años tenga 
una propidedad. Además le 
digo que no sabemos quien pue
de morirse antes, y que si fuera

ALBERTO CORTELL MARZAL (*)

su hija tendría que pagar el 
Impuesto por la Sucesión.

Cuando ya me ha sacado toda 
la información, me dice ¿cómo 
va el trabajo? supongo que bien 
y sobre lo que te he preguntado 
veo que lo tienes trillado y que 
esto no tiene secretos para ti.

Pues amigo Pepe, mi espa
cialidad es el trámite referente 
a las escrituras y que al igual 
que en otras profesionaes se 
imponga la especialidad, pero 
para contestarte a ti y a otros 
clientes, tengo qu etener, aparte 
de la especialidad, una educa
ción fiscal, lo que equivale a 
pasarme todos los días una hora 
o mas leyendo el B.O.E., revis

tas técnicas, Circulares de la 
Dirección General de Tributos 
y de otras entidades, asistir a 
cursos de reciblaje profesional, 
(en Valencia o Madrid), cono
cer los criterios de los funcio
narios en suma perder mucho 
tiempo, para procurar hacer las 
cosas lo mejor posible.

Para que te hagas una idea, 
sobre lo que me has pregut ado 
y para poderte contestar, tenía 
que saber, parte del Código 
Civil, el Impuesto de Transmi
siones Patrimoniales, el de 
Suceisones y Donaciones, el de 
la Renta de la Persona Físicas, 
los Aranceles Notariales, kis 
Aranceles de los Registradores

Viene Pepe 
por el despacho 
a preguntar, 
y entra enseguida 
en materia y 
dice: me voy 
a comprar un 
piso ¿qué me 
contará de 
Impuestos y demás 
gastos?
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de la Propiedad, El Irnpu^-^ 
Municipal de Plus-Valía f 
Ley de Tasas y Precios Public 
Si mi oficio fuera el de q 
tanero, como el tuyo, u”^ j 
aprendido, no necesitaría 
diar tanto para estar al

Después de una hora 
Pepe, contestando a sus P 
guntas y haciendo cálculos» 
da efusivamente las gracias-

Recuerdo al Nobel D- ^ 
tiago Ramón y Cajal, qa^ . 
“tus amigos respetarán tu 
familia y bienes, parolo ’ 
nunca respetarán, es tu 
po’^

(*)Gestor Administt^*’ 
Colegiado
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Pacto por Albacete
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Los integrantes de la Mesa del Pacto por Alba
cete se pronunciaron unánimente sobre la via
bilidad de instalar en Albacete un aeródromo 
civil, pero en una reunión más no adoptaron 
ningún acuerdo definitiva, en . el deseo de seguir

recabando más información y profundizar en 
las gestiones de este proyecto, sobre todo en 
lo relativo a la fuerte financiación que es nece
saria. En el primer avance de proyecto que ha 
conocido la Mesa del Pacto, y redactado por

el ingeniero técnico aeronáutico, Mariano Martín 
Senovilla, autor también del correspondiente al 
helipuerto, la inversión está cuantificada en 550 
piiUones de pesetas, sin contabilidad la adqui
sición de los terrenos.
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La ejecución del proyecto, por el que ha apostado el Pacto por Albacete, está concebida en tres fases, de 1992 a 1995
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En una primera estimación, el aeródromo 
supondría una inversión de 550 millones

Los miembros de la Mesa no decidieron sobre la personalidad jurídica dei Pacto, aunque se apuesta por ¡a figura del consorcio

Eva CAÑAS
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Como en otras ocasiones, 
Jesús Alemán, como coordina
dor del Pacto por Albacete, fue 
el encargado de dar a conocer 
las resoluciones adoptadas por 
la Mesa. En la rueda de prensa 
de ayer. Alemán estuvo acom
pañado del presidente de 
PEDA y de la Cámara de 
Comercio, Marcos Montero, y 
del delegado de Industria, Abe
lardo Mora.

Alemán fue totalmente cauto 
a la hora de referirse al pro
yecto de una aeródromo en 
Albacete, puntualizando que 
“no hay que conducir a con
fusiones, por lo que es nece
sario dejar muy claro, que lo 
que se proyecta es un aeródro
mo civil, con vocación de 
infraestructura general y, sobre 
todo, industrial, pero nunca un 
aeropuerto comercial. Estará 
abierto a la demanda, pero nace 
de una forma muy realista: 
como elemento que impulse ese 
desarrollo industrial de Alba
cete”.

El coordinador del Pacto ase
guró que todos los miembros 
de la Mesa han visto factible 
el proyecto, “pero todavía lo 
sigo poniendo en condicional, 
porque no hemos decidido 
todavía hacer una aeródromo, 
sino la viabilidad del mismo, 
habiendo acordado seguir con 
las gestiones que nos conduzcan 
a ese objetivo”.

Unas gestiones que funda
mentalmente irán encaminadas 
a la consecución de financiación

Los miembros de la Mesa del Pacto por Albacete destacaron el consenso que prima en cada uno de los asuntos que se debaten. JESUS MORENO
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por parte de las instituciones, 
y con el propósito de que en 
a próxima reunión del Pacto, 

en el plazo de un mes, tengan 
^los y cifras más concretas.

El proyecto del futuro aeró- 
romo que ayer conocieron los 

miembros de la Mesa ha sido 
redacdato por el autor del 
correspondiente al helipuerto, 

ingeniero técnico aeronáuti- 
0, Mariano Martín Senovilla, 

propuesta de los posibles 
uarios, ha contemplado una 

dp 1 ^^^^ longitud
de rnetros, una anchura 

potros y una longitud 
a agonal de 800 metros

Los costes de mantenimiento para el primer año de funcionamiento 
del aeródromo se ha cuantificado en 62.660.000 pesetas, de los que 
23.960 millones irían destinados a la mano de obra directa, en un 
total de 10 puestos de trabajo y 13 millones para el personal técnico

cera de 1994 a 1995.
La inversión total, con 

costos de construcción y 
administrativos, legales y

los 
los 
de

L^on 
®"S*^“des propuestas se 
" asumir aeronaves de{, ei>¡ ; «mr. aeronaves aeÍ nal ^^‘^ance de enlace regio- 

^^^®s aspé
is Puedo ^^^j^^^Q^^inentales, y se 

máJ admitir hasta 15.000 kg. 
^^ despegue y 10.000

ingeniería, pero sin contabilizar 
la adquisición de terrenos, sería 
de 550.683.388 pesetas, distri
buidas en las tres fases referidas 
anteriormente.

La inversión más fuerte se 
haría en el primer año, con 
25 6.408.363 pesetas; para dis
minuir en la segunda, con 
129.715.025 pesetas, y volver a
incrementarse en 1994-95, 
164.560.000 pesetas.

Costes anuales
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2^7 , P’^°’^irnación serán hasta

Kilómetros por hora.
men?r,^-^^’^^° presupuesto, la 
'a Mesa^dHpresentada a 
en tre Pucto, se distribuye 
primer! comprendida la 

^^^2 a 1993; la 
ganda entre 1993-94 y la ter-

en

inversión de 15 millones de 
pesetas,'entre otras dependen
cias.

En la memoria también se 
recoge, en cuanto a las dispo
nibilidades económicas, que 
ca^a etapa deberá ser capaz de 
producir ingresos suficiente^ 
para cubrir los costos anuales 
del capital y gastos de opera
ción, teniendo en cuenta las 
subvenciones y aportaciones de 
ayuda, mientras que los ingresos 
procederán de las tasas a los 
usuarios, rentas de alquileres y
concesiones 
diversas.

En cuanto 
estimadas de

de actividades

a las previsiones 
costes de mante

Serían bien 
recibidos

Como instalaciones significa
tivas, cabe destacar la pista de 
vuelo que supondrá una inver
sión (en las dos primeras fases) 
de 61 millones de pesetas; la 
calles de rodadura, con un coste 
de más de 40 millones; la torre 
de control, 11.500.000 pesetas, 
o el edificio terminal, con una

nimiento para el primer año de 
funcionamiento del aeródromo, 
se ha cuantificado en 62.660.000 
pesetas, de los que 23.960 millo
nes irían destinados a la mano 
de obra directa, en un total de 
10 puestos de trabajo, y 13 millo
nes al personal técnico, con dos 
ingenieros y un controlador

aéreo.
Por otro lado, los miembros 

de la Mesa debatieron sobre la 
personalidad jurídica que se 
dará al Pacto por Albacete, 
comentando un primer borra
dor elaborado por el secretario 
de la Diputación y con el fin 
de que cada una de las partes 
pueda ir haciendo aportaciones 
a los estatutos. Se vio que uno 
de los mejores caminos es la 
figura del consorcio.

Asimismo, se desestimó final
mente el proyecto de que el 
Pacto dispusiera de una oficina 
en Bruselas, por considerarse 
que está por encima de las posi
bilidades económicas que tiene 
esta Mesa y pudiendo conseguir 
los mismos resultados por otras 
vías, a través de personas que 
trabajan en la Comisión de la 
CEE y que están muy ligadas 
a Albacete.

Estas personas serían el 
camino para obtener informa
ción directa desde Bruselas.

En otro apartado y a 
preguntas de los periodis
tas, los tres integrantes 
del Pacto que estuvieron 
presentes en la rueda de 
prensa, destacaron que en 
las decisiones siempre 
prima el consenso: “En 
ningún tema hay vota
ción, porque si hubiera 
que realizaría, la Mesa 
perdería mucho sentido”.

En cuanto a la llamada 
a las dos fuerzas políticas, 
IU y CDS, así como al 
único sindicato, CC.OO., 
que todavían no forman 
parte del Pacto, el coor
dinador dijo que “la Mesa 
está abierta a esa inte
gración, sólo tienen que 
decirlo, porque nosotros 
no vamos a estar reite
rándolo a cada momen
to”, añadiendo que “si 
vinieran serían bien reci
bidos a una Mesa cuyos 
fines y objetivos están 
dando buenos resultados, 
sin necesidad de entrar en 
debates ni políticos, ni 
sindicales, ni patronales”.
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Mg Los policías^ de tiesta

La Policía nacional festejó su día con la entrega de premios literarios, en un vino en el Casino.
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El orden público no está reñido con la literatura.

La Policía 
celebró los 
Angeles 
Custodios

LT

Ayer, día de los Santos 
Angeles Custodios, la 
policía celebraba su fiesta 
patronal en toda España. 
Con tal motivo se 
desarrollaron diversos 
actos, organizados tanto 
por la Policía Nacional 
como por la Local.

Por lo que respecta a 
la Policía Nacional, se 
ofreció una misa en la 
catedral, tras lo que se 
entregaron los premios 
del concurso literario del 
cuerpo durante un vino 
en el Casino primitivo 
que contó con la presen
cia de numerosas perso
nalidades.

La Policía Local centró 
sus actos en el Recinto 
Ferial, en cuya capilla de 
la Virgen se ofició una 
misa tras lo que se cele
bró una comida de her
mandad.

En ambas celebracio
nes participaron todos los 
agentes libres de servicio.

misa en la Catedral.
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También la Policía Local tuvo su misa, en el Recinto Ferial.

Autoridades civiles y militares en la

La alcaldesa Carmina Belmonte, con sus policías.
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Actividades y nuevos proyectos del Departamento de Informática que se desarrollarán en este curso

Dos ingenierías técnicas en Informática 
en el 92 en el campus universitario
Se creará una bolsa de becas para prácticas de los alumnos de esta carrera en las empresas

El Departamento 
de Informática 
trabaja en un 
proyecto de la 
Armada española

F. IZAGUIRRE

Con la aplicación a partir de octubre de 1992 del nuevo 
Plan de Estudios de Informática, el campus de Albacete 
contará ya con dos Ingenierías Técnicas en Informática, 
una de Sistemas y otra de Gestión, lo que permitirá 
ofrecer a los alumnos unas mayores perspectivas en

currículum universitario y profesional. Esta ampliación 
de estudios supone un ejemplo de la evolución que 
está experimentando el Departamento de Informática 
de Albacete, que empieza a dar sus primeros frutos 
divulgando su caudal investigador en numerosos países.

Felicidad IZAGUIRRE

El director del Departa
mento de Informática del 
campus universitario de Alba
cete, Francisco José Quiles, 
informó ayer sobre las acti
vidades que desarrollará el 
equipo informático que dirige, 
a lo largo del curso 91/92.

Resaltó Quiles la importan
cia de que con el nuevo Plan 
de Estudios “tendremos ya 
dos carreras: Ingeniería Téni
ca en Informática de Sistemas 
e Ingeniería Técnica en Infor
mática de Gestión”, a la vez 
que apuntó que “es deseable 
que no se frene esa ampliación 
de conocimientos en sucesivos 
años, y que consigamos la 
Ingeniería Superior”.

Entre los proyectos en los 
que está trabajando el Depar
tamento, figura abrir una bol
sa de becas para facilitar a 
los alumnos prácticas en 
empresas cuando terminen su 
diplomatura en Informática, 
para lo qi^e ya se están man
teniendo contactos con el sec
tor empresarial. “Queremos 
orientar el currículum de 
nuestros estudiantes a la 
empresa, que en definitiva es 
lo que debe hacer la Univer
sidad”, indicó Quiles.

Asimismo, antes de fin de 
año, tres profesores del 
Departamento leerán sus 
correspondientes tesis docto
rales: por el Area de Arqui
tectura y Tecnología de Com- 
puradores, la tesis será pre
sentada por Antonio Garrido, 
con el tema “Diseño de un 
Sistema Procesado de Imáge
nes y aplicación a bajo nivel”; 
por el Area de Lenguaje y 
Sistemas Informáticos, José 
l'danuel García Carrasco, 
sobre Redes de Interconexión; 
y por el Area de Estadística, 
Mario Plaza Delgado.

“Nuestros diplomados salen tan preparados como los de Madrid”, dijo el director. L.M.

“Tendremos, pues, doctores 
en Informática en todas las 
áreas de conocimiento del 
Departamento, a 1 de enero 
del 92, y en un número com
parable e incluso superior al 
que tienen otros Departamen
tos informáticos de otras Uni
versidades”, expresó Quiles.

Número clausus muy elevado

El director del Departa
mento, destacó que Informá
tica tiene un número clausus 
de 360, “uno de los mayores 
de España, sólo superado por 
Valencia, Barcelona y Madrid, 
y en nuestro ámbito univer
sitario, en algunas decenas de 
alumnos por Facultades como 
la de Derecho”.

“Por las previsiones de éste 
año, se va a volver a llenar 
ese número clausus, demos
trando una vez más el fuerte 
tirón y aceptación que tiene 
Informática en el campus de 
Albacete”, indicó Quiles, para 
quien es preciso intentar 

ampliar las posibilidades de la 
enseñanza informática en los 
próximos años, atendiendo así 
a las necesidades del gran 
número de alumnos que quie
ren cursar estos estudios. Así, 
en la sección de Informática 
hay unos 1.100 matriculados.

Quiles también anunció que 
el Departamento tiene seis 
plazas más de profesorado, 
tres de ellas de nueva crea
ción, y dos de ellas han sur
gido con motivo de la marcha 
de dos profesores del Depar
tamento a la Universidad de 
Castellón: Manuel Mollar y 
José Manuel Claver, quienes 
pusieron en marcha la sección 
de Informática en Albacete.

En la incorporación de nue
vos profesores, figura Pascual 
González López, nacido en 
Albacete, y licenciado en 
Informática.

Destacó también Quiles 
que “buena parte de nuestros 
alumnos diplomados ya están 
trabajando en numerosas 
empresas de este país”.

Nuevas 
publicaciones

El director Francisco 
José Quiles informó 
igualmente de las publi
caciones que lanzará su 
Departamento: unos 
diez u once libros 
durante el nuevo curso, 
lo que facilitará a los 
alumnos tener más 
material de trabajo para 
sus estudios.

“También pondremos 
en marcha con el 
Vicerrectorado una 
publicación sobre los 
diversos temas de inves
tigación que ha desarro
llado el Departamento 
en el último año, para 
que dicha labor cuente 
con una difusión entre 
el alumnado y demás 
personas interesadas”, 
señaló Quiles.

Por otra parte, el 
director se refirió al éxi
to que obtuvo el Curso 
de Verano de Informá
tica Actual, organizado 
por el Departamento 
que dirige y celebrado 
el pasado mes de junio 
en el salón de actos de 
la Diputación, y cuyas 
ponencias ya han sido 
reproducidas en una 
publicación.

Asimismo, durante 
este año será inaugura
do en el Departamento 
un ciclo de conferencias 
que serán impartidas 
por profesores de la sec
ción informática de 
Albacete y por otros de 
distintas Universidades.

El grupo de trabajo sobre 
Visión Artificial del Departa
mento de Informática de Alba
cete, se encuentra en conver
saciones con la empresa Iniser 
para desarrollar conjuntamente 
un proyecto de investigación, 
patrocinado por el Ministerio 
español de Defensa. “Se trataría 
de realizar un seguidor de tele
visión, un aparato capaz de 
detectar un objeto en movi
miento, adherirse a él, y poder 
dar las coordenadas correspon
dientes en todo momento al sis
tema de antimisiles”, explicó el 
director del Departamento de 
Informática, Francisco José 
Quiles, quien indicó que éste 
es un proyecto de la Armada 
española, a desarrollar en unión 
con la empresa indicada, por 
el grupo de tratamiento digital 
de imágenes de la sección 
informática.

Ponencias en muchos países

Otro dato reflejado ayer por 
Quiles, que también dice mucho 
sobre el desarrollo experimen
tado por el Departamento de 
Informática que empieza a dar 
sus frutos, es la participación 
de profesores de esta sección 
en cursos y congresos interna
cionales informáticos, al más 
alto nivel.

Así, el profesor Valentín 
Valero, participó con una 
ponencia sobre Lógica y Alge
bra de Especificación en el Cur
so de Verano organizado por 
la Universidad de Munich y 
patrocinado por la OTAN.

Además, en diciembre, el 
profesor José Manuel García 
Carrasco intervendrá en Dallas 
(Estados Unidos), en un acto 
organizado por la Asociación de 
Ingenieros Eléctricos y Electró
nicos y la Sociedad de Máqui
nas de Computación, y otros 
profesores del Departamento 
ofrecerán igualmente ponencias 
en Merlbourne (Australia).

“La financiación de estos via
jes es elevada, pero la Caja de 
Albacete y el Consejo Social de 
la Universidad se han ofrecido 
a ayudar económicamente”, 
señaló Quiles.

GEDISA

LOCALES 
COMERCIALES EN EL POLIGONO 3 CAMPOLLANO, JUNTO AL CENTRO CIVICO

GEDISA VENDE Y ALQUILA MODULOS Y PARCELAS. 
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Presentación en la Cámara de Comercio del II curso superior de “Derecho Financiero y Tributario'’

Satisfacción por las colaboraciones en
Albacete entre empresa y universidad

Curso de 
“Contabilidad
Básica”, 
organizado por 
FEDA

EI programa de formación tendrá como objetivo obtener especialistas para asesoramiento empresarial

El vicepresidente de la 
Cámara Oficial de Comer
cio, y el decano de la 
Facultad de Económicas y 
Empresariales, destacaron 
ayer el ambiente de cola
boración que existe entre 
las organizaciones empre
sariales de Albacete y la 
Universidad regional

Miguel Angel CATALAN

El vicepresidente de la 
Cámara Oficial de Comercio, 
Juan Molina Cabrera y el 
decano de la Facultad de Eco
nómicas y Empresariales de la 
Univeridad de Castilla-La 
Mancha, Alfredo Iglesias Suá
rez, presentaron ayer en la 
sede de la Cámara de Comer
cio, el “II Curso Superior de 
Derecho Financiero y Tribu
tario”, organizado por estas 
dos instituciones y patrocina
do por la Consejería de Indus
tria y Turismo de Castilla-La 
Mancha.

Juan Molina declaró que 
este curso tiene como objetivo 
completar la formación uni
versitaria con un elevado nivel 
de prácticas, para conseguir 
auténticos especialistas en 
Derecho Financiero y Tribu
tario.

Por su parte, el decano de 
la Facultad de Económicas y 
Empresariales, destacó la 
importancia de este curso 
como una proyección de los 
conocimientos universitarios 
hacia la sociedad.

Por otra parte, quisó dejar 
constancia que este programa 
de formación está diseñado 
principalmente para postgra
duados con una formación 
contable y jurídica y elogió los

La Fundación “Universidad y Empresa”, a 
falta de fondos para sus actividades

M.A.C.

El vicepresidente de la 
Cámara Oficial de Comercio, 
Juan Molina Cabrera, declaró 
ayer en la rueda de prensa que 
se mantuvo en la sede de esta 
institución para la presentación 
del II curso superior de “De
recho Financiero y Tributario” 
que “la Fundación Universidad 
y Empresa, todavía no ha podi
do dar las respuestas que de 
ella se esperaba”.

Añadió por otra parte que 
“existe una clara voluntad por 
parte de Marcos Montero, pre
sidente de FEDA y de esta ins
titución y del rector de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, en convertir en 
una auténtica realidad las acti
vidades de formación y cola
boración de esta Fundación”.

Por otra parte, Juan Molina, 
afirmó que “en la actualidad 
la empresa demanda a la uni
versidad sus necesidades de per

El vicepresidente de la Cámara, Juan Molina Cabrera y el decano de la Facultad, Alfredo Iglesias. JESUS moreno

contenidos del curso, al que 
calificó de “muy completo” y 
con una clara formación prác
tica para personas vinculadas 
con el mundo empresarial.

Asimismo el decano 
comentó que el objetivo prin
cipal del programa es conse
guir, que una vez acabado, los 
asistentes puedan entrar a for
mar parte de cualquier equipo 
de asesoramiento empresarial.

Otra de las novedades, aña
dió, es la existencia de clases 
de contabilidad con carácter 
complementario y voluntario, 
fuera del horario normal, que 
serán impartidas durante el 
primer ciclo, que acabará en 
diciembre, y que tendrá una 

sonal con determinadas carac
terísticas formativas, para que 
ésta última, sea consecuente en 
sus programas y contenidos”.

Respecto al funcionamiento 
de la Fundación, señaló que “en 
la actualidad no está dotada de 
fondos y en consecuencia carece 
de personal para preparar y 
organizar actividades”.

Por otra parte, el decano de 
la facultad de Económicas y 
Empresariales, Alfredo Iglesias 
Suárez, destacó la importancia 
de la Facultad en determinados 
proyectos como ha sido el “Pac
to por Albacete” y el futuro 
proyecto para el segundo ciclo 
de la Facultad de Económicas 
para que éste se desarrolle den
tro del ámbito empresarial de 
Albacete.

En este nuevo plan se con
templarían cinco especialidades 
en las que entrarían materias 
como marketing, asesoría fiscal, 
financiación y organización de 
empresas, entre otras.

«

duración aproximada de 30 
horas. Esta posibilidad, fue 
justificada por Alfredo Igle
sias, argumentando que “no 
todos los licenciados, como 
son los de la Facultad de 
Derecho, tienen una forma
ción específica contable.”

Empresa y Universidad

Respecto a futuras colabo
raciones entre ambas institu
ciones el decano informó que 
todavía falta un acuerdo, pero 
mencionó acciones concretas 
de colaboración como fue el 
año pasado el curso de geren
tes para cooperativas, en el 
que se interesaron por su éxito 

Las empresas demandan mayor número de especialistas a la universidad.

distintas instituciones como la 
comunidad autónoma de Cas
tilla-León, la Caja de Ponte
vedra e incluso países como 
Francia y Portugal.

En cualquier caso, afirmó 
“existe una decisión firme por 
parte del rector para la firma 
de estos convenios” y aseguró 
que “Ia colaboración entre la 
universidad y FEDA, median
te su presidente Marcos Mon
tero, ha sido siempre excelen
te y de total apoyo a este tipo 
de iniciativas y si no se hacen 
más cosas -aseguró- es porque 
el número de personas impli
cadas en estos proyectos es 
limitada y con otras muchas 
responsabilidades”.

Durante los días 7 a 18 de 
octubre se impartirá un curso 
sobre “Contabilidad Básica, 
adaptada al nuevo Plan Genera! 
Contable, organizado poi 
FEDA, con la colaboración de 
la Consejería de Industria j 
Turismo, de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha

El objetivo que se persigue 
con la programación de este 
curso, es dotar a los futuros res 
ponsables en esta materia, de 
los principios básicos necesarios 
de carácter contable, para llevai 
a cabo con profesionalidad i 
eficacia la gestión contable es 
la empresa. ;

De esta forma se pretende 
adecuar y armonizar las datos 
contables con las presentes eá 
gencias de carácter fiscal y p®* 
otro, facilitar una informaciói 
precisa imprescindible para e 
mejor uso de la contabilidades 
la gestión de la empresa y podef 
presentar a terceros una infori 
mación contable de acuerde ( 
con las actuales prescripciones 
legales. ;

El curso está dirigido í . 
empresarios y directivos y Ii' 
impartirá el profesor Franciscí 
Conejero García Quijada, eco 
nomista y profesor titular d¡ 
Contabilidad de la UNED. i

Las clases se celebrarán erf 
el aula de formación de FEDAl 
calle Rosario 29, 3- y constarái| 
de 30 horas lectivas con ni 
horario de 19,30 a 22,30 horas!

Cursos de 
formación de la
Asociación de 
Empresarios de 
Campollano

La Asociación de Emp^ 
rios de Campollano, (ADEGl 
realizará próximamente cuawl 
cursos para sus asociados, 
forma gratuita, impartidos p^s 
profesores seleccionados pofl 
INEM.

El primer curso sobre 
tión Empresarial” constara 
320 horas lectivas y está ding>’j 
a personas apuntadas en Í I 
INEM como demandantes 
primer empleo, no obstante^ 
permitirá la asistencia 
empresarios y trabajadores 
ciados a ADECA. Las 
se iniciarán el próximo ' “ 
octubre.

Respecto al curso de 
quinas y Herramientas” Py 
las mismas caracterísitcas h 
el anterior en cuanto a los , 
citantes y constará de 400 n 
lectivas, siendo el número n* a 
mo de alumnos permitido

Las clases comenzarán 
14 de octubre, cerrándose 
zo de inscripción el día 
este mes. ,^|.^

En cuanto al curso ^^ .j^,,^ 
nometradores” está pe 

fijar la fecha y el f¡j 
asistentes será de y’ .^ 
total de 240 horas

de 
de 
un

M.C.D.2022
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Representantes de las Cámaras de Comercio reunidos en la sede oficial de Albacete.

Se reunieron en Albacete los responsables de exportación de las cinco Corporaciones

Las Cámaras de Comercio de la región 
asistirán a la Feria de Berlín

Este certamen es uno de los más importantes en materia agroalimentaria

El pasado martes diversos representantes de Ias Cáma
ras de Comercio de las provincias castellano-manchegas 
se reunieron en la sede de Albacete para tratar diversos 
aspectos relacionados con el Comercio Exterior y la 
participación en Ferias internacionales.

_________________________ L.T

En la mañana del martes 
pasado diversos representan
tes de las Cámaras de Comer
cio de las provincias castella
no-manchegas se reunieron en 
la sede de la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria de 
Albacete para tratar diversos 
aspectos relacionados con el 
Comercio Exterior y la par- 
hcipación en Ferias interna- 
eionales.

f’^y la Cámara de Cuenca 
asistió su presidente, Rafael 
Araque y la técnico de comer
cio Exterior, María de los

El sindicato FETE-UGT valora 
íiegativamente el inicio del curso

L.T

Ejecutiva de 
celeh reunión 

pasado martes, 
tivos .^*''^^'sos aspectos rela- 

del curso escolar, 
Públip.^’'^í'^° ^T'^^'^tuno hacer 

conclusiones a las han llegado.
mal lugar “lamentar el 
aplicar^^^'^^^ ha tenido la 
nuéstra""/^ LOGSE, en 
'afantil P^^'^’^cia: educación 
niño»; ^®’^o aparcamiento de 

amortización de plazas

Angeles Romero; por Ciudad 
Real, el secretario general, 
José Cano Martínez, y el vocal 
coordinador de Comercio 
Exterior, Emilio Madrid; por 
Toledo, el secretario técnico, 
Javier Martínez Ballesteros.

La Cámara de Albacete, 
que coordina la acción con
junta, contó con la presencia 
del vicepresidente segundo, 
Justo Roldán, del presidente 
de la Comisión de Comercio 
Exterior, Delfín Paños, del 
secretario general, Gaudencio 
Torres, del director del depar
tamento, Carlos Belmonte, y 
de la técnico de Comercio 

de educación musical, compen
satoria y adultos o práctica con
gelación de las construcciones 
escolares y de la implantación 
de los nuevos módulos profe
sionales, por poner algunos 
ejemplos”.

En segundo lugar “mostrar 
preocupación por las cantidades 
asignadas a Educación en los 
presupuestos para 1992, en los 
que sufren un aumento del 7%, 
cinco puntos por debajo del 
incremento general, y sólo 
suponen un 8,5% del total, 
mientras que, en los de 1991, 

Exterior, Katharina Knierim.
Las cinco Cámaras de Cas

tilla-La Mancha estarán pre
sentes en la Feria Internacio
nal Agroalimentaria de Berlín, 
a celebrar entre los días 17 
y 26 de enero de 1.992 en 
su 57- edición.

El certamen, también cono
cido como Semana Verde de 
Berlín, es uno de los más 
importantes en su género y 
abarca, entre otros, los sec
tores del vino, productos lác
teos, aceites, conservas vege
tales,productos cárnicos y 
embutidos. Cuarenta empre
sas de la región tendrán expo
sición en esta feria agroali
mentaria, para lo que se dis
pondrá de un stand propio de 
315 metros cuadrados. Esta 
experiencia de Comercio 
Exterior ha estado propiciada 
por la Consejería de Agricul

equivalían al 8,9. Esta restric
ción del gasto, en un año en 
que tienen que implantarse 
aspectos básicos de la LOGSE, 
nos hace temer que la reforma 
educativa prevista sólo existirá 
en las declaraciones de’la Admi
nistración, pero no en la rea
lidad”. Por último “deplorar 
que el proceso de adjudicación 
de vacantes al profesorado inte
rino haya sido enturbiado por 
las decisiones arbitrarias del 
director provincial de Educa
ción”, según palabras del sin
dicato FETE-UGT.

tura de la Junta de Comu
nidades y representa la pri
mera fórmula de colaboración 
entre las corporaciones regio
nales en esta materia.

El éxito que supuso la par
ticipación en el Feria Inter
nacional IFE, en Londres, ha 
sido uno de los motores que 
han propiciado el que los 
industriales del sector agroa
limentario estén interesados 
en acudir a la Semana Verde 
de Berlín. Los cuarenta 
empresarios de Castilla-La 
Mancha estarán acompañados 
por técnicos de la Cámara de 
Comercio de Albacete y ten
drán diversas actividades para
lelas a la propia exposición, 
tales como degustaciones.

La reunión mantenida en 
la sede de la Cámara de Alba
cete tendrá continuación en 
otras provincias de la región.

Educación infantil.

Juan Francisco Fernández.

El presidente de 
la Diputación en 
unas jornadas 
sobre Gestión 
Tributaria

L.T

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Albacete, 
Juan Francisco Fernández, asis
te desde ayer miércoles, en Bar
celona, a unas jornadas sobre 
Gestión Tributaria de las Enti
dades Locales, organizadas por 
la Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP), y la Diputación de 
Barcelona.

A lo largo de tres días, los 
participantes, entre los que figu
ran diversos presidentes de 
Diputaciones, como los de Bar
celona, Alicante, Lugo o Gra
nada, junto a técnicos y espe
cialistas en gestión tributaria, 
abordarán los distintos aspectos 
de la delegación y asunción de 
funciones de gestión, liquida
ción, inspección y recaudación 
tributaria por parte de los 
Ayuntamientos en favor de las 
Instituciones Provinciales.

Juan Francisco Fernández 
será el encargado de presentar 
y moderar la mesa de trabajo 
del viernes, día 4, en la que 
se analizarán las experiencias 
sobre gestión tributaria y recau
datoria de las Diputaciones, 
Cabildos y Consejos.

La introducción de la Ley de 
Haciendas Locales se encuentra 
en un momento especialmente 
interesante para las Diputacio
nes, pudiendo preverse que a 
partir del 1 de enero de 1992, 
su intervención será fundamen
tal para lograr una gestión efi
caz de los más importantes tri
butos municipales.

Robos en la 
provincia

Se ha efectuado una denun
cia en el Puesto de la Guardia 
Civil de Tarazona de la Man
cha, por parte de J.P.S., vecino 
de la misma localidad, que se 
personó en la joyería de su pro
piedad J.J.A.T., también vecino 
de la referida población, pidién
dole mediante engaño piezas de 
oro, el cual le entregó una cada- 
ña y dos esclavas, valorado todo 
en unas 60.000 pesetas, igno
rando su paradero, al haberse 
ausentado de su domicilio. Las 
diligencias instruidas han sido 
entregadas en el Juzgado de 
Instrucción de La Roda.

M.C.D.2022
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Este certamen despertó una gran expectación en los medios artísticos

Albacete recibe las obras seleccionadas
Profesionales 
del arte

del Premio artístico Caja de Valencia
El Premio de Pintura, dotado con un millón de pesetas, recayó en el pintor Carlos Foradada Baldellou

Albacete es la primera ciu
dad que recibe las obras 
seleccionadas de la XVIII 
edición de los Premios Caja 
de Valencia. La exposición 
tendrá lugar en el Centro 
Cultural La Asunción y será 
inaugurada el próximo día 
7 de octubre.

L.T

A la.s 20 horas del próximo 
lunes, 7 de octubre, se inau
gurará en el Centro Cultural 
La Asunción de Albacete, la 
exposición con la obra selec
cionada de la XVIII edición del 
Premio Caja de Valencia de 
Pintura y Escultura.

En la edición del presente 
año, que fue presentada en 
Valencia en el mes de junio, 
el Premio de Pintura, dotado 
con un millón de pesetas, reca
yó en el pintor oscense Carlos 
Foradada Baldellou (Pueyo de 
Santa Cruz, 1960) por su obra 
“Sin título”, y el Premio de 
Escultura, dotado con el mismo 
importe, fue concedido al escul
tor colombiano residente en 
Valencia, Evaristo Flórez Barat
ío (Bogotá, 1959) por su obra 
realizada en madera y hierro 
titulada “Anaxis”. Los dos acce-

Centro Cultural La Asunción de Albacete.

t I

sits de medio millón cada uno 
fueron para dos valencianos: el 
pintor Antonio Gadea (Valen
cia, 1965) por “Sin título” y la 
escultora Julia Bosch (Alginet, 
1966) por “Silenci”. También 
cabe destacar las dos menciones 

honoríficas en pintura y las cua
tro en escultura que el jurado 
consideró oportuno conceder 
ante la calidad de ais obras 
presentadas.

Como viene siendo habitual, 
la convocatoria del Premio Caja

de Valencia de Pintura y Escul
tura despertó una gran expec
tación en los medios artísticos. 
Pero en esta ocasión, se con
siguió una afluencia mayor de 
participantes con obras de cali
dad artística superior.

Además, el anuncio de 
los nombres de recono
cidos profesionales del 
arte entre los integrantes 
del jurado de esta con
vocatoria presagiaba un 
completo rigor en el fallo 
de los premios. Así, el 
jurado compuesto por los 
pintores valencianos 
Manuel Boix y Juan 
Genovés, el escultor vas
co Ricardo Ugarte, los 
críticos de arte Román de 
la Calle y Tomás Llorens 
y el director de la Obra 
Social de la Caja de Astu
rias, Blas Fernández, ava
laba, con su visión pri
vilegiada del arte moder
no, la buena elección de 
los galardonados.

De las 373 pinturas y 
119 esculturas presenla- 

' das, fueron seleccionadas 
14 obras de cada moda
lidad y aún siendo el jura
do rigurosamente restric
tivo en su decisión, el 
conjunto de las obra.s que 
ahora se exhiben en Alba
cete representa un fiel 
reflejo de los plantea
mientos artísticos actua
les.

La exposición podrá 
visitarse en el Centro Cul
tural La Asunción de 
lunes a sábados en hora
rio de 10 a 13 y de 18 
a 21 horas hasta el próxi
mo 26 de octubre.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición de la muestra “De Goya a Picasso. 
Grabados.”

Exposición conformada por la obra gráfica de Fran
cisco de Goya, Ametller, Antonio Carnicero, Carlos 
Haes, Fortuny, Juan Closas, Alberti, Picasso, Tápies, 
Zobel, Chillida, Monpó, Ficto, entre otros muchos.

- Inauguración el viernes día 4 de octubre, en la 
localidad de Almansa, en la Casa de la Cultura, a 
las 20.30 horas.

La muestra se exhibirá hasta el 15 de octubre. 
* Exposición de la Feria de Artesanía de Castilla-la 

Mancha.
“FARMACA 91” celebrará su Xí 

recinto de la Peraleda de Toledo. La 
gurará el próximo día 5 de octubre 
día 13 de este mismo mes.

edición en el 
Feria se inau- 
y finalizará el

CONCURSOS

" “IX Tormo de Oro”.
Podrán participar en este concurso literario todos 

los trabajos realizados para prensa, televisión o radio 
hasta el próximo 15 de octubre.

Convocado por el hostelero conquense del “Figón 
de Pedro”, los trabajos deberán enviarse a Cervantes, 
13, sin límite extensión.

Deberán mandarsc siete ejemplares del periódico, 
revista donde se hayan publicado los trabajos, así 
como otras tantas copias mecanografiadas y cinta mag
netofónica para guiones de radio y televisión, unién
dose el certificado del director del medio, con los 
datos de la fecha y hora de la emisión, así como 
la identidad del autor. Está establecido un primer 
premio dotado de un millón de pesetas y trofeo “Tor
mo de Oro” y cinco segundos premios dotados de 
100.000 pesetas para trabajos presentados exclusiva- 
mente por alumnos de las Facultades de Ciencias 
de la Información, que se gradúen en el presente 
curso.

- Hasta el 31 de octubre, plazo de presentación.
" “XI Certamen Literario Lazarillo, T.C.E.”.
El lema para la presente edición será libre, en 

verso, con libertad de rima y medida y un máximo 
de ciento cincuenta versos por trabajo.

Podrán participar todos los poetas con residencia 
en territorio nacional y los trabajos se presentarán 
por quintuplicado con el sisteme! de lema y pica.

El plazo de admisión de originales finalizará el 
día 5 de noviembre y deben ser dirigidos a “XI Cer
tamen Lazarillo T.C.E., calle Carmen, num. 10, 13200. 
Manzanares (Ciudad Real).

Queda establecido un primer premio dotado de 
Trofeo Lazarillo y 200.000 pesesetas y dos esculturas 
en bronce para los dos finalistas del escultor Juan 
Sánchez.

CINE

* Ciclo de cine en Tobarra.
- Día 9 de ocubre. Proyección de “Regreso al Futu

ro”, a las 7 de la tarde, en la Casa de la Cultura.
- Día 10 de octubre. Proyección de “En busca del 

Arca Perdida”, a las 7 de la tarde, en la Casa de 
la Cultura.

ESPECTACULOS MUSICALES

* Ciclo dedicado al músico Serguei Prokofiev.
•Organizado por Cultural Albacete con la colabo

ración técnica de la Fundación Juan March, con motivo 
del centartario del nacimiento del músico ruso.

El ciclo constará de cuatro conciertos y con él 
se abren las actividades musicales del consorcio en 
el curso 91-92. Se celebrarán en el Auditorio Municipal 
y la entrada será libre a los conciertos.

- Día 14, de octubre, interpretes: Polina Kotliarskaya 
(violín) y Josep Colom (piano).

- Día 21, de octubre, interpretes: Conjunto Rossini, 
Rafael Tamarit (oboe) y Enrique Pérez Piquer 
(clarinte).

Polina Kotliarskaya, violín. Inicio sus estudios musi
cales en su ciudad natal, Kiev. De 1961 a 1966 fue 
alumna de B. Mardokovich en la escuela “Stoliarski”, 
de Odcssa.

Después de estudiar un año con A. Stern en Kiev, 
ingresó en el conservatorio “Tchaikowsky” de Moscú, 
donde estudió bajo la dirección de Tsignov, graduán
dose en 1973 con los máximos honores.

Desde 1974 reside en Espña y ha obtenido premios 
en los concursos internacionales “María Canals” de 

Barcelona, y “Carl Flesch” de Londres. Actualmente 
es profesora de violín del Conservatorio Profesional 
“Padre Antonio Soler” de San Lorenzo del Escorial.

Josep Colom, piano. Nació en Barcelona, su for
mación musical ha tenido lugar en el Conservatorio 
MUncipal de su ciudad natal y más adelante en la 
Ecole Normalc de París, gracias a sendas becas del 
Gobierno francés y de la Fundación “Juan March •

Su primera profesora fue Rosa Colom, y posto’ 
riormente sus profesores más importantes han sido 
Joan Guinjoan en Barcelona y Mllc Causeret en Pans- 
Hay que destacar en su posterior evolución la influen
cia positiva del pianista Ramón Coll, así como los 
valiosos consejos musicales del profesor bilbaíno Juan 
Carlos G. Zubeldia.

Destacan en su palmarés los primeros premios en 
lo,s concursos “Beethoven” 1970 y “Scriabin” 1972' 
de Radio Nacional de España, así como de los con
cursos internacionales de Epinal 1977, Jaén 1977) 
Santander (Paloma O, Shea) 1978; su grabación inte’' 
gral de las “Sonatas de Blasco de Nebra para m 
firma Etnos ha sido también galardonada por el Minn*' 
terio de Cultura español.

INFORMACION CULTURAL

* “CXXV Cuerva Literaria” de la Asociación Cu 
tural “Peña Rodense” de la Casa de Castilla-La Man 
cha en Madrid.

Intervendrán varios poetas y amigos de la P^®^ 
y la poetisa y rapsoda invitada María Jesús V>v<is 
que será presentada por el poeta y maestro de f^ 
vadores, Marcos Manuel. A continuación tendrá lu? 
una comida de Hermandad.

- día 6 de octubre, a las 12 horas. ,
- El día 20 de este mismo mes, se celebrara 

fiesta anual y la entrega de “Molinos Blancos , 
la Casa de Castilla-La Mancha de Madrid, calle ^ j

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del Mi<”‘ | 
terio de Cultura: I

- En la Biblioteca Pública del Estado, calle 
José de Calasanz, 14, quinta planta.

Teléfono 23-84-5-'.

.2022
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El portavoz del grupo se refirió a las juntas vecinales, considerando que es necesario definir su papel

El PP apoyaría la descentralización de 
determinados servicios municipales

^^Aceptamos el decálogo de prioridades de lU porque, en defínitiva, no recoge nada nuevo’^

Gestora para 
Nuevas 
Generaciones 
después de 
dimitir Guirado

M.A.C.

El portavoz del PP en el Ayuntamiento de Albacete, 
José Ramón Remiro Brotons, anunció ayer que su grupo 
asume y acepta el decálogo de prioridades presentado 
por los concejales de IU al resto de la Corporación, 
La aceptación fue anunciada con una serie de mati
zaciones, “porque, en defínitiva, no recogen nada nuevo”.

Eva CAÑAS

La presentación de ese 
decálogo de prioridades fue 
considerada por el portavoz 
del Grupo Popular corno “una 
forma grandilocuente, porque 
no va más allá de ser un refle
jo de las actuaciones que con
tenía su programa electoral, 
y como también, en los gran
des temas, recogía el nuestro”, 
aunque entendió que “se jus
tifica su llamada, ya formulada 
desde el PP en sus interven
ciones en los plenos, al diá
logo en temas puntuales sobre 
los que conviene estar senta
dos los tres grupos para con
sensuar soluciones”.

Insitió en que las propues
tas de mayor relevancia ya han 
sido expuestas por el Grupo 
Popular, “mientras que ese 
decálogo de IU no va más 
allá de ser una enumeración 
de los temas, porque sólo se 
limitan a exponer la necesidad 
de negociar entre todos los 
grupos”.

Concretando en algunas de 
las propuestas, José Ramón 
Remiro se refirió a la lucha 
contra las drogodependencias, 
asegurando que “ha sido un 
tema de especial atención de 
nuestro grupo desde que lle
gamos a la Corporación, anun
ciando primero una moción, 
ante la que el PSOE se vio 
obligado a presentar deprisa 
y corriendo un mal llamado 
Plan Municipal sobre la Dro
ga, que adolece de grandes 
defectos, ya que no contiene 
ninguna medida concreta de 
actuaciones que permitan pen

Reunión de la alcaldesa con el 
consejero de Política Territorial

IU pedirá que la Diputación 
participe en el Plan de Drogas

E. CAÑAS

La alcaldesa de Albacete, 
arrnina Belmonte, mantendrá 
py la que será su tercera reu- 

con el consejero de Polí- 
*ca Territorial, Gregorio Sanz 
guado. La última tuvo lugar 

durante la pasada Feria, 
dp' ^^^^ ^'^^ tomara posesión 
dp como primera edil

0 ”^^^'-^’ Carmina Belmon- 
celebrado ya dos entre- 

•sta con el titular de la Con- 
en ^^ Política Territorial. Si 

as dos primeras ocasiones, 
^^ '^ reunión fue el 

^y^i^tamiento, hoy la 
celebrará en la 

dpr ^-^ Consejería. La alcal- 
h^^La Toledo acom- 
^Q’^^ejal de Urba- 

Martínez Simón.
C'ir^^" -mentes de la Alcaldía, 
eún Rclmonte no lleva nin- 

asunto prefijado para ser 

sar que vayan a ser eficaces”, 
añadiendo que “se pierde en 
planteamientos filosóficos, sin 
revelar un talante decidido 
para poner fin a este proble
ma. Así, merecerá cumplida 
contestación por nuestra par
te, formulando propuestas 
complementarias o alternati
vas que suplan la deficiencia 
y falta de decisión del Grupo 
Socialista”.

En interés de la comunidad

Retomando el decálogo de 
prioridades de IU, el portavoz 
popular anunció que era acep
tado por su grupo, “más aún 
cuando ya hemos entrado a 
debate sobre la mayoría de los 
asuntos. Compartimos la idea 
de que sobre temas puntuales 
de especial relevancia y ante 
el anuncio de la alcaldesa de 
esa voluntad de diálogo, sen
tamos en una mesa, para con
sensuar soluciones y estrate
gias en el interés de la 
comunidad”.

En cuanto a la reforma del 
Reglamento de Participación 
Ciudadana planteada por IU 
en ese decálogo, para dar más 
opciones a los ciudadanos a 
intervenir en los órganos 
municipales, Ramón Remiro 
dijo que “sin perjuicio de la 
solución final, siempre hemos 
manifestado nuestra disposi
ción favorable a debatir sobre 
este asunto, para conseguir 
una participación más efectiva 
de los vecinos, pero siempre 
consiguiendo el necesario 
equilibrio entre esa necesidad 
y el papel que deben desem

tratado en esta reunión, sino 
que de forma global habrá un 
intercambio de propuestas 
sobre las obras que hay pen
dientes y las nuevas que puedan 
ser convenidas en colaboración 
con esta Consejería.

Sin embargo, es de suponer 
que en esta entrevista, la alcal
desa y el concejal no pasarán 
por alto el asunto pendiente y 
sobradamente conocido sobre la 
remodelación de redes de abas
tecimiento de Albacete, que a 
jucio de la Corporación, la Con
sejería ha dado por terminadas 
pero sin ajustarse al proyecto 
inicial, que fuera aprobado por 
el Ayuntamiento.

Las obras están inacabadas 
por un exceso de 180 millones 
de pesetas sobre el presupuesto 
previsto, que supera los 1.000 
millones de pesetas. El conse
jero apuntó la necesidad de un 
nuevo convenio.

José Ramón Remiro, portavoz municipal del Grupo Popular.

peñar los concejales, como 
representantes elegidos libre
mente por el pueblo. Cada 
cual tiene su papel y lo que 
es necesario es llegar a ese 
equilibrio y a una armonía en 
el desempeño de las respon
sabilidades encomendadas”.

Refiriéndose a las-juntas 
vecinales de distrito propues
tas también por IU, el por
tavoz del PP argumentó que 
“no se puede hacer demagogia 
porque es preciso antes definir 
los contenidos que se preten
den para esas juntas y su papel 
a desempeñar en el concierto 
municipal”. En este mismo 
sentido, añadió que “conoci
das las pretensiones de las 
asociaciones de vecinos en 
este asunto, nosotros formu
laremos una opinión fundada, 
bien entendido que no somos 
contrarios a la descentraliza
ción de determinados servicios 
municipales, en orden a una 
mejor eficacia en la prestación 
de los mismos”.

E. CAÑAS

La comisión de Sanidad que 
se celebra hoy en la Diputación 
tendrá que pronunciarse sobre 
la solicitud que anunalmente se 
hace a la Junta de Comunidades 
de una subvención económica, 
dentro del programa regional 
para el tratamiento de las 
drogodependencias.

El año pasado la cuantía de 
esta subvención fue de cuatro 
millones y medio de pesetas, 
al tiempo que la Diputación dis
puso de ocho camas en el Cen
tro de Anteción a la Salud, en 
la zona de urgencias, reservadas 
cinco para alcohólicos y las tres 
restantes para drogodependien
tes.

Para este año, la Diputación 
solicitará una subvención de 
cinco millones de pesetas.

Será en este punto de la 
comisión de Sanidad en el que

Traslación y 
no supresión

El portavoz del Gru
po Popular mostró su 
disconformidad a la pro
puesta de IU de supri
mir la tasa de basura y 
bomberos, “porque no 
se puede llevar a la con
fusión a la opinión 
pública, ya que no se 
propone tanto su supre
sión, sino la traslación 
del importe de estas 
tasas y su recaudación 
vía impuesto de bienes 
inmuebles. Nosotros 
preferimos seguir cono
ciendo cuánto cuesta el 
servicio y pagarlo a su 
precio por el conducto 
de la tasa, que no llevar 
al campo de los impues
tos el cobro de estas 
prestaciones”. 

el diputado de IU, Ramón 
Sotos, propondrá que la Dipu
tación se sume a ese Plan de 
Drogas que se pondrá en mar
cha en Albacete.

El diputado consideró que 
“la Diputación no debe confor
marse en este campo con una 
participación tan raquítica, sino 
aportando cantidades más 
serias o habilitando una parte, 
ahora desocupada, de Las Tie
sas para centro de rehabilita
ción de drogodependientes”.

Esta propuesta viene a raíz 
de la constitución en los barrios 
de La Mialgrosa y La Estrella 
de una comisión de lucha con
tra las drogodependencias.

Esta comisión -de la que ya 
forman parte las asociaciones 
de vecinos de ambos barrios, 
así como otros colectivo!; socia
les e IU como partido político- 
pedirá que se sumen también 
otras instituciones.

El secretario de organización 
de Nuevas Generaciones del 
Partido Popular, Sigfrido 
Herráez Rodríguez, visitó ayer 
la nueva gestora de Albacete.

Sigfrido Herráez dedicó sus 
primeras palabras a Juan 
Miguel Guirado, a quien agra
deció la labor de relanzamiento 
de las Nuevas Generaciones de 
Albacete con un gran trabajo 
de afiliación y en actividad, 
pero que “por cuestiones per
sonales decidió en un momento 
determinado dejar paso a otras 
personas y que en esa decisión 
han influido decisivamente la 
elección de miembros de 
NN.GG. para puestos de res
ponsabilidad como concejales. 
Diputación, etc.”

El responsable de organiza
ción afirmó que en la nueva 
gestora quieren que estén 
representadas la mayoría de las 
comarcas de la provincia y que 
no haya descoordinación entre 
su actividad y el Partido Popu
lar, y mostró su absoluta con
fianza en el nuevo presidente, 
Francisco Javier Urrea Balles
teros, diputado provincial, así 
como en los vocales Vicente 
Acacio Collado, Juan Modesto, 
Isabel Egea y Jesús Acebal, de 
los que dijo ”que ya están inte
grados en el PP, ya que nunca 
Nuevas Generaciones se plan
teó otra cosa que no ser una 
parte del partido”.

Aparte de los anteriormente 
mencionados, forman parte de 
la nueva Junta Gestora, Anto
nio Javier Herencia López, San
tiago Martínez Garrido, Isabel 
Clara Rodríguez, María Isabel 
Sánchez Ruiz y Mercedes Serra
no Tárraga.

Congreso de NN.GG. el 
próximo domingo

Respecto a la influencia de 
estos cambios en su próximo 
congreso de Castilla-La Man
cha, que se celebrará el domin
go, día 6, Sigfrido Herráez, 
manifestó que “personalemte 
creo que al final saldrá una úni
ca candidatura, donde van a 
estar representadas de forma 
paritaria todas las provincias, 
para que Albacete no se quede 
fuera del Comité regional”.

Por otro lado, el responsable 
de organización informó que 
después del congreso regional, 
se celebrará el provincial 
correspondiente a Albacete, 
para el que tienen un plazo 6 
meses, según los estatutos, para 
poder luego trabajar en los 
temas propuestos de comarca
lización y potenciación de la afi
liación en la provincia, donde 
reconoció una cifra de militan
tes aproximadamente de dos
cientos, e insistió en la idea, 
de que esta labor se llevará a 
cabo con absoluta conexión con 
el Partido Popular, “que estoy 
seguro va a existir porque me 
consta por el nuevo presidente, 
Javier Urrea Ballesteros, y eso 
nos llevará a que el verdadero 
beneficiado, como no pueder 
ser menos, sea el Partido Popu
lar”.



Jueves, 3 de
Octubre de 1991 12 ALBACETE La Tribuna

Inauguración de la exposición ^‘Una Historieta Democrática^^
Desde ayer se muestra en el Museo una amplia selección de historietas originales, que poseen un gran valor estético 

La generación democrática de historietistas 
demuestra en Albacete que el tebeo es un arte

“El mercado del tebeo cruza una mala racha en el sentido industrial; no se venden más que superhéroes y productos yankee^'

Cultural Albacete ha traído a nuestra capital 
una novedosa exposición que demuestra que el 
tebeo es un arte y que también tiene derecho 
a estar en los Museos. Se trata de la muestra 
“Una Historieta Democrática”, diseñada con 

buen estilo por Jesús Cuadrado, de 76 originales 
de 19 historietistas profesionales españoles que 
se dieron a conocer en la industria del tebeo, 
salvo alguna excepción, al inicio de la transición 
política, que incluye también 91 libros y 53 car

teles. Esta exposición, que adquiere especial rek 
vancia en esta época en la que el mercado d(\ j 
tebeo cruza una mala racha desde el punto di [ 
vista industrial, fue inaugurada ayer en el Mus^> 
de Albacete. '

Felicidad IZAGUIRRE

“Una Historieta Democráti
ca” es una exposición muy com
plicada en su montaje, que 
recién salida de Madrid ha 
pasado ya con éxito por La Rio
ja, y ahora se encuentra en el 
Museo de Albacete, hasta el día 
31 de este mes. Despues, visitará 
Murcia, Valencia y otras capi
tales españolas.

En el montaje de la muestra, 
Jesús Cuadrado ha empleado la 
técnica de la luz por reflexión, 
una iluminación sobre espejos, 
para que los originales no 
sufran ningún tipo de alteración 
por la luz.

La exposición es una copro
ducción a partir de la Dirección 
General de Bellas Artes con el 
Ministerio de Cultura, que 
demuestra que el tebeo es un 
arte que también tiene derecho 
a estar en los Museos. “Ya era 
hora de que el tebeo pasara 
a nuestros Museos”, afirmó 
Cuadrado.

En ella, ocupan lugar des
tacado los historietistas Ana 
Juan, Daniel Torres, Del 
Barrio, Gallardo Garcés, Gui
llem Cifré, Keko, Joaquín 
López Cruces, LPO, Max 
Micharmut, Miguel Calatayud, 
Miquelanxo Prado, Mique Bel
trán, Pedro Arjona, Raúl, 
Rubén Garrido, Sentó y Vic
toria Martos.

Según consta en el folleto 
anunciador de la muestra, “este 
bloque de 19 historietistas, para 
su mejor clasificación, hay que 
contemplarlo, básicamente y 
con algún arriesgado francoti
rador, en tres corrientes esté
ticas; la convencionalmente 
denominada «línea clara», otra 
también habitualmente conoci
da como «línea dura», y la «in
dependentista» del grupo refu-

*•
-■
 áw

ár
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^^

El comisario de la exposición, Jesús Cuadrado, junto a uno de los originales. JESUS MORENO

giado bajo la mancheta del 
desaparecido «Madriz», y reci
clado, por así decir, en el actual 
«Medios Revueltos». Categori
zaciones no excesivamente 
cerradas, puesto que habría que 
contemplar cómo se intercalan 
o mezclan distintos artistas en 
diferentes líneas a un mismo 
tiempo”. Nos encontramos pues 
ante la generación democrática 
de tebeos, heredera de los gran
des clásicos de‘los años 40, 50 
y 60.

Valor estético

Cuadrado resaltó el valor 
estético de la exposición. “Se 
trata de originales de rompe
dores estilísticos en la historieta 

española”, señaló.
La muestra adquiere especial 

relevancia en esta época en que 
el mercado del tebeo cruza una 
mala racha, pero en el sentido 
industrial. “Ahora sólo se ven
den superhéroes y tebeos yan- 
kees ”, dijo Cuadrado, quien 
recordó que en la Escuela de 
Valencia, Barcelona y Madrid 
llegó a producirse el 95% de 
todos los tebeos españoles, a 
la vez que se mostró contrario 
a la concepción de este trabajo 
como un arte menor, desviado 
a los campos de cultura inferior.

Explicó Cuadrado que en 
España hay en estos momentos 
unas 60 colecciones de histo
rietas yankees , y siete tebeos 
en este país, contando “El 

Jueves”.
“Los editores de tebeos no 

reciben ningún tipo de ayuda 
por parte de la Administración. 
Nunca la han tenido, ni en los 
buenos tiempos, al contrario de 
lo que ha ocurrido en el Cine 
y el Teatro”, indicó.

Acompaña a los originales 
una informativa compilación, en 
su primera edición, de todas las 
monografías publicadas por los 
autores, -siendo ésta la primera 
vez que en España se realiza 
una información hemerográfica 
tan exhaustiva, y con el valor 
de rescate casi arqueológico 
que supone la muestra de algu
na de estas publicaciones (in
sólitas unas, desaparecidas otras 
y siempre exóticas todas).

La situación 
albaceteña

Jesús Cuadrado se 
mostró sorprendido por 
el interés de Cultural 
Albacete en traer esta ' 
exposición, “cuando en ' ■ 
Albacete no hay historie- | 
tistas que lleguen a las 1 
grandes industrias”, si t 
bien destacó el comisario f 
de la muestra entre los f 
buenos grafistas, a Turé- 
gano. t

Por otra parte. Cuadra- 1 
do señaló que “en los |« 
tebeos no tiene por qué r 
haber conciencia social de | 
forma directa, aunque |i«- 
puede haberla indirecta- I 
mente”, e indicó que su í 
gusto personal en el terre- í 
no de la historieta se { 
decanta en primer térrni- 11 
no por el “Madriz”, de t 
carácter rompedor, el ¡fe 
“Medios Revueltos”, y | 
seguidamente “Cairo” y 
“El Víbora”. f

De esta exposición, que L 
ha batido records de asis- | 
tencia de público en La í 
Rioja, especialmente por 
el más joven, se ha edi- L 
tado un completo catálo- * 
go, con comentarios sobre 
los 19 autores historietis- j 
tas que protagonizan la i 
muestra, e ilustraciones y g 
fotografías a modo de fiel F 
reflejo de sus obras más ? 
características. 1

Jesús Cuadrado tani- t 
bién participa en el cata- . 
logo, aportando su visión í 
sobre “Una Historieta 
Democrática”. !

D.
LA FAMILIA DE

JUAN LUIS LOPEZ BONILLA
Agradece las muestras 

nalmente y comunican

de condolencia recibidas al no poderlas expresar perso-| 
que el funeral será mañana Viernes día 4 a las OCH0|

de la tarde en la Parroquia de San José. Albacete, Octubre de 199^^1

M.C.D.2022
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Dámaso González, Manzanares, L. F. Esplá, Julio Aparicio y Manuel Caballero

El cartel del festival de Munera ya está 
listo, a falta de mínimos retoques

Habrá novillos y toros de las ganaderías de Martín Berrocal, Victorino Martín y Salvador Domecq

Las conversaciones llevadas 
a cabo por Manuel Molés 
y Angel Calamardo, princi
palmente, han fructificado 
para que toreros con vitola 
de fíguras puedan partici
par en el festival benéfíco 
homenaje a Enrique García- 
Solana Gavidia, que ha de 
celebrarse en Munera el 
doce de octubre, fiesta de 
la Virgen del Pilar.

Carlos GUTIERREZ

Tras las gestiones realizadas 
en los últimos dias, se puede 
decir que el cartel del festival 
está ultimado. Los nombres de 
Dámaso González y Manuel 
Caballero se daban por seguros 
y no ha existido ningún proble
ma para incluirlos en la com
binación. Su ofrecimiento ha 
sido total y desinteresado.

En la tarde del martes, en 
pleno triunfo de César Rincón 
en Las Ventas, con su cuarta 
salida a hombros consecutiva en 
la temporada, se confirmaba la 
participación de José María 
Manzanares y Julio Aparicio, 
dos de los toreros que más fuer
za pueden tener para que los 
tendidos de Munera se llenen 
de aficionados el próximo dia 
doce.

Por otra parte, Victorino 
Martín sigue manteniendo el 
ofrecimiento de un. novillo, 
poniendo la condición de que 
su lidiador sea Luis Francisco 
Esplá. El ganadero de Galapa
gar asegura que de su cuenta 
corre la participación de este 
torero, que en última instancia 
podría verse reemplazado por 
Enrique Ponce, también según 
las manifestaciones de Victorino 
Martín .

Dámaso González encabezará el paseíllo de Munera.

Julio Aparicio.

El ganadero José Luis Martín 
Berrocal también ha ofrecido un 
toro para que sea corrido en 
este festival. Berrocal, antiguo 
apoderado de Dámaso Gonzá
lez, quiere que sea este torero 
el que lo toree y en su caso 
lo mate, aunque confía en que 
por su bravura merezca los 
honores del indulto.

De esta forma, ya se cuenta 
con la presencia de cinco mata
dores de toros de reconocido 
prestigio y tirón taquillero. Al 
toro de Berrocal y el novillo de 
Victorino Martín hay que unir 
el resto de los astados, que serán 
novillos de la ganadería de Sal
vador Domecq, donados por 
diferentes entidades o particu

lares.
Se contaba con la participa

ción de un alumno de la Escuela 
de Tauromaquia de Albacete, 
aunque Juan Pont, máximo 
representante político de la enti
dad, ha desmentido que la 
Escuela esté en disposición de 
comprar un novillo, por la sen
cilla razón de que a estas alturas 
del año no cuentan con fondos 
suficientes para ello.

El billetaje está encargado y 
los carteles encargados a la 
imprenta. Si en última instancia 
se decidiera incluir a un novi
llero (no hay ningún motivo para 
que no se trate de un alumno 
de la Rscuela de Tauromaquia), 
no hay dificultad para incorpo

Numerosa 
colaboración 
de entidades 
públicas y 
privadas

C. G.

rado al cartel.
El empresario de Munera y 

organizador del festival, Víctor 
Rubio, considera que el cartel 
definitivo no sufrirá variaciones 
y que tiene los suficientes atrac
tivos para conseguir una gran 
entrada en la plaza de toros de 
Munera, a pesar de que el pue
blo se halla inmerso en las tareas 
de recolección de la vendimia.

Lógicamente, se quedan fuera 
de este festival toreros con méri
tos más que suficientes. Es el 
caso de Manuel de Paz, que tuvo 
una espléndida actuación en la 
pasada feria de Munera, o de 
los novilleros con picadores de 
Albacete, aunque alguno puede 
entrar.

Numerosas entidades 
públicas y privadas cola
boraran con el buen fin 
del festival. La Caja de 
Albacete se hace cargo 
del importe del billetaje 
y la cartelería, según 
manifestó el director de 
Radio Albacete.

Por su parte, la Dipu
tación Provincial distri
buirá localidades entre los 
municipios de la provin
cia, cobrando con
trarreembolso.

El Ayuntamiento de x 
Albacete adquirirá entra
das por un importe de 
cien mil pesetas, bien sea 
directamente o a través 
del Consorcio de la 
Escuela de Tauromaquia.

El pintor Ramón Ortiz 
regala uno de los lienzos 
que desde la pasada feria 
expone en el pub Skor- 
pios, con el fin de que 
sea sorteado entre los 
asistentes al festival.

El 9 de Noviembre
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Se prolongarán hasta el día ocho

^B Hellín y su comarca
Convocado por el Ayuntamiento y la Asociación de Peñas

Hoy comienzan las Fiestas 
Patronales en honor a 
la Virgen del Rosario

J. Francisco Jordán Montes, 
ganador del Certamen sobre 

los Orígenes del TamborLT

Este año ha sido elegida rei
na de las Fiestas María Llanos 
García García. Las damas de 
honor son Gemma Díaz García 
y María Cortes Villoldo Mar
tínez.

La reina infantil es Mariola 
Chulvi Cuquerella y sus damas 
María Cortes García Torresy y 
María Rosario Marín López.

Los actos programados para 
hoy comienzan a las 17,00 horas 
con juegos infantiles en el cole
gio Carlos V de Cortes.

A las 20,00 horas, exposición 
de pintura a cargo del pintor 
local Rafael Castillo Morales.

Para mañana viernes, a las 
22,00 horas, saludo del alcalde, 
Justo Losa Serrano y pregón 
de las fiestas a cargo de Samuel 
Flores. Presentación de la reina 
y su corte de honor.

A las 23,00 horas, castillo y 
fuegos artificiales en el Huerto 
del Fraile y gran baile a las 
24,00 horas, amenizado por la 
orquesta “Altozano”.

El sábado, día 5, a las 9,00 
horas, pasacalles con la banda 
“Los de siempre”. A las 12,00 
horas desfile de carrozas, gigan
tes y cabezudos.

A las 22,00 horas, actuación 
del grupo de danzas “El tar
dón”, en la Plaza Mayor.

El domingo, 6 de octubre, 
a las 9,30 horas, tiro al plato 
de carácter nacional en “Los 
tres chaparros”. A las 12,00 
horas, ofrenda de flores a la 
Virgen del Rosario, Santa misa 
y procesión.

A las 22,00 horas, actuación 
de la cantante “Luz María”, en 
la Plaza Mayor. Los actos con
tinuarán con una verbena a las

EDICTO
DOÑA ANA VEGA PONS-FUSTER OLIVERA, MAGISTRADA 
JUEZ DE 1* INSTANCIA NUM. 5 DE ALBACETE:
Hago saber por el presente: Que en este Juzgado 
se sigue Expediente de Dominio a instancia de D- 
JOSEFA SERRANO PALLES, representada por el Pro
curador D. Jacobo Serra González, sobre reanudación 
del tracto sucesivo interrumpido de la siguiente finca: 
Finca de secano, en término de Albacete, en la Huerta 
de Miralto, sitio de La Vereda, también conocida por 
Camino del Pino, con superficie de 49 áreas y 89 
centiáreas. Linda al Norte con parcela 27 de Agustín 
Martínez González; Este, parcela 30, de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha; Sur, parcela 29 
de Emilia Lozano García y hermana; y Oeste, parcela 
260 de Víctor González Valenciano.
Habiéndose admitido a trámite dicho expediente, por 
haberse cumplido los requisitos legales, por el presente 
se ha acordado citar a D- ANGELES SERRANO 
PALLES, así como a los hijos de D. Cándido Serrano 
Benegas, D. MARCELINO, D. AURELIO, D. RAMON 
Y D^ FIDELA SERRANO PALLES, así como a D. VICTOR 
GONZALEZ VALENCIANO y también a cuantas per
sonas ignoradas a quienes pueda perjudicar la ins
cripción solicitada de dicha finca, con el fin de que 
dentro del término de DIEZ DIAS siguientes a la publi
cación del presente, puedan comparecer en este Juz
gado, para alegar lo que a su derecho convega.

Dado en Albacete, a treinta de Septiembre de mil nove
cientos noventa y uno.

LA MAGISTRADA-JUEZ, EL SECRETARIO
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Portada del programa de fiestas.

24,00 horas con la orquesta 
“Salsarrosa”.

El lunes, 7 de octubre, deci- 
cado al niño, a las 10,00 horas 
Feria infantil. Un tren recorrerá 
las calles. Castillo neumático y 
búfalo.

A las 13,15 horas, Santa misa 
y a las 14,00, concierto a cargo 
de la banda de música, para 
continuar con una caldereta de 
carne.

Gran verbena a las 24,00 
horas con la orquesta “San 
Petersburgo”.

El martes, 8 de octubre, día 
de la tercera edad.

A las 9,30 horas, concurso 
de galgos de carácter local.

Desayuno a Ias 10,00 horas, 
con chocolate y churros, para 
pensionistas.

A las 17,00 horas, monumen
tal cuerva y fin de fiestas con 
la acutación de “JJ-22”.

Con una importante partí- 
cipación, en las últimas 
horas ha sido fallado el I 
Certamen sobre los orígenes 
del Tambor, convocado por 
el Ayuntamiento y la Aso
ciación de Peñas, que con
taba con una dotación de 
350.000 pesetas, entre el pri
mer premio y un accésit. El 
alcalde, elogió la categoría 
de las obras premiadas.

A. ROMERO

Con la presencia del alcalde 
hellinero, Fructuoso Díaz, y los 
presidentes saliente y entrante 
de la Asociación de Peñas de 
Tamborileros, Antonio Jiménez 
y Luis López Martí, respecti
vamente, se hicieron públicos 
ayer los nombres de los gana
dores del I Certamen Nacional 
de Ensayo sobre los orígenes 
del Tambor, convocado a fina
les del pasado año y que con
taba con una dotación econó
mica de 250.000 ptas para el 
primer premio y 100.000 ptas 
para el accésit, recayendo las 
designaciones en Juan Francis
co Jordán Montes y Ramón 
Bello Serrano.

El concurso, a juicio de la 
primera autoridad municipal, 
ha cumplido con los objetivos 
planteados en la convocatoria, 
asegurándose sucesivas edicio
nes del mismo, con la posibi
lidad de aumentar la dotación 
económica.

Importante ha sido la res
puesta, ya que los trabajos han 
sido enviados de diferentes 
lugares de la geografía españo
la, lo que ha dificultado la deci
sión final del jurado cuya com
posición estaba formada por 
Joaquín Fernández Peñafiel, 
anterior secretario de la Aso
ciación de Peñas, Victorino 
Polo, catedrático de la Univer
sidad de Murcia, Herminia 
Ruiz, directora de la Casa de 
la Cultura, Juan Bravo Castillo, 
director de “Barcarola”, Anto
nio Jiménez, anterior presiden
te de la A. de Peñas y Fructuoso 
Díaz, alcalde de Hellín y pre
sidente del mismo.

Los trabajos

Juan Francisco Jordán, cuya 
trayectoria cultural es muy 
conocida, destacando en los 
últimos tiempos la coautoría del

2UIO SlARS
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Exposición y venta: Avda, de España, 45 - Teléf. 23 56 51 ALBACETE

Ramón Bello Serrano consiguió el accésit

11

Nuestro compañero Ramón Bello Serrano, premiado con un accésit.

libro sobre Ritos Mágicos helli- 
neros, consiguió el primer pre
mio con el trabajo denominado 
“Los Tambores, sonido, con
cienciación y sacralidad”, donde 
se realiza un análisis de la inci
dencia de este instrumento 
musical en las antiguas culturas, 
extendiéndose posteriormente a 
su uso en la comarca hellinera 
y su importancia en la Semana 
Santa, teniendo la categoría de 
verdadera tesis doctoral sobre 
este tema.

Por su parte Ramón Bello, 
asiduo colaborador de LA TRI
BUNA, presentó un trabajo 
denominado “Esmalte del Tam
bor”, que fue considerado por 
el jurado como una verdadera 
pieza literaria sobre la materia, 
donde se mencionan los usos 
y costumbres del tambor, des
tacándose el lenguaje literario 
con el que nuestro compañero 
describe los diferentes aparta
dos en que divide su obra, de 
la que el alcalde hellinero llegó 
a decir a la hora dé mencionaría 
que era una “pieza lírica, rea
lizada en prosa”.

Fructuoso Díaz se mostró 
satisfecho con la decisión del 
jurado, manifestando como 
ambos trabajos serán editados 
para dar posibilidad a su mayor 

difusión. Por otra parte tambiéii 
la Asociación de Peñas incluirá 
un resumen del premio en su 
próximo número de la revista 
“Tambor” a editar en la pró» 
ma Semana Santa.

Convocatoria Infantil

La Asociación de Peñas de 
Tamborileros ha procedidi’ 
también en estos días a con 
vocar el I Concurso Infantil de 
Dibujo y Redacción sobre B 
Tamborada de Semana Santi 
en los que podrán tomar pa^f 
los menores de 14 años rest 
dentes en Hellín, realizando sm 
trabajos sobre el tema indiend^’ 
Las obras se presentarán en» 
Asociación de Peñas, entre If* 
días 5 y 9 de noviembre,^ 
horario de 7 a 9 de la tardí- 
no debiendo incluir señas ide®’ 
tificativas del autor, que 
remitirán en sobre c^’y^u 
adjunto. Para la convocatoria 
dibujo, la técnica será libre, 
liandose en un formato ®‘ 
mayor de Dina 4 o folio, 
trabajos de redacción 
ir mecanografiados a do • 
espacio y con una extensi ' 
máxima de tres folios. Se es 
blecen para cada categoría t 
premios. 1
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M Hellín y su comarca
Hasta el último momento existieron tensiones en la negociación

Firmado el acuerdo entre Ayuntamiento y 
sindicatos sobre las retribuciones a funcionarios

Tendrá una vigencia de dos años, inferior a la solicitada por los representantes de la Corporación

En la mañana de ayer se conseguía llegar fínalmente 
ai consenso entre los representantes de los trabajadores 
municipales y el AyuntamientOf fírmándose el correspon
diente acuerdo, que tendrá una vigencia inferior a la 
solicitada por la patronal. Hasta el último momento exis
tieron dudas de poder llegar a una solución.

Angel ROMERO GARCIA

Por fin existió la “fumata 
blanca” y en la mañana de ayer 
quedaba firmado el acuerdo 
sobre el tema de las retribu
ciones salariales en materia de 
complementos que, desde fina
les del mes de agosto, y en 
sucesivos capítulos ha sido uno 
de los temas más polémicos de 
las últimas semanas que se han 
dado en el Ayuntamiento.

A pesar de las manifestacio
nes de Fructuoso Díaz (que ha 
tenido que llevar personalmen
te las negociaciones, en unión 
de Manuel Esparcia y Francisco 
Sarabia), en las que cada pocos 
días se no^ indicaba la “inmi
nente firma del acuerdo y el 
clima de cordialidad que había 
imperado en las negociacio
nes”, lo cierto es que esos con
dicionantes han brillado por su 
ausencia en la mayoría de las 
veces en las que sindicatos y 
ediles se han sentado a nego
ciar.

Un poco dé historia

Resumiendo el tema y 
haciendo un poco de historia 
sobre el mismo, las negociacio
nes han sido prácticamente 
‘impuestas” por las centrales 
sindicales, usando para ello el 
arma del recurso de Reposición 
planteado en su momento con
tra el acuerdo de la Corpora
ción, recurso que no fue reti
rado hasta que existió una base 
solida para comenzar la nego
ciación.

Las diferentes reuniones se 
han mantenido en la mayoría 
de las ocasiones bajo el domi
nante del no entendimiento 
ente unos y otros, al solicitar 
los representantes sindicales 
nna mayor retribución comple
mentaria para los funcionarios 
de las clases inferiores.

Tras un atisbo de acuerdo, 
ace unas semanas, se volvían 

nuevamente a mantener postu
ras opuestas en las siguientes 
Reuniones, a pesar de que se 
intentaba dar la sensación de 
^ye el entendimiento y la cor- 

calidad imperaban en las reu- 
nionés.

Cada vez que por el alcalde 

hellinero se realizaban estas 
manifestaciones, los sindicatos 
indicaban lo contrario y el tema 
se encontraba cada vez en una 
situación más comprometida, 
hasta llegar a finales de la pasa
da semana, donde el colectivo 
de la Policía Local planteó la 
posibilidad seria de no llegar 
a ningún acuerdo si no se acep
taban sus reivindicaciones, de 
lo cual les ofrecíamos informa
ción el pasado sábado.

Tensiones

Anecdóticamente hay que 
indicar que, mientras a medio 
día del pasado viernes Fructuo
so Díaz realizaba unas mani
festaciones a la Cadena Ilusión 
de Radio indicando que no 
existían problemas importantes 
con el colectivo de la Policía, 
en esos mismos momentos, en 
el Ayuntamiento, los represen
tantes de este colectivo plan
teaban la posibilidad de que el 
convenio hiciese agua de mane
ra definitiva.

Mucho se ha tenido que 
cambiar la cosa desde entonces 
hasta ayer miércoles, para que 
las centrales sindicales acepta
sen por fin un acuerdo que ellos 
mismos han calificado como 
más de compromiso que real
mente satisfactorio para los tra
bajadores y lo que si está claro 
es que, a pesar de lo indicado 
en la versión oficial sobre la 
“cordialidad”, la realidad ha 
sido otra, diametralmente 
opuesta y así se han encargado 
de asegurarlo los trabajadores.

Al fínal, el acuerdo

En manifestaciones realiza
das por los sindicatos en las 
últimas horas se indicaba como 
hasta el final no ha existido 
la certeza de que se llegaría 
a un consenso: “El ambiente 
ha sido tenso porque inicial- 
mente no se llegaba a un acuer
do final, ya que la Adminis
tración y los sindicatos no nos 
entendíamos, por lo que al final 
se han tenido que moderar las 
posturas de ambas partes para 
llegar a la solución. Hemos 
conseguido mejoras* sustancia
les en cuanto a la negociación,

Firmado el convenio entre el Ayuntamiento y los representantes sindicales.

así como sobre la vigencia del 
mismo, inciuyéndose también 
al personal laboral de la Casa 
de la Cultura y la revisión de 
los puestos de trabajo de la 
Policía Local. Los incrementos 
de cantidades afectarán de 
manera más directa a los 
subalternos y administrativos, 
recibiendo los primeros 10.200 
pías en concepto de produc
tividad y dos puntos en con
cepto de complementos de des
tino, mientras que los admi
nistrativos recibirán más de 
19.000 ptas por el primer con
cepto y otros dos puntos por 
el segundo.

La policía recibirá las can
tidades ya sabidas y en caso 
de que no se aprobasen por 
el Gobierno Civil los comple
mentos de destino, se aproba
rían los específicos”.

Las cantidades

En estos términos quedaba 
finalmente acordado el conve
nio firmado ayer. Por lo que 
se refiere al tiempo de duración 
del convenio, por parte de la 
Corporación se proponía que 
tuviese, una duración de cuatro 
años, aceptándose finalmente 

una reducción solicitada por los 
sindicatos a la mitad de este 
tiempo. Las cantidades final
mente aprobadas se resumen 
del siguiente modo; policía, 
1.100 ptas y dos puntos de com
plementos, auxiliares 6.700 ptas 
y otros dos puntos, administra
tivos 19.700 ptas y los mismos 
puntos, auxiliares de obras 
12.700 ptas, dos puntos, subal
ternos 10.200 y dos puntos.

Complementos específícos

El otro orden, los comple
mentos específicos fijados en el 
Pleno del pasado 30 de Julio, 
contemplan las siguientes can
tidades: sargento jefe de la Poli
cía Local, 33.000 ptas, cabos 
12.500 ptas, guardias 5.000 ptas, 
recibiéndose el cien por cien 
de estas cantidades a partir del 
próximo mes de enero.

Para evaluar estos emolu
mentos se han tenido en cuenta 
las medias salariales de los 
ayuntamientos de Almansa, La 
Roda y Villarrobledo, volvien
do a tenerse en cuenta estos 
conceptos si experimentan alte
raciones a la hora de realizar 
nuevas negociaciones.

Actividades 
culturales

Dentro del programa que los 
servicios culturales del Ayunta
miento hellinero han confeccio
nado para el recién iniciado 
mes de octubre esta tarde, en 
el salón de actos del Centro 
Sociocultural se ofrecerá a-par
tir de las ocho y media de la 
tarde un concierto a cargo del 
dúo “Juan/Valero”, continuan
do el próximo domingo con una 
nueva actuación de la Unión 
Musical “Santa Cecilia” que se 
realizará en el Plano del San
tuario del Rosario a las once 
menos cuarto de la mañana.

Por otra parte. Cultural Alba
cete tiene previsto exhibir la 
exposición de grabados “De 
Goya a Picasso”, que actual
mente se encuentra en Alman
sa, a mediados de mes en la 
ciudad hellinera.

La programación cultural se 
completa con un nuevo concier
to, ya en la segunda quincena 
y aún por especificar y una 
representación teatral que 
podría venir a finales de Octu
bre o principio de noviembre.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 

el mV Alcance mi ideal, Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
y^ que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 

^^ ^^^^ '^°'^° diálogo agradecerte por todo y confirmar que nunca 
conf ®®P®'^®™® ^® Ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 

y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu 
J^sencordia para conmigo y los míos.
Pedid^f5°'^^ deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir el 
sea) ^® lo® *'’®® días será alcanzada la gracia por muy difícil que

• ubiicar en cuanto se haya recibido la gracia) P.F.N
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ESCUELA 
DEPORTIVAD Pfi

C/ San Antonio. 7
Teléf: 21 86 21

ALBACETE

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- iiCON SERVICIO DE 
GUARDERIA!! Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA EDAD

CLASES PARA 
NIÑOS DESDE 

LOS 5 AÑOS

GIMNASIA RITMICA - GIMNASIA DEPORTIVA - JUDO - KARATE - SQUASH - GIM JAZZ MAN - MAN
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO - PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION - MINI-FRONTONES 

- SAUNA FILANDESA - SAUNA VAPOR - HIDROMASAJE - RAYOS UVA

BUSCAMOS
VIAJANTES BISUTERIA

- A comisión
- Con vehículo propio
Introducido en Perfumerías, Mer
cerías, Boutiques
Para Cuenca, Toledo, Ciudad Real
y Albacete
Llamar a los tet.
971-38 17 29/971-38 19 63
ALMACEN DE BISUTERIA HIJOS 
DE BERNARDO MARQUES, C.B. 
San Antonio M. Claret, 23
07760 Ciudadela (Baleares)



Jueves, 3 de
Octubre de 1991 PROVINCIA La Tribuna

■■ Villarrobledo RSS^mW
J^os coordinadores manifestaron que al frente debería estar un profesional

Falta personal para que 
funcione correctamente el 
Centro de Salud roblense

Fue presentada la “Campaña anual de vacunación antigripal”

Los coordinadores del Centro de Salud de 
Villarrobledo convocaron una rueda de prensa 
para presentar la ‘Campaña Anual de Vacu
nación AntiguipaT’ que ya está en marcha, 
respondiendo además a diferentes preguntas 

ADRAZ

En primer lugar, los coor
dinadores del Centro, Emilia
no de la Fuente y José Tello, 
se mostraron muy sorprendi
dos de las declaraciones del 
alcalde, Paco Segovia, en el 
sentido de que había un ecó
grafo en el Centro, “ecógrafo 
no hay, lo que no sabemos es 
si va a venir, pero de momento 
no está” informaron. Respecto 
al t^a de las hemodiálisis 
manifestaron su pesimismo de 
que pudiera llevarse a cabo en 
Villarrobledo porque “se nece
sitan al menos 15 personas, 3 
aparatos, espacio físico y un 
concierto con la.s restantes pro
vincias limítrofes”.

En cuanto a sus relaciones 
con la concejala de Sanidad, 
María Castellanos, resaltaron 
que “son bastante buenas” 
añadiendo que la “concejala 
tiene muy buenas intencione.s 
pero desconoce muchas aspec
tos de la cuestión sanitaria”. 
Según ellos, un profesional 
sanitario podría haber desem
peñado el papel con mayor 
conocimiento de causa, aun
que “el anterior concejal de 
Sanidad, Arturo Díaz, también 
comenzó sin saber mucho del 
tema y al final, aunque no era 
un experto, lo controlaba. Eso 
mismo le puede ocurrir a la 
actual concejala”.

El Centro de Salud cuenta 
en la actualidd con una plan
tilla de 9 médicos de medicina 
general; 3 pediatras 11 ATS y 
3 auxilires de clínica. Amén 

de 2 celadores y 4 adminis
trativos. En cuanto a las espe- 
cilidades destacar: rehabilita
ción, psiquiatría (2 veces por 
semana); psicología (2 veces 
por semana); odontología (dia
ria) y cardiología (1 vez por 
semana)

Falta de personal

En cuanto al personal, esti
man que serían convenientes 
3 médicos más, 3 enfermeros 
más y alguna especialidad más 
(sobre todo traumatología).

Está previsto en la primera 
planta hacer 2 consultas más: 
una para medicina general y 
otra de enfermería.

Según sus estimacionmes en 
las 3 horas que dura una con
sulta, de 9 jt 12 aproximada
mente, cada doctor de medi
cina general atiende, por tér
mino medio, 60 enfermos “lo 
que dá una media aproximada 
de 3 minutos por enfermo”, 
que al parecer es el baremo 
establecido por paciente, 
excepto en casos más graves 
que requieren una mayor aten
ción.

“De las 2 cosas -resaltaron 
los coordinadores- que más 
satisfechos podemos estar en 
este Centro es del servicio de 
pediatría y del de urgencias 
-del que quizá abusan los ciu
dadanos-. Puede que sea uno 
de los mejores servicios de 
urgencias de toda la provincia, 
acompañando siempre un pro
fesional del Centro al enfermo 
cuando tiene que ser trasla

sobre el funcionamiento del Centro de Salud 
local. Aún reconociendo que tiene interés por 
aprender, manifestaron que la concejala de 
Sanidad, María Castellanos, desconoce 
muchos temas del departamento que dirige.

dado en ambulancia a Alba
cete”.

Tras añadir que debido a 
la época que nos encontramos 
de vendimia, con mucha gente 
fuera en la ciudad, tiene pro
blemas con los drogadictos, 
que van al Centro varias veces 
al día pidiendo calmantes y 
estupefaccientes, adelantaron 
que se esperan, antes incluso 
que termine el año, moviliza
ciones a nivel nacional de todo 
el sector sanitario. ¿Causas? El 
controvertido “informe Abril” 
que puede perjudicar a los pro
fesionales de la sanidad espa
ñola.

Campaña anti-gripal

Respecto a la Campaña de 
Vacunación Antigripal decir 
que comenzó el martes prime
ro de octubre.

Este año se le quiere dar 
una cobertura mayor para 
superar los resultados del año 
pasado cifrados en 40 vacuna
ciones en pediatría y 2.700 en 
adultos (más de 7 años). En 
esta edición se pretende llegar 
a las 500 en pediatría y a las 
4.000 en adultos.

Según confesaron, Villarro
bledo tiene uno de los índices 
más altos de casos de gripe 
de toda Castilla-La Mancha”.

La campaña va dirigida a 
todas las personas incluidas en 
alguno de los siguientes gru
pos:

-Grupos de alto riesgo de 
complicaciones relacionadas 
con la gripe:

Deficiencias sanitarias en Villarrobledo.

1. Adultos y niños con pro
cesos respiratorios o cardiovas
culares crónicos, que han 
requerido hospitalización o 
médico regular el año pre
cedente.

2. Enfermos con procesos 
crónicas resistentes en institu
ciones privadas

-Grupo de riesgo moderado 
de complicaciones relaciona
das con la gripe;

1. Individuos sanos mayores 
de 65 años (en las personas 
de mas de 65 años ocurren 
la mayoría de las muertes atri
buidas a gripe o neumonía 
durante las epidemias

2. Personas con enfermeda
des metabólicas crónicas (in
cluida la diabetes méllitus), 
disfunción renal, anemia, asma 
o inmunosupresión que hayan 
necesitado hospitalización o 
seguimiento médico regular el 
año anterior.

3. Niños y adolescentes con 
tratamientos prolongados, a 
base de aspirina, por el peligro 
de Síndrome de Reyé subsi
guiente a la infección gripal.

-Grupos potencialmente 

capaces de trasmitir la ghp(|í 

a personas de alto riesgo con-m 
tactos familiares de esas perlj 
sonas, personal sanitario, ettli 

Los años en que se prevé! 
la ocurrencia de extensas epii 
demias de gripe, se puede! 
recomendar adicionalmente b! 
inmunización de las personas! 
encargadas de servicios esent 
ciales para la comunidd (bont| 
beros, policía, maestros). Tara-l 
bién pueden vacunarse las pefi 
sonas que deseen disminuir 
probabilidad de contraer 
infección gripal.

Las vacunas antigripak’ 
para esta campaña tendrán!- ¡ 
composición siguiente: i

-Un antígeno análogo • ! 
A/BEIJING/353/89 (H3M: 
mínimo de 15 meg. de hen»- 
glutinina.

-Un antígeno análogo 
A/SINGAPORE/6/86 (HlNH^ 
mínimo de 15 meg. de hen»; 
glutinina. 3

El tiempo de vacunación 
durante los meses de octu 
bré-noviembre y está contraía > 
dicado en personas alérgicas y 
las proteínas del huevo y • 
embarazadas.

V
iernes, 16 de agosto, 
Villarrobledo en fies
tas.

Para esta noche estaba pro
gramada en lo.s Jardinillos 
Municipales la actuación del 
grupo Puturrú de Fuá. A las 
11, más o menos, me presenté, 
en compañía de otras 3 per
sonas, ninguna de las cuales 
está sorda ni ciega, en la puer- 
te de los Jardinillos, con mi 
correspondiente carné de 
prensa en la mano. Se lo 
muestro a uno de los dos por
teros, casualmente desde hace 
29 años mi tío, y antes incluso 
de mirarlo me dice:

-No puedes pasar.
-¿Cómo que no puedo 

pasar?
-Que no puedes pasar.
-Que no puede pasar la 

prensa? -pregunté.
-No. Que no pasas tú

El concejal, el portero y el alcalde
-contestó.

-¿Y eso?
-Ordenes.
-¿Ordenes? ¿De quién?
-Del concejal de cultura.
-De acuerdo. Hasta luego.
Y me marché. Al día 

siguiente actuaba María del 
Monte y pasó por taquilla. Un 
día después actuaban Héroes 
del Silencio y volví a pasar 
por taquilla.

Luego me enteré que la “or
den” era extensiva también 
para el director del semanario 
local “La Villa y el Roble”.

El día 19 de agosto, tras el 
pleno celebrado, el alcalde me 
comentó que se había ente
rado esa mismo día y me dio

ADR.\Z

sus explicaciones diciendo que 
iba a preguntar por lo suce
dido.

El caso no tiene más impor
tante que la que se le quiera 
dar. Yo le di muy poca. Y 
no he sentido siquiera la ten
tación de poner al portero de 
testigo ante nadie. Al fin y 
a la postre es un trabajador 
del ayuntamiento y no me gus
taría que su confesión pudiera 
ser su tumba.

Anteayer, durante el pleno 
ordinario, el grupo popular 
preoguntó textualmente: “Por
qué se dio la orden al portero 
de los Jardinillos para impedir 
el paso con credencial de 
prensa al corresponsal de LA 

TRIBUNA, don Adraz Her
gueta y al director de “La 
Villa y el Roble”, don Lorenzo 
Moreno ¿Quién dio la orden?

-“La orden no la dio nadie” 
contestó Francisco Segovia, 
alcalde de Villarrobledo.

En vez de reconocer el 
“desliz” (porque fue un desliz, 
¿o no?) un paternal alcalde 
tuvo tuvo que tapar la “tra
vesura” de uno de sus libe- 
rado.s favoritos (el que va a 
cobrar del pueblo de Villarro
bledo 290.000 pesetas mensua
les para hacemos más cultos 
y más deportistas) para que 
el niño no quedase con el “cu- 
lito” al aire (como casi siem
pre).

En vez de 
reconocer el “desliz 
un paternal alcalde 
tuvo que tapar la 
“travesura” de uno ^l 
sus liberados favoriM

Señor alcalde; recientem^ 
ha afirmad^ usted qu£ J 
ningún concepto iba a p^' J 
su dignidad por arreglad 
camino que fuera a su 1 
de campo. No la pierda g 
sacar las castañas del 1 
(o lo que es igual, por 
a la verdad con pr‘^'^%J 
ción, alevosía y nocturni 1 
a nadie. Que cada 5. J 
aguante su vela. Y más s 
santos liberados. I

>22
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Almansa
Antonio López, vicepresidente de FICE, señaló que fortalecerá al sector

Satisfacción de los empresarios 
almanseños por la integración 

del calzado en FEDA
Las primeras reuniones se mantuvieron el pasado mes de julio

Antonio López, Vice-Presidente Nacional de 
FICE, tras la fírma del protocolo de la plena 
integración de FICE dentro de la Confe
deración Provincial de Empresarios de Alba

cete, ha manifestado su profunda satisfac
ción por este hecho, ya que, “la unión de 
los empresarios de Albacete, ha de beneficiar 
a todos seamos del sector que seamos”.

Luis BONETE PIQUERAS

Referente al tema de la jnte- 
gración de la Federación de 
Industrias del Calzado Español 
en FEDA, habrá que recordar, 
que las primeras negociaciones 
de cara a esta integración se 
mantuvieron el pasado mes de 
Julio en nuestra ciudad. En esa 
reunión, Antonio López y Mar
cos Montero acompañados de 
miembros de sus respectivas 
organizaciones vincularon 
esfuerzos en aras de conseguir 
la plena integración del sector 
zapatero en la Confederación 
Empresarial Albacetense.

Al término de aquella reu
nión, Antonio López señaló 
que, “los primeros días del mes 
de Septiembre serán claves para 
establecer los criterios y las 
bases para la integración de 
FICE en FEDA. Es muy impor
tante para nosotros el integrar
nos de pleno derecho”. Tal y 
como declaró en su momento 
López y, como ya saben todos 
nuestro.s lectores, hace unos días 
se procedió en Albacete a la 
firma del protocolo por el cual 
la organización industrial con 
mayor volumen de exportación 
de nuestra provincia, el sector 
zapatero, forma parte ya de 
FEDA. Podemos decir, que con 
la integración de FICE en 
FEDA, esta última organización 
ha ganado en prestigio y sobre 
todo en representatividad. Esta 
mtegración supone la culmina
ción de los esfuerzos realizados 
por ambas organizaciones para 
conseguir mutuamente las metas 
Rue se habían propuesto.

‘Los beneficios serán para 
ambas organizaciones^'

a que nosotros poseemos nues
tra propias estructuras y nues
tros medios de gestión. Concre
tamente pertenecemos a FICE 
que a su vez perteiiece a la 
CEOE, a la vez que ostentamos 
la Presidencia del Comité de 
Industrias Manufactureras de la 
propia CEOE. Esto quiere 
decir, ni más ni menos, que 
nuestros intereses están lo sufi
cientemente atendidos por nues
tra fedewración y nuestra propia 
patronal. Pero sin que suponga 
en ningún caso renuncia a nues
tras propias estructuras, a nues
tra independencia y a nuestros 
propios ófganos de gestión, 
hemos entendido que éste es un 
buen momento para que nos 
hayamos integrado en FEDA, 
que representa a la Federación 
de Empresarios de Albacete. 
Esta integración la valoro como 
de muy positiva, por cuanto que 
entendemos, que cada vez la 
competencia de las autonomías 
regionales serán mayores; ade
más también es bueno, porque 
todos los empresarios, indepen
dientemente de sus patronales 
sectoriales, estén también repre
sentados o integrados en las 
federaciones provinciales o 
regionales. Este ha sido el prin
cipal motivo de la integración 
del sector del calzado en 
FEDA”.

López opinaba que: “esta 
integración supondrá un forta
lecimiento de la Federación de 
Empresarios, a la vez que tam
bién nos beneficiará a nosotros 
como asociación zapatera. Pero 
repito, sin que esta integración 
suponga en ningún momento 
renunciar a nuestra independen
cia y a nuestros órganos de ges
tión”.

López recalcó que la integra

ción de FICE en FEDA “be
neficia a FEDA como tal orga
nización, y por lo tanto nos 
beneficia a todos. El que FEDA 
tenga a partir de ahora una 
mayor representatividad en los 
órganos de gobierno es bueno 
para todos los empresarios de 
Castilla-La Mancha. FEDA ha 
reconocido que la integración 
del sector zapatero de Almansa, 
que supone el 60 o el 70% de 
las exportaciones globales de 
Albacete, es para ellos un balón 
de oxígeno que les beneficia tre
mendamente. Pero quiero dejar 
muy claro, que también nos 
beneficia a nosotros. Esta inte
gración ha sido muy buscada 
por ambas partes, y por lo tanto 
estamos muy satisfechos de su 
consecución. Debemos todos de 
felicitamos por ello.

El calzado de cara al mercado 
único

Referente a las perspectivas 
del calzado español de cara al 
mercado único, Lépez nos 
manifestó: “me gustaría ser 
optimista, pero soy un optimista 
muy bien informado. En estos 
momentos tenemos que recono
cer que el calzado está pasando 
por una gran recesión, creo que 

'nos enfrentamos a la mayor cri
sis que ha atravesado el calzado 
en los últimos 20 años como 
consecuencia de varios factores. 
La realidad no es más que una: 
es crítica, pero puedo asegurar 
que pondremos nuestro empe
ño, nuestro esfuerzo y nuestra 
ilusión para superar este 
momento. Me gustaría mucho 
poder decir que las perspectivas 
son buenas, pero desafortuna
damente no podemos decir que 
sea así”.

Antonio López, tras la firma 
acl protocolo de integración 
manifestó a LA TRIBUNA su 
satisfacción por la consecución 

c un objetivo que era buscado 
csde hace ya tiempo por las 
os organizaciones: “llevábamos 

ya mucho tiempo hablando y 
Í^egociando con FEDA esta 
mtegración, y la verdad es que 
•nosotros no nos habíamos 

m egrado ya con anterioridad, 
c ha debido fundamentalmente
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Los castellano-manchemos ganaron de media 728 pts/hora, según una encuesta del INE

Los sueldos más bajos de toda España 
se cobraron en Castilla-La Mancha

Hernández 
Perlines informa 
a la Ejecutiva 
regional de los 
Presupuestos

Son ¡os trabajadores vascos, con 1.187 pesetas, los que más ganancia media perciben

Los trabajadores de Cas
tilla-La Mancha, fueron 
los que tuvieron una 
ganancia media menor por 
hora trabajada, al no supe
rar las 728 pesetas a la 
hora, según datos aporta
dos por el Instituto Nacio
nal de Estadística referi
dos al segundo trimestre 
de este año.

MADRID. (Efe).- De una 
encuesta de salarios en la 
industria y los servicios se des
prende que, tras los castella
no-manchegos, los que están 
peor retribuidos son los mur
cianos, con 743 pesetas/hora, 
y los canarios, con 746 pesetas 
de ganancia media por hora 
trabajada.

Por contra, son los traba
jadores vascos, con 1.187 pese
tas, los que más ganancia 
media perciben por hora tra
bajada, seguidos de los madri
leños, con 1.146, y los astu
rianos, con 1.014 pesetas, 
mientras que la ganancia 
media fue de 950 pesetas en 
todo el Estado.

La encuesta, que incluye las 
ganancias por horas extraor
dinarias, distingue entre los 
pagos ordinarios, con una 
media de ganancia de 950 
pesetas a la hora para cada 
trabajador, y los pagos totales, 
que elevan a 1.032 pesetas la 
hora trabajada.

Los vascos, los mejor pagados, los castellano-manchegos los peor pagados.

Según la categoría profesio
nal, son los empleados vascos, 
con 1.449 pesetas a la hora, 
los mejor pagados, así como 
los obreros de esa comunidad 
autónoma, con 1.030 pesetas.

en tanto que son los emplea
dos canarios, con 1.002 pese
tas, y los obreros extremeños, 
con 580 pesetas a la hora, los 
que perciben una ganancia 
menor.

Crecimiento 
salarial

Los salarios medios 
mensuales de los traba
jadores de la industria 
y servicios crecieron un 
9 por ciento en el segun
do trimestre del año y 
se situaron en 138.844 
pesetas, según los datos 
facilitados ayer por el 
Instituto Nacional de 
Estadística.

La ganancia media de 
los trabajadores cualifi
cados creció algo más 
de un seis por ciento, 
concretamente un 6,8 
por ciento lo que supo
ne un salario medio de 
174.721 pesetas, mien
tras que la de los obre
ros creció un 8,2 por 
ciento con 115.088 pese
tas.

El sector de la cons
trucción fue al que más 
creció con un 11 por 
ciento y una ganancia 
media por trabajador y 
mes de 118.828 pesetas, 
seguido de la industria 
con un 9,5 por ciento 
y un salario medio de 
147.920 pesetas y de ser
vicios que creció un 9,3 
y fijó los salarios en 
136.327 pesetas.

TOLEDO. (Efe).- El con» 
jero de Economía y Haciená 
de la Junta de Comunidade 
Isidro Hernández Perline 
informó ayer en el transcun 
de la reunión ordinaria de! 
Ejecutiva Regional del PSO 
del proyecto de Presupuest 
para Castilla-La Mancha i 
1992 aprobado por el Ejecutó 
autónomo.

Según el secretario gener 
del PSOE en Castilla-La Ma 
cha, Juan Pedro Hernándi 
Moltó, la Ejecutiva socialista! 
la región trataría también 
propuesta de pacto autonómii 
.que “tanto el Gobierno de 
nación como el PSOE está ofe 
ciendo a las demás fuerz 
políticas”.

En este sentido, Hernánd 
Moltó manifestó que “hay (¡i 
darle un fuerte impulso a 1 
autonomías que accedieron p 
el artículo 143 de la Constii 
ción” y añadió que “es ne( 
Sario reforzar cuestiones 
están en la propia Constitucii 
y en los Estatutos de Auton 
mía como los mecanismos i 
coordinación y cooperad! 
entre administraciones”.

Por otro lado, Hernánd 
Moltó señaló, en referencia 
la polémica surgida entre di 
gentes políticos y sindicales! 
Madrid y Castilla-La Maní 
por la “fuga” de empresas 
esta última región, que “no 
más que una tormenta en i 
vaso de agua”.

“Esto es la lógica consecue 
cia de poner en marcha re 
mente y no sólo en los discuis 
el efecto solidaridad”, agres

Estafaban a la hacienda pública en Toledo

Cultura sancionará a siete 
empleados de un museo

Según aseguró ayer Daniel Romero

“La falta de policías se 
solucionará tras el 92”

TOLEDO. (Efe).- El Minis
terio de Cultura ha propuesto 
sanciones de hasta seis meses 
y medio de suspensión de 
empleo y sueldo a siete emplea
dos laborales de la Casa Museo 
de “El Greco” de Toledo por 
“estafa a la hacienda pública” 
y otras irregularidades detecta
das durante la instrucción del 
expediente.

Según informó ayer a Efe el 
presidente del comité de 
empresa del citado ministerio, 
José Antonio Gónzález, de 
CC.OO., sindicato que denun
ció los hechos, en el expediente 
instruido por la funcionaría de 
Cultura, Pilar Rodríguez se da 
como probado el cobro de 
entradas a turistas y visitantes 
en mayor número a las decla
radas, cuya cuantía el sindicato 
cifra en unos cinco millones de* 
pesetas.

En el expediente, de más de 
500 folios, pendiente de la rati
ficación del subsecretario del 
ministerio de Cultura, José 
Manuel Garrido, también se 
recoge que el dinero no decla
rado durante este año por el 
cobro de entradas se repartía 
entre tres de los implicados, el 
abandono de sus puestos para 
actuar de guías turísticos y la 

dejación de funciones de los 
vigilantes nocturnos.

La Casa Museo de “El Gre
co” registró durante 1990 unos 
350.000 visitantes, mientras que 
hasta junio de este año, fecha 
de la denuncia, los denunciantes 
contabilizaron unas 20.000 
entradas menos.

Las sanciones propuestas van 
desde tres días de suspensión 
de empleo y sueldo para los 
cuatro vigilantes nocturnos (los 
hermanos Manuel y Salvador 
Márquez, Clemente Martínez y 
Antonio García); dos meses 
para el vigilante de día (José 
Mora); tres meses para el por
tero mayor (Carlos Peña) y seis 
dieses y medio para el vigilante 
de puerta, Gregorio Maeso.

En las alegaciones que pre
sentará el sindicato Comisiones 
Obreras y cuyo plazo concluye 
el próximo viernes, el sindicato 
denunciante solicitará el cese de 
la directora del citado museo, 
Consola,ción Pastor, y la del 
portero mayor por entender que 
los implicados actuaban bajo su 
consentimiento, aunque Gonzá
lez se mostró partidario de 
dejar sin efecto las sanciones 
propuestas para los vigilantes 
nocturnos.

TOLEDO. (Efe).- El dele
gado del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, Daniel Romero, 
declaró ayer que “el problema 
de la falta de personal en las 
plantillas de la policía nacional 
de la región no se va a solu
cionar hasta que pase 1992”.

Romero hizo esta declaración 
en Toledo durante el acto de 
celebración del Día de la Poli
cía, que se celebró en las cinco 
provincias de la región, con 
actos religiosos y “brindis” en 
las respectivas Comisarías de 
Policía.

Para el delegado del Gobier
no y gobernador civil de Tole
do, los acontecimientos previs
tos para 1992 en Barcelona y 
Sevilla requieren un esfuerzo 
“especial de seguridad” por par
te de los miembros de la policía 
y la “solidaridad” de todas las 
regiones.

Sobre la futura instalación en 
Toledo de la Jefatura Superior 
de Policía de Castilla-La Man
cha, Romero expresó su con
fianza en que “éste sea el último 
año en que se celebra la fiesta 
de Los Santos Angeles Custo
dios sin Jefatura Superior”, y 
agregó que las conversaciones 
mantenidas en este sentido con 
el nuevo director de la Policía, 

Carlos Conde Duque, han sido 
satisfactorias.

En cuanto al incremento 
experimentado por los delitos 
en la provincia de Toledo 
durante 1990 con respecto al 
año anterior. Romero señaló 
que, de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha, cuatro se 
encuentran en niveles inferiores 
a los registrados en 1988.

Entre los delitos que más 
“preocupan” al delegado del 
Gobierno, éste cito la venta de 
bebidas alcohólicas a menores 
de edad y el tráfico y consumo 
de drogas.

En el trascurso del acto. 
Romero pronunció unas pala
bras de agradecimiento a todos 
los policías por sus esfuerzos 
diarios en el mantenimiento del 
orden público y también mostró 
su satisfacción, porque las orga
nizaciones sindicales, entre ellas 
el Sindicato Unificado de Poli
cía (SUP), se hayan unido a' 
esta celebración.

En este sentido. Romero 
señaló que “me alegro que el 
movimiento sindical haya 
entendido que las reivindicacio
nes no son incompatibles con 
la conmemoración de este día”, 
y agregó que brindaba por que , 
la relación entre policía y socie
dad “sea cada vez mejor”.

Una empresa 
instalará en 
Belinchón un 
almacén de 
explosivos

BELINCHON. (Efe)' 
Ayuntamiento de Belinc® 
aprobó, en un pleno extraj 
dinario celebrado anteante 
la solicitud de instalar un al" 
céu' de explosivos de la emp^ 
Unión Española de Expío"" 
en la citada localidad conq"'

La corporación loes* 
Belinchón celebró un pío”" 
pasado 17 de septiembre 
que se decidió abrir un po"" 
de sugerencias para 
vecinos de este municipio 
sieran sus opiniones soUr 
posibilidad de instalar la 
“aunque pocos comparo" 
al pleno extraordinario 
ayer”, informaron fuerites 
cipales. La instalación ^^ 
nave conllevará, por par 
la empresa de explosor '| 
creación de seis puestos 
bajo fijos y una indemni 
anual al Ayuntamiento 
millón de pesetas, más los 
mentos del Indice de 
al Consumo (IPC), 
contrato firmado entre la 
Española de Explosivos y^^ 
poración local, por una 
de diez años.
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Los Presupuestos Generales ^^m

E¡ secretario general de UGT, Nicolás Redondo, 
y el presidente de ia CEOE, José María Cuevas, 
continuaron ayer vertiendo duras críticas contra 
los Presupuestos Generales del Estado (PGE) 
presentados a principios de esta semana por

el ministro de Economía y Hacienda, Carlos 
Solchaga. Mientras que el dirigente sindical cali- 
fícó de “errática” la política presupuestaria del 
Gobierno, para el líder empresarial, con estos 
presupuestos “el Gobierno declara festivo 1992”.

Por su parte, el Grupo Parlamentario de Izquier
da Unida acordó en una reunión que mantuvo 
ayer presentar enmiendas a la totalidad del pro
yecto de ley de Presupuestos Generales del Esta
do para 1992.

El líder ugetista dijo que el Gobierno se halla en “situación errática; ni siquiera pueden hacer el funambulismo de otros años”
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Redondo y Cuevas critican con dureza los 
Presupuestos Generales del Estado para 1992

El Gobierno “ha declarado festivo 1992”, según el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales
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MADRID. (Agencias).- José 
María Cuevas instó a los empre
sarios a no esperar nada de la 
Administración durante 1992, 
año que dijo “el Gobierno ha 
declarado festivo” por lo que 
dijo sería un período difícil 
“porque se trata mejor al gasto 
que a la inversión”.

Cuevas dijo que la idea del 
Estado proveedor de servicios 
gratuitos a los ciudadanos se 
ha venido abajo con los cambios 
internacionales y en un futuro 
los ciudadanos se darán cuenta 
que no se les da nada gratis 
y que “son demagógos los que 
hablan de la redistribución de 
la riqueza”.

La Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les (CEOE), considera que las 
empresas españolas aportarán 
durante 1992, un 47,4 por ciento 
de total de los presupuestos de 
gastos del Estado y la Seguridad 
Social, según se desprende del 
anteproyecto presentado por el 
ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga.

Este porcentaje, según la 
CEOE, representa un total de 
9,155 billones de pesetas, de los 
cuales casi siete billones, exac
tamente 6,93 billones, corres
ponden a aportaciones especí
ficamente empresariales, a tra
vés de las cuotas a la Seguridad 
Social, al seguro de desempleo 
y al impuesto de sociedades, 
mientras que el resto 2,226 
billones de pesetas, pertenece 
a la participación de las rentas 
empresariales en el IRPF, IVA 
e impuestos especiales.

. Por su parte, el dirigente uge- 
fista, Nicolás Redondo, que 
asistió a la asamblea nacional 

e delegados de hostelería de 
su sindicato, dijo que los PGE 
son antisociales, regresivos y 
contractivas”, y justificó las par
idas sociales como el cumpli

miento por parte del Gobierno 
e los compromisos adquiridos 

con los sindicatos durante la 
uegociación de la Propuesta 
Sindical Prioritaria (PSP), y las 
promesas oírecidas a su elec
torado desde hace 9 años.

________Tocar techo

opinión, “no supone 
en la.s condiciones 

los jubilidados ni de los 
sempleados”. También criticó 

contienen los 
?^P^estos en las inversiones 
‘"estructura y la ausencia 

c políticas sectoriales para bus- 
" soluciones a los problemas 

el turismo o la 
agricultura.

que “la política 
Stoica del Gobierno ha 

se r r .to^hci”, el líder sindical 
contradicciones 

aparecen diariamente en la

P

Nicolás Redondo, secretario general de la UGT. A la derecha José María Cuevas, presidente de la CEOE.

José María Cuevas instó a los empresarios a no esperar nada de 
la Administración durante 1992, año que dijo “el Gobierno ha declarado 
festivo” por lo que dijo sería un período difícil “porque se trata 
mejor al gasto que a la inversión”

vida económica del país, cali
ficando de “errática” la situa
ción del Gobierno: “antes eran 
funambulistas -dijo-, pero les 
falta la agilidad suficiente, y 
ahora son totalmente erráticos”.

Criticó que el Gobierno “di
ga hoy una cosa para mañana 
decir la contraria con la misma 
contundencia”, lo que está 
creando una gran preocupación 
ante la opinión publica, porque 
ya no se sabe hacia donde 
vamos. Incluso comparó el com
portamiento de la política eco
nómica con una veleta “que está 
en función del viento que 
sopla”.

Por lo que respecta al 
aumento de los impuestos indi
rectos, del IVA y de la gasolina. 
Redondo afirmó que “tendrá 
una repercusión en la inflación 
de más de 1,5 puntos”, con la 
consiguiente traslación a los 
precios. En su opinión, la nego
ciación colectiva de 1992 se verá 
influida por estos aspectos infla

fe

cionarios, y rechazó la previsión 
del 5 por ciento realizada por 
Solchaga como objetiva, califi
cándola más bien de política.

Mientras tanto, el Grupo 
Parlamentario de Izquierda 
Unida acordó en su reunión de 
ayer presentar enmienda.s a la 
totalidad de los proyectos de 
ley de Presupuestos, del Ser
vicio Militar y de Seguridad 
Ciudadana.

Fuentes del Grupo Parla
mentario de IU informaron que 
enmendarán a la totalidad el 
proyecto de ley de Presupuestos 
por considerar que es regresivo, 
antisocial y no fomenta la com
petitividad de la economía espa
ñola.

La enmienda a la totalidad 
de la Ley de Servicio Militar 
la basa Izquierda Unida en su 
deseo de crear un modelo de 
Fuerzas Armadas totalmente 
profesional, sin reclutamiento 
obligatorio, como propone el 
Gobierno.

El reclutamiento obligatorio 
es, a juicio de IU, un sistema 
obsoleto para construir las 
Fuerzas Armadas e ineficaz 
para garantizar la seguridad de 
los estados modernos. Sobre el 
proyecto de Ley de Seguridad 
Ciudadana, la citada fuente 
indicó que Izquierda Unida 
planteará una “confrontación 
dura y total”, porque atenta 
contra los derechos fundamen
tales de las personas y no solu
ciona su seguridad.

Izquierda Unida considera 
que los “lamentables” artículos 
sobre la retención de los ciu
dadanos y los registros sin 
orden judicial han ocultado 
otros aspectos “igualmente 
negativos” de la ley. Entre estos 
aspectos, la fuente destacó la 
invasión en las competencias 
municipales y autonómicas por 
parte de los Gobiernos Civiles 
en cuestiones relacionadas los 
locales de espectáculos, explo
sivos y permisos de armas.

Enmiendas de 
la oposición

La mayoría de los Gru
pos Parlamentarios de la 
oposición presentarán 
enmienda a la totalidad 
del proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales 
del Estado para 1992, 
dentro del plazo que fina
liza el próximo día 18.

El calendario fijado 
por la JunJa de Portavo
ces, tras una larga discu
sión sobre el procedi
miento a seguir para agi
lizar la tramitación de los 
Presupuestos en el Con
greso y hacer llegar a la 
opinión pública el conte
nido político del debate, 
establece que la solicitud 
de comparecencias de 
altos cargos de la Admi
nistración por los Grupos 
Parlamentarios finaliza el 
próximo día 7. La pre
sentación de enmiendas 
al articulado finalizará el 
día 28 mientras que la 
celebración de compare
cencias ante comisión se 
realizará entre el 14 y el 
18 de octubre.
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EI presidente del CGPJ se mostró favorable a realizar la selección de jueces

Pascual Sala asegura que la situación 
de la justicia no es catastrófica

Presentó, en comparecencia, la memoria del Consejo del Poder Judicial correspondiente a 1990

El presidente del Consejo 
General del Poder Judi
cial, Pascual Sala, se mos
tró ayer favorable a que 
este órgano realice la selec
ción de jueces, ahora com
petencia del Ministerio de 
Justicia, y rechazó que el 
Consejo tenga que asumir 
otras nuevas competencias.

MADRID. (Efe).- En su 
primera comparecencia ante 
la comisión de Justicia-Inte
rior del Congreso, Sala afirmó 
que sería necesaria la creación 
de 10 direcciones generales en 
el Ministerio de Justicia para 
que pudieran asumir las actua
les competencias del Consejo, 
algunas de la.s cuales todavía 
no se han desarrollado.

En la comparecencia, en la 
que presentó la memoria del 
CGPJ de 1990, Sala destacó 
la necesidad urgente de la 
reforma procesal, que ayuda
ría a solucionar el grave retra
so judicial.

El presidente del CGPJ 
rechazó las criticas realizadas 
por algunos portavoces res
pecto a que esta presentación 
es un acto protocolario, caren
te de contenido en el tiempo, 
al afirmar que la memoria 
constituye un balance de 5 
años del anterior Consejo y 
coincide con la reforma y 
desarrollo de la Ley de 
Demarcación y Planta.

Sala emplazó a la comisión 
a que, por los cauces esta
blecidos, solicite la presenta
ción de la memoria de 1991, 
”que yo estoy dispuesto a traer 
en escasas semanas”.

Los portavoces de los gru
pos EE, EA, CDS, IU, y PP 
solicitaron mayores competen-

El PSOE no teme que las diferencias entre 
Guerra y Solchaga dividan al partido

MADRID. (Efe).- Dirigentes 
del PSOE de federaciones 
regionales manifestaron a Efe 
que las diferencias ideológicas 
entre Alfonso Guerra y Carlos 
Solchaga, que se pusieron de 
manifiesto en el Comité Federal 
del pasado viernes, no suponen 
nuevas divisiones en el partido.

En esa reunión del Comité 
Federal, los socialistas abrieron 
un debate sobre las repercusio
nes que para la izquierda ha 
tenido la caída del comunismo 
y, durante la discusión, el vice
secretario general, Alfonso 
Guerra, y el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, defen
dieron tesis diferentes.

Solchaga puso el acento en 
la libertad al intervenir sobre 
las lineas futuras del socialismo, 
con un discurso de “corte libe
ral”, mientras que Guerra 
defendió una posición socialista 
más tradicional, según señala
ron asistentes a ese encuentro.

Alfonso Guerra, en su inter

Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial.

'J

cias^ara el Consejo y criti
caron la lentitud de la justicia, 
a pesar de reconocer el esfuer
zo en la creación de nuevos 
puestos.

EI portavoz de PSOE recha
zó que sea necesaria la 
ampliación de competencias 
del Consejo, refiriendose a la 
selección de jueces, y calificó 
de suficiente el actual nivel 
competencial.

En el análisis de la memo^ 
ria. Sala se refirió a la creación 
de los nuevos organos juris
diccionales establecidos en la 
Ley de Demarcación y Planta, 
y dijo que hasta ahora se 
habían creado 1.500 nuevos 
puestos judiciales.

vención, destacó, según una 
nota de prensa difundida por 
el PSOE, que “es necesario evi
denciar mas las señas del socia
lismo democrático, de forma 
que sean perfectamente iden
tificables”.

A pesar de las discrepancias 
ideológicas entre ambos políti
cos, los dirigentes socialistas 
consultados por Efe valoraron 
“muy positivamente” la apertu
ra de este debate que consi
deran “necesario” y restaron 
trascendencia a los posiciona
mientos concretos en el mismo.

Tan solo el secretario general 
de los socialistas gallegos, Anto
lín Sánchez Presedo, se mostró 
crítico con el debate al afirmar 
que que no quiere discusiones 
“teológicas” en su partido.

Defendió este dirigente la 
“integración” entre las distintas 
posiciones que existen en el 
PSOE y negó que existan anta
gonismos.

Destacó que de los 148 
millones de pesetas presu- 
puestasdos en el ejercicio 
anterior, el actual Consejo ha 
pasado a un presupuesto de 
650 millones de pesetas para 
la formación y perfecciona
miento. de jueces, y precisó 
que de los 41 cursos celebra
dos anteriormente, esta pre- 

/visto que se sobrepasen los 
' 500. .

En opinión del presidente 
del CGPJ es necesaria en los 
juzgados la reorganización de 
servicios de inspección, la 
actualización del viejo modelo 
de oficina judicial, así como 
la creación de servicios comu
nes, “estos trabajos los inicio 

Alfonso Guerra.

1

el anterior Consejo y nosotros 
debemos desarrollarlos”.

Otro de los logros del ante
rior Consejo ha sido, dijo, la 
erradicación de la corrupción 
entre jueces y magistrados.

Sala destacó que la situa
ción de la justicia no es posi
tiva pero tampoco catastrófi
ca, a pesar de la grave situa
ción que atraviesa lo conten- 
cioso-administrativo. Se refi
rió asimismo a la dificultad 
que existe para la creación de 
los 112 juzgados de este orden 
prevista inicialmente para 
1992 y cuyo plazo ha sido 
ampliado tres años, ya que no 
se puede destinar a los mismos 
jueces sin formación.

Desaparecen 15 
marineros 
españoles al 
hundirse un 
pesquero alemán

MADRID. (Agencias).- ¡ 
pesquero de pabellón alema 
“Frank C” con 15 ' marinert j 
gallegos a bordo se hundió an । 
de madrugada frente a las coi 
tas de Escocia, a 250 millas d 
Irlanda.

La causa fue el fuerte te® * 
poral que azota la zona, y qu l 
hasta el momento sólo ha pa ; 
mitido el rescate de Gerard j 
Pérez Pose, patrón de costa di 
buque y natural de Malpica. í 
este momento todos los efe! * 
tivos británicos disponibles s 
encuentran en la zona buscand ^ 
supervivientes, según ha info 
mado el Centro Nacional d 
Coordinación de Salvamento 
aunque a causa del tempoo 
no se mantienen muchas espi 
ranzas de encontrar botes sa 
vavidas.

El buque, con base en i 
puerto alemán de Buesum, esc 
ba comandado por un capiiá 
de esa nacionalidad. Los mar 
ñeros españoles desapareció 
son el patrón de pesca Jon 
López Baña, de 41 años y co 
domicilio en La Coruña; el pa 
mer mecánico Javier Cabaleir 
Juncal, de 35 años y resideni 
en Bueu-Pontevedra; el segur 
do mecánico Manuel Piñeit 
Pastoriza, 29 años, de BueuPot 
tevedra; el engrasador Sever 
Malvido Parcero, 23 años, i 
Cangas; el contramaestre J(^ 
Manuel Otero Vilas, de Maris 
el cocinero Jaime Gestid 
Cabanelas, 32 años, de Cangs 
y los marineros Agustín Soas 
Paz, 25 años, natural de Bus 
José Antonio Rodríguez MarU 
de 16 años, natural de Carball¡ 
Benito Carabelos Rosales, de ’ 
años de edad y residente« 
Marín; Vicente Ríos Peña, a 
31 años y natural de Moaú¡ 
José Antonio Rodríguez Va 
dia, 35 años, de Carballo; Celi 
tino Faria Santomé, 19 años,íl 
Moaña; Jaime Sánchez Galle? 
22 años, de Moaña y Anto» 
López Cardero, de 38 años 
edad y natural de Moaña.

Además de los catorce maf 
nos gallegos, también ■ 
encuentran desaparecidos ’ 
capitán del buque, Mant^ 
Appelzoler, y el marinero su 
fricano Nelson Brown.
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Tres aviones de recono< 
miento de la Real Fuerza M 
británica y un ámplio nume 
de embarcaciones rastrearon 
zona en la que naufrago' 
palangrero de bandera alem^ 
“Frak-C”, con base en pne” 
gallego.

El único superviviente- 
patrón de costa Gerardo P 
Rose, vecino de la *°^®L 
coruñesa de Malpica, que 
vía permanece en el pesQ ‘ 
danés “Nuka Itiyk”, sos 
que vió a un grupo de 
pañeros en otra 
das. Esta embarcación de e 
gencia, en la que po<^^*® 
trarse alguno de los die 
tripulantes del palangrero u^
continúan desaparecidos, . 
acondicionada para sop^^^ 
condiciones marítimas 
adversas. Los servicios .^ 
vamento Marítimo bn y 
alertaron por satélite .^ 
embarcaciones que nav & 
por la zona para colao^^ .^i 
las labores de rastreo,
momento infructuosas.
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j Convocarán grupos de trabajo para tratar temas relativos a educación, financiación y patrimonio

Llamazares y Gasco acuerdan iniciar las 
F conversaciones entre Iglesia y Gobierno

Narcís Sert^a y Elías Yanes formarán parte de una comisión mixta de más alto nivel
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Dionisio Llamazares, direc
tor general de Asuntos Reli
giosos, y el secretario gene
ral de la Conferencia Epis
copal Española, Agustín 
Garcia Gasco, mantuvieron 
ayer por la mañana una reu
nión en la que acordaron 
el inicio de conversaciones 
entre ambas partes, infor
maron a Efe fuentes del 
Ministerio de Justicia.

MADRID. (Efe).- En la reu
nión, que tuvo lugar en la sede 
de la dirección general, Llama
zares y Garcia Gasco acordaron 
convocar a grupos de trabajo, 
formados por técnicos del 
Gobierno y de la Conferencia 
Episcopal, para tratar sobre 
temas relativos a educación, 
financiación de la Iglesia y el 
Patrimonio Histórico Artístico.

Estos grupos de trabajo, 
según las fuentes, intentarán 
acercar posiciones sobre los 
temas citados, que permitan 
que una comisión mixta de más 
alto nivel pueda llegar a acuer
dos concretos.

La comisión mixta estará for
mada, informó el pasado mes 
de mayo el propio director 
general a Efe, por el vicepre
sidente del Gobierno, Narcís 
Serra, y los ministros correspon
dientes a los temas que se vayan 
a tratar, por parte deí Gobierno, 
y por el vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal, Elías 
Yanes y los obispos responsa
bles de las Comisiones Episco
pales afectadas.

En el aspecto educativo, los 
grupos de trabajo deberán abor
dar el estatuto de los profesores 
de religión, que la Conferencia 
Episcopal quiere sean pagados

I

Agustín García Gasco, secretario general de la Conferencia Episcopal. A la derecha Angel Suquia.

por el gobierno, y los centros 
religiosos concertados.

IRPF

También deberán tratar 
sobre la financiación de la Igle
sia y una posible subida del por
centaje del Impuesto sobre el 
Rendimiento de las Personas 
Físicas, actualmente en un 0,52 
por 100, aunque el Gobierno 
tiene intención de recordarle a 
la Iglesia su compromiso de 
autofinanciación, reflejado en 
los acuerdos Iglesia Estado, 
dijeron las fuentes.

El director general de Asun
tos Religiosos mantuvo una reu
nión, el pasado mes de junio, 

con el presidente de la Con
ferencia Episcopal, cardenal 
Angel Suquía, que sirvió para 
iniciar un proceso de conver
saciones que, aunque de forma 
algo lenta, comienza a dar sus 
frutos. El objetivo, hecho públi
co por ambas partes, es con
seguir que de la citada reunión 
mixta surjan acuerdos perma
nentes que impidan interpreta
ciones diferentes de los acuer
dos Iglesia-Estado, como ha 
sucedido hasta el momento.

Por otra parte, el cardenal 
Angel Suquía, presidente de la 
Conferencia Episcopal, cumplió 
ayer 75 años. Según el derecho 
canónico, esta edad marca la 
fecha de jubilación. Pero en el 

caso de Suquía habrá que espe
rar dos años más, momento en 
el que pondrá fin a su segundo 
mandado al frente del Episco
pado español, cargo para el fue 
reelegido en febrero del año 
pasado. El Vaticano ha prefe
rido no hacer efectiva su renun
cia y esperar hasta el 93. Con 
todo, ya suenan los nombres de 
los posibles sucesores, ninguno 
perteneciente a los sectores más 
progresistas de la Iglesia: Fer
nando Sebastián, arzobispo 
coadjutor de Granada; Elías 
Yanes, arzobispo de Zaragoza; 
y Antonio María Rouco, arzo
bispo de Santiago de Compos
tela, y el candidato que suena 
con más fuerza.

Angel Suquía.

Angel 
Suquía, su 
jubilación 
tendrá que 
esperar

El cardenal Angel 
Suquía, presidente de la 
Conferencia Episcopal, y 
que ayer cumplió la edad 
que marca la fecha de su 
jubilación, tendrá que 
continuar dos años más 
en su segundo mandato. 
Los deseos del Vaticano 
de mantenerle hasta el 93 
se sustentan en la fide
lidad de Suquía a la línea 
marcada desde Roma. Es 
precisamente esta línea 
de talante más conserva
dor la que ha abierto dis
crepancias en el seno de 
la jerarquía. Las dimisio
nes de los obispos de 
Palencia y Málaga, Nico
las Castellano y Ramón 
Buxarrais, no son más 
que la muestra del des
contento de los obispos 
con talante abierto. “Los 
más conservadores venían 
organizados y nosotros 
hemos hecho el tonto, o 
mejor, hemos jugado 
demasiado limpio”, mani
festó un obispo.
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CURSO DALE CARNEGIE
(Le ayuda a destacar sobre la mayoría)

ASISTA LIBREMENTE A UNA SESION 
DEMOSTRATIVA Y DESCUBRA COMO 
MAS DE 5.000.000 DE PERSONAS HAN 
SEGUIDO EL CURSO DALE CARNEGIE 
PARA:

* Desarrollar más autoconfianza y seguridad
* Hablar efizcamente ante cualquier grupo
* Desarrollar habilidades latentes de liderazgo
* Aumentar su capacidad en relaciones humanas
* Reducir tensión y controlar preocupaciones
* Mejorar memoria de nombres, cosas y hecho.s
* Enriquecer su vida con nuevos intereses 

y objetivos
* Desarrollar su capacidad de entusiasmo 

disfrutando de su vida y de su trabajo

PRESENTACION: Jueves, 3. A las 20’00 horas.
FEDA. C/ Rosario, 29-3- Planta 

ALBACETE

INSTITUTO DALE CARNEGIE, Información y Matrículas 
(96) 520 10 77



Jueves, 3 de
Octubre de 1991 NACIONAL La Tribum

El Heredero inauguró los actos que conmemoran el V Centenario de la fundación de Santa Fe

El Príncipe Felipe alude a la unidad 
de las nacionalidades españolas

El presidente de 
Asturias, J.L.
Rodríguez Vigil, 
se entrevistó coii 
Felipe González

El Príncipe de Asturias fue piropeado y aclamado durante su recorrido por las calles

El Príncipe de Asturias, Don Felipe de Borbón, destacó 
ayer la Trascendencia histórica” de la localidad gra
nadina de Santa Fe porque en este sitio se produjo 
'*la unidad definitiva de las nacionalidades españolas”
así como la firma de las 
Colón.

GRANADA. (Efe).- 
Durante un breve discurso en 
la inauguración de los actos 
conmemorativos del V Cen
tenario de la fundación de 
Santa Fe, el Príncipe de Astu
rias redordó que fue la propia 
reina Isabel La Católica la que 
ideó la construcción de la ciu
dad, siguiendo el modelo de 
los campamentos romanos.

Agregó el Príncipe que la 
fundación de Santa Fe “cons
tituye un hito de gran tras
cendencia histórica porque en 
su suelo tuvieron lugar dos 
hechos de gran importancia: 
la unidad definitiva de las 
nacionalidades españolas y la 
determinación del descubri
miento del Nuevo Mundo tras 
la firma de las capitulaciones 
de Cristóbal Colón”.

”Si en mi reciente viaje por 
Argentina y Bolivia he podido 
sentir la emoción de visitar 
tierras y pueblos que, en su 
día, estuvieron ligados intima
mente a la Corona de España, 
hoy es para mí también un 
privilegio conocer esta ciudad 
donde se iniciaron esos dos 
hechos que hicieron posible la 
gran aventura colombina que 
pronto celebraremos en 1992”, 
concluyó don Felipe de Bor
bón.

Estado unitario

El presidente de la Junta 
de Andalucía, Manuel Chaves, 
dijo que la conquista de Gra
nada, la configuración de 
España como Estado unitario 
y moderno, la aparición de la 
gramática castellana de Nebri

La meningitis obliga a cerrar 
los colegios de La Línea

Un testigo dice que ‘Edelweis’ 
le sugirió matar a sus padres

ALGECIRAS. (Efe).- El 
Consejo Escolar Municipal de 
La Línea de la Concepción (Cá- 

' diz) acordó ayer el cierre de 
todos los centros docentes de 
la ciudad para prevenir nuevos 
contagios de meningitis por la 
convivencia diaria de los estu
diantes, informaron fuentes 
municipales.

El brote de meningitis vírica 
detectado el pasado 12 de sep
tiembre en esta localidad gadi
tana, que ha afectado por el 
momento a 27 escolares, podría 
estar remitiendo, ya que no se 
ha registrado ningún nuevo caso 
en las últimas horas, informó 
a Efe el director general de 
atención sanitaria de Cádiz, 
José Dorronzoro.

Para prevenir la aparición de 
nuevos casos, se ha acordado 
el cierre de los 23 centros de 
EGB, dos de FP, dos de BUP, 
un preescolar, dos guarderías.

capitulaciones de Cristóbal

ja y el descubrimiento de 
América son efemérides des
tacadas de las conmemoracio
nes previstas en 1992.

Agregó Chaves que “si en 
1492 surgió la imagen espacial 
del mundo, ahora nos corres
ponde “hacer que la justicia, 
la tolerancia y la solidaridad 
garanticen el desarrollo y la 
coexistencia pacífica de los 
pueblos, en especial los de la 
otra ribera atlántica, con los 
que Andalucía mantiene una 
permanente relación”.

Hijo adoptivo

El Príncipe de Asturias, que 
fue recibido en el aeropuerto 
de Granada por las autorida
des, encabezadas por el pre
sidente de la Junta de Anda
lucía, se trasladó en automóvil 
hasta Santa Fe, donde recibió 
el título de hijo adoptivo de 
la ciudad y presidió la entrega 
de la medalla de oro de la 
misma al Ejército, que fue 
recogida por el jefe del Alto 
Estado Mayor, general 
Ramón Porqueras.

Posteriormente, el heredero 
de la Corona española inau
guró la Avenida de la His
panidad, que ha sido recupe
rada como paseo público, visi
tó la exposición de documen
tos históricos de Santa Fe e 
inauguró un complejo polide
portivo.

El Príncipe mantuvo una 
charla con los alcaldes de los 
lugares colombinos, Palos de 
la Frontera, Moguer, Bayona 
la Real y Santa Fe, y se foto
grafió con la junta directiva 

la escuela de Magisterio y el 
Centro de Adultos de la ciudad, 
que serán sometidos a una lim
pieza en profundidad.

La Delegación provincial de 
Salud no ha aconsejado el cierre 
zle los centros escolares y, aun
que respeta la decisión del Con
sejo Escolar Municipal, consi
dera que no hay criterios cien
tíficos que la hagan necesaria, 
dijo Dorronzoro. Agregó que el 
brote epidémico no tiene como 
focos los centros docentes, ya 
que los primeros casos de pro
dujeron antes del inicio del cur
so. Mientras tanto, quince afec
tados de meningitis permanecen 
ingresados en el hospital linense 
“Guerra Zunzunegui”, dos de 
los cuales son personas de más 
de 17 años, lo que hace poco 
probable que se trate de casos 
relacionados con el brote epi
démico, dijo el director gerente, 
José Antonio Millán.

Don Felipe de Borbón.

de la asociación gitana de San
ta Fe, donde viven numerosos 
gitanos.

Don Felipe de Borbón fue 
piropeado y aclamado en su 
recorrido por las calles de 
Santa Fe, donde se acercó a 
un grupo de niños que le pre
guntaron cuando jugará en la 
liga profesional de baloncesto 
de Estados Unidos, la NBA.

Esta es la primera vez que 
un miembro de la Familia 
Real española visita de forma 
oficial Santa Fe desde su fun
dación y es el punto de partida 
de los actos conmemorativos 

"Be las capitulaciones de Santa 
Fe, en las que se estipularon 
las condiciones y prebendas 
otorgadás por los Reyes Cató
licos a Cristóbal Colón para 
hacer su viaje a las Indias.

Según el calendario previs
to, los actos conmemorativos 
terminarán el próximo día 17 
de Abril de 1992, con la pre
sencia de los Reyes de Espa
ña.

MADRID. (Efe).- Uno de 
los testigos que declaró ayer en 
el juicio que se celebra contra 
los principales dirigentes de la 
secta “Edelweis” explicó que 
recibió “charlas” en las que se 
le aconsejaba que abandonara 
su casa e incluso alguna vez 
se le planteó la posibilidad de 
matar a sus padres.

La sesión continuó con la 
declaración de tres jóvenes, que 
pertenecieron a la secta cuando 
tenían once y doce años, quie
nes explicaron que fueron “ob
jeto de abusos” por parte del 
lider de “Edelweis”, Eduardo 
González Arenas, “Eddie”, y 
otros dirigentes del grupo. ”Ed- 
die” llegó a la Audiencia Pro
vincial de Madrid hacia las nue
ve horas, charlando con los cua
tro policías a los que el tribunal 
ordenó su vigilancia permanen
te, medida cautelar considerada 
por los abogados como un “an

EI Rey y el 12 
de octubre

El Rey Juan Carlos 
asumirá con su discurso 
todo el protagonismo el 
próximo día 12 en la 
celebración del Día de 
la Hispanidad, ya que 
no intervendrán ni el 
ministro de Exteriores 
ni el secretario de Esta
do de Cooperación 
Internacional, informa
ron fuentes diplomáti
cas. El Gobierno ha 
reformado completa
mente los actos de cele
bración del Descubri
miento de América, que 
este año se ceñirán a 
una cena de gala y que 
en años sucesivos ten
drán una organización 
distinta que aún no se 
ha terminado de definir. 

ticipo claro” de que la sentencia 
va a ser condenatoria. Poco des
pués dio comienzo el interro
gatorio de los tres testigos, que 
indicaron que además de las 
“charlas” sobre homosexuali
dad, los monitores de la secta 
y el propio “Eddie” les anima
ban a ir alejándose de sus fami
lias para terminar abandonando 
sus casas. Asimismo, coincidie
ron en señalar que se les instaba 
a que llevaran dinero a la secta, 
incitándoles, incluso, a que lo 
robaran a su familia.

Uno de los testigos indicó 
que además de los consejos que 
le daban para que abandonara 
su casa, en una ocasión, se le 
planteó la posibilidad de que 
matara a sus padres.

Dijeron que el primero en 
la escala de mando era ”Eddie”, 
seguido de Carlos de los Ríos 
e Ignacio de Miguel, hijo del 
sociólogo Amando de Miguel.

MADRID. (Efe).- El preí 
dente del Principado de Asu 
rias, Juan Luis Rodríguez Vis 
aseguró ayer que la inicial» 
privada es el “único moii 
serio” de inversión para pali 
la crisis económica que aciu; 
mente padece su comunida 
con una reconversión en ciemi 
de importantes empresas púK 
cas como HUNOSA 
DESA.

Rodríguez Vigil, 
entrevistó con Felipe 
en la Moncloa, dijo 

y ENS

que í 
Gonzal: 
en rued

de prensa que el presidente d 
Gobierno está preocupado pi 
los problemas socio-económiú 
de Asturias y por las consecuei 
cias que pueden tener en 
imagen de esta región para 
instalación de nuevas empresa

El presidente asturiano, qi 
abogó por el mantenimiento: 
las inversiones públicas en ’ 
comunidad, explicó que Go 
zález le transmitió su coincides 
cia en la importancia de 
inversión privada en Asturis 
“siempre que exista un ambiei 
te acogedor que posibilite k 
esfuerzos inversores”.

Subrayó que el presiden 
conocía la “incomodidad” e 
algunas empresas instaladas t 
la comunidad autónoma “p« 
que alguien ha sugerido fon» 
de actuación que no son lasniv 
idóneas, como es el hecho ® 
anticipar marcos de relacé 
laborales”. B

Probemas industriales

Rodríguez Vigil señaló qj 
durante la entrevista se haba 
tratado los problemas industnl 
les de la región, “que Gonzalo 
conoce extraordinariamente j 
de la regeneración de un tejw 
industrial “que es clarameaj 
arcaico”, así como de las siM 
ción actual de las ’ empM 
públicas instaladas en Astunl 
”que deben mantenerse despal 
de viabilizar su futuro”. I

En este sentido, el preside^ 
asturiano indicó que FeM 
González “mostró su deseo t 
buscar fórmulas que pern«>J 
la negociación adecuada y 1 
voluntad de cooperar en el 
sin entrar en los temas condl 
tos de gestión”. J

Respecto a la negociación^ 
plan de futuro de HUNG j 
que se reanuda hoy, el 
dente asturiano dijo que 01 1 
debería “flexibilizar su po^l 
en la dirección adecuada^ 1 
que la rigidez de posiciJ 
mientos en el marco de la n q 
ciación han hecho difícil 0 I

Sin embargo,
Vigil no quiso concretar la 1 
ma en que debía modín • 1 
ese marco porque, en su I 
nión, son los sindicatos 
empresa los únicos con 1 
petencia para decidirlo, 1 
tras que el gobierno reg 1 
debe poner los medios p‘ J 
reindustrialización y la | 
de nuevo teiido industna- 1

“El presidente del ^ 
-agregó-, quiere que **7g0|l 
negociación que concluya^ j 
horizonte de sosiego 
preocupado por la posiu 1 ‘ J 
una tensión innecesaria 1 
buena para el futuro • 1
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BAYONA. (Efe).- La policía 
francesa puso ayer miércoles en 
libertad sin cargos a Mari Ange
les Larramendi Landa, que fue 
detenida el martes en la loca
lidad vasco francesa de San 
Juan de Luz por su presunta 
relación con el comando 
“Goierri Kosta” de la organi
zación terrorista ETA.

Mari Angeles Larramendi, 
que fue detenida cuando se 
encontraba en el domicilio de 
la ciudadana francesa Marie-Jo- 
se Michelena, fue puesta en 
libertad tras haber sido interro
gada por la policía judicial de 
Bayona.

Michelena también fue dete
nida, aunque fue puesta en 
libertad varias horas después 
del arresto.

Fuentes de la policía judicial 
informaron el martes, tras la 
detención de Larramendi, que 
la presunta activista de ETA 
estaba siendo buscada desde 
que el pasado 12 de febrero 
miembros del comando 
“Goierri Kosta” se enfrentaron 
con la policía española.

La policía francesa no espe
cificó los motivos que han indu
cido a la puesta en libertad, sin 
cargo alguno contra ella, de 
Mari Angeles Larramendi.

Por otra parte, el juez Bal
tasar Garzón, titular del Juz
gado Central de Instrucción 
número 5 de la Audiencia 
Nacional, ha prorrogado duran
te 48 horas más la detención 
en dependencias de la Guardia 
Civil del presunto miembro de 
los ”GRAPO” Juan Carlos Ale
gret, capturado el pasado sába
do en Madrid.

Fuentes del Ministerio del 
Interior informaron a Efe que 
aunque disponen de esta 
prórroga concedida anteayer 
por el juez, los agentes del ins
tituto armado encargados de la 
investigación pueden poner al 
supuesto terrorista a disposición 
judicial sin consumir el plazo, 
9ue expira el jueves.

El presunto “grapo” fue dete
nido el sábado en la capital, 
^egun señalaron estas mismas 
uentes, que informaron que la 
ctención tuvo lugar el jueves, 
oras más tarde, la Guardia 
ivil jegistró en Zaragoza un 

P’so franco” que supuestamen- 
utilizaba esta organización 

terrorista.

El titular de Exteriores aseguró que es difícil recuperar nada de este país

Ordóñez: “Yugoslavia es 
una bomba de tiempo”

Abogó por alcanzar un ‘‘divorcio por consenso” entre las repúblicas

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, aseguró 
ayer respecto a la situa
ción en Yugoslavia que “es 
muy difícil recuperar ya 
nada” de este país por lo 
que ahora hay que alcan
zar “un divorcio por con
senso” entre repúblicas 
federadas que pueda dejar 
“algún nexo común”.

MADRID. (Efe).- En un 
almuerzo organizado por la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección, Fernández 
Ordóñez explicó cuáles son 
los retos a los que se enfrenta 
ahora la CE en el marco del 
nuevo mapa que se dibuja en 
el continente y en especial 
ante la crisis en el Este euro
peo.

EI ministro señaló que 
Yugoslavia “es una bomba de 
tiempo” que hacía imperativo 
el sentar a las partes a una 
mesa” aunque en la' actua
lidad lo que se ofrece desde 
aquel país es, según Ordóñez, 
“un espectáculo dantesco”.

En esta república federada 
lo que existe es un grave pro
blema de minorías que se 
puede extender a otros puntos 
del Este europeo, lo que obli
ga a encontrar una fórmula 
de protección satisfactoria 
para todos, según el jefe de 
la diplomacia española.

Ordóñez advirtió que “si 
queremos trazar fronteras 
nuevas en Europa sobre las 
bases de las etnias no habría 
cartógrafos suficientes para 
dibujar el mapa, esta es la 
realidad”.

Para el ministro, los acon
tecimientos actuales no supo
nen sólo “un cambio de sis
tema sino ün’ cambio de épo
ca” en el que se enfrentan 
“los vientos de integración del 
Oeste con los de desintegra
ción del Este”.

Por esta razón, el compro
miso europeo con el Este 
debe conseguir un equilibrio 
entre principios de acuerdo 
con el Acta de Helsinki y

1
Fernández Ordóñez, titular de Asuntos Exteriores.

entre “identidad y convenien
cia” porque, dijo, “no pode
mos afrontar un nuevo orden 
internacional con un gerííien 
permanente de desorden”, en 
referencia a Yugoslavia.

Para construir una nueva 
Europa, el único instrumento 
fiable es la CE, según el 
ministro, institución “que 
sigue avanzando, aunque 
algunos en España aún no se 
han enterado todavía, de for
ma que a finales de 1992 el 
65 por ciento de la legislación 
nuestra será de procedencia 
comunitaria”.

Este avance comunitario se 
enfrenta ahora con la amplia
ción demandada por muchos 
países europeos que no quie
ren ni siquiera alcanzar el 
“status” de asociado a la CE 
y que obligará a los Doce a 
inventar una técnica en la 
toma de decisiones y en la 
legitimación del poder entre 
la Comisión y el Parlamento 
Europeo, según Ordóñez.

Advirtió también que no 
será posible alcanzar una 
unión económica europea “si 
no hay un suplemento de 
espíritu de unión ..política”.

Preguntado por el viaje a 
Cuba de Fraga, Fernández 
Ordóñez manifestó que fue 
consultado antes del viaje y 
próximamente se entrevista
rán para abordar esta cues
tión.

Militares 
españoles a 
Zagreb

Tres militares espa
ñoles partieron ayer 
con destino a Yugosla
via para integrarse en 
el grupo de observado
res de la CE que vigila 
en la zona el alto el 
fuego acordado entre 
las partes en conflicto, 
las repúblicas de Serbia 
y Croacia.

Estos observadores 
españoles -el coman
dante de Infantería de 
Marina, Juan Pardo de 
Donlebún, el capitán 
del Ejército de Tierra 
Francisco Rosaleny 
Pardo de Santayana y 
el capitán del Ejército 
del Aire, Juan Martín 
Albo- fueron despedi
dos a primeras hoy por 
sus familiares en el 
aeropuerto de Barajas 
(Madrid) donde embar
caron en un vuelo regu
lar para Bruselas y des
de esa ciudad enlazarán 
para ir a Yugoslavia.

El destino de estos 
militares es Zagreb, la 
capital de Croacia.

Los alumnos 
gitanos de 
Mancha Real 
cambian de 
colegio

JAEN. (Efe).- Los cuatro 
escolares gitanos de Mancha 
Real (Jaén) han dejado de ir 
a clase en el colegio público 
“Sixto Sigler” de esta localidad 
por “cambio de domicilio mien
tras se arreglan sus casas” y 
están repartidos entre colegios 
de Jaén y de Arjona, dijo a 
Efe el delegado de Educación 
en Jaén, Pedro Martín.

Por su parte, el presidente 
de la Asociación para la Pro
moción Gitana, Antonio Jimé
nez, ha manifestado que se ha 
cambiado a los escolares por 
falta de comedor en el colegio 
de Mancha Real y para evitar 
que Íos escolares se desplazaran 
cuatro veces al día desde Arjo
na, donde viven tres de ellos.

El cambio de colegio es una 
medida “provisional” mientras 
se arreglan las casas destrozadas 
de gitanos, según Pedro Martín 
y el director del colegio de 
Mancha Real, Francisco Liéba
na, quien añadió que en ese 
colegio no ha habido comedor 
escolar desde hace al menos 
ocho años.

A los niños no se les ha dado 
de baja en el centro y sólo se 
les ha facilitado un certificado 
en el que se especifica el curso 
que estudian, tras dejar de asis
tir al colegio de Mancha Real 
desde ayer, día en que comenzó 
la jornada partida.

Antonio Jiménez, quien ase
guró que se habían superado 
los problemas iniciales por la 
presencia de estos escolare.s en 
Mancha Real, dijo que el próxi
mo lunes comenzarán las obras 
de rehabilitación de las siete 
casas destrozadas, lo que supon
drá casi dos meses de trabajo 
y un coste de unos cinco millo
nes de pesetas.

A principios del curso escolar 
un grupo de madres protestó 
airadamente en las puertas del 
colegio “Sixto Sigler” por la 
presencia de los escolares gita
nos, pero finalmente se solu
cionó el conflicto y durante los 
últimos días la asistencia a clase 
era absolutamente normal en el 
colegio mancharrealeño.

La conflictividad entre payos 
y gitanos en Mancha Real se 
produce desde mayo, cuando 
murió el payo Angel Arroyo en 
una reyerta con gitanos y se 
celebró una manifestación.
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SE NECESITA 
MATRIMONIO 

"ara Finca, provincia de
Madrid
0, sabiendo manejo de 
tractores.
Tel: <91) 571 36 67

Modas duke
Especialidad en 
tallas grandes de 
señora y arreglos en 

general
María Marín, 76

®L 50 80 30 Albacete

Gimnasio VICTORIA
Clase especial para niños 
MASCULINO - FEMENINO

Defensa Personal
Gimnasia - Yoga - Masculino - Femenino y SaunaClase

ATENCION A LOS 50 PRIMEROS ALUMNOS TRAJE DE REGALO
Bernabé Cantos, 16 (esquina Pérez Galdós) * Telf. 23 76 48 * ALBACETE

ESCUELA DE ARTES MARCIALES

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO 
ALBACETE

AVISO
Se pone en conocii.liento del público que de conformidad con las Normas 25“ y siguientes 

de las reguladoras de Loteria Primitiva y 30“ y siguientes de las Apuestas Deportivas, se ha 
procedido sin perjuicio de lo dispuesto en la Norma 27* de Loteria Primitiva y 32” de Apuesta 
Deportiva, a la anulación de las apuestas formuladas en los boletos cuyas validaciones corresponden 
a los números siguientes:

NUMERO VAUDADORA NUMERO SECUENCIAL
01586 69756

Los concursantes que tuvieran en su poder cuerpos B (resguardo) con los números anteriormente 
reseñados, pueden solicitar del establecimiento correspondiente o de la Delegación el reembolso 
de la cantidad abonada.

Albacete, 2 de Octubre de 1991
EL DELEGADO,

CLINICA DENTAL
Dr. PINZON

Ubicada en Dr. Fleming, 29 comunica su cambio de 
titularidad al Dr. Sandoval.
El Dr. Pinzón seguirá pasando consulta en el edificio 
Monte Casino, C/ Tesifonte Gallego, 21. En horario de 
mañana y tarde.
Tel. 50 49 71

EMPRESA MUY INTRODUCIDA
EN EL MERCADO Y CON ARTICULO 

DE GRAN CONSUMO
Desea contactar con vendedor que disponga de coche 
o furgoneta y que viva en Albacete. Dispondrá de gran 
cartera de clientes y de persona que lo capacite. Inte
resados contactar. Tel: 50 37 44
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (271’96) actual (269’02)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.600’00

ULTIMO

3.590’00

B. Exterior 3.935‘00 3.950'00

B. Central 4.100’00 4.090’00

B. Hispano 3.265’00 3.235’00

B. Popular 11.100'00 10.990'00

B. Santander 5.050'00 5.050'00

B. Valencia 1.475'00 1.450'00

Barclays Bank *705'00 715’00

B. Zaragozano 2.625’00 2.650’00

B. Cto. Balear 3.760’00 3.760’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.200’00 3.220’00

B. Alicante 5.000’00 5.000’00

B. Vitoria 2.800’00 2.800’00

B. Andalucía 10.400’00 10.240’00

B. Castilla 31.500’00 31.450’00

B. Herrero 4.050’00 4.050’00

B. Pastor 6.430’00 6.430’00

B. Vasconia 4.250’00 4.250’00

B. Atlántico 2.870’00 2.860’00

B. Galicia 5.850’00 5.850’00

B. Fomento 2.000’00 1.995’00

Bankinter 7.720’00 7.510’00

B. Progreso , 2.650’00 2.650’00

Agua.s Barcelona 3.780’00 3.790’00

Catalana de gas 6.390’00 6.340’00

Eléct. Viesgo 2.520’00 2.530’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.115’00 1.120’00

F.E.C.S.A.

Hidrocantábrico 1.910’00 1.860’00

Hid. Cataluña 425’00 425’00

Hid. Española 580’00 585’00

Iberduero 724’00 723’00

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 592’00 584’00

Unión Eléc. Fenosa 580’00 576’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.670’00 2.645’00

Eléc. Ribagorzana 1.850’00 1.825’00

Gas y Eléctric. 2.770’00 2.770’00

Unión Ind. Agrogan. 1.800’00 1.740’00

El Aguila 1.110’00 1.110’00

Azucarera 4.835’00 4.830’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.525-00 2.460’00

Campofrío 10.690’00 10.700’00

Ebro Agrícolas 2.550’00 2.585’00

Tabacalera 5.380’00 5.420’00

Koipe 4.130’00 4.130’00

Finanzauto 1.200’00 1.160'00

Asland 2.320’00 2.250’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agrom.án 1.805’00 1.810’00

Portland Valder. 15.200’00 15.300’00

Valenc. Cementos 9.890’00 9.850’00

Uralita, S.A. 1.340’00 1.350’00

Cristalera Esp. 5.900’00 5.850’00

Dragados y Const. 2.210'00 2.205’00

Obras y Const. Ind. 6.350’00 6.310’00

Vallehermoso 3.025’00 3.000’00

Bami 965’00 959’00

Prima Inmobiliaria 5.500’00 5.490’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.280’00 5.230’00

Sotogrande 500’00 480’00

Inmob. Urbis 1.270’00 1.270’00

Focsa

Hornos de Ibe. Alba. 1.720’00 1.780’00

Financiera y minera 4.995’00 4.995’00

Cubiertas 11.940’00 11.900’00

Huarte 1.900’00 1.850’00

UrbanizaciíTnes y Trans. 580’00 578’00

Filo, S.A. 1.490’00 1.525’00

Corp. Fin. Alba 5.240’00 5.250’00

Cía. Gral. Invers. 973’00 970’00

Cofir 1.710’00 1.650’00

Corp. Fin. Hispamer 2.950’00 2.950’00

Papelera Española 241’00 234’00

Sarrió, S.A. 764’00 750’00

Eppic 270’00 260’00

Argón 4.400’00 4.300’00

Ercros 650’00 645’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.105’00 1.110’00

Carburos metálicos 4.980’00 4.850’00

Repsol 2.800’00 2.795’00

Cepsa 2.270’00 2.275’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA.......7............. 104’920 105’236
1 ecu.................................... 129’315 129’703
1 marco alemán.................. 63’204 63’394
1 franco francés.................. 18’548 18’604
1 libra esterlina................... 183’978 184’530
100 liras italianas................ 8’443 8’469
100 francos belgas............... 306’539 307’459
1 florín holandés................. 56’044 56’212
1 corona danesa.................. 16’364 16’414
1 libra irlandesa.................. 168’880 169’388
100 escudos portugueses.... 73’449 73’669
100 dracmas griegas........... 56’702 56’872
1 dólar canadiense.............. 92’793 93’071
1 franco suizo...................... 72’359 72’577
100 yens japoneses.............. 79’275 79’513
1 corona sueca................. .-.. 17’328 17’380
1 corona noruega................ 16’151 16’199
1 marco finlandés............... 25’964 26’042
100 chelines austríacos....... 897’676 900’374
1 dólar australiano.............. 83’989 84’241

NOMBRE VALOR APERTURA ULTBI

Petromed 8.260’00 8.2001

La Seda de Barcelona

Sniace 250’00 2261

Emp. Nac. Celulosa

Fosforera

Algodonera S. Antonio

1.860’00 1.8501

669’00 6401

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Oti.s

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

1.870’00 1.8801

5.250’00 5.2501

6.000’00 5.980'1

3.030’00 2.8001

3.500’00 3.4001

1.950’00 1.6601

161’00 157

o o

3.845’00 3.4001

o o o

471’00 470'

201’00 290’

1.295’00 1.275

730’00 7201 o

12.230’00 12.100]
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1.135’00 1320

1.325’00 1438

1.275’00 1.2jg

3.100’00

14.700’00 14^

22.500’00 227tf

El índice pierde el 270
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid 

ayer a registrar descensos generalizados, lo que 
al índice general a perder 2,94 puntos y por 10 '^ 
se coloca por debajo del 270.

El pesimismo se ha adueñado del mercado y^ 
la reducción de los tipos de interés no parece 
vaya a ser tan pronto como se esperaba, por 
los inversores prefieren esperar y colocar su u 
fuera de la renta variable. Con este panorama, 
los primeros compases de la sesión el papo' 
extendido a todos los sectores y el volumen de uc- 
fue muy escaso, aunque es de señalar que 
últimas horas de contratación la actividad ha a ' 
tado. Iberdrola I es la única sociedad que logra s 
el millón, pues en esta ocasión Telefónica n 
con la buena racha y pierde 20 pesetas, con ta
790.000 acciones negociadas. Por sectores ci r_ ^^ 
de construcción registra el mayor retroceso co 
puntos seguido de siderúrgicas y las entidades ha
que han continuado con pérdidas notables.
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“Radio Niksic” habla de “más de 500 muertos en las fuerzas croatas” durante la ofensiva contra Dubrovnik.

El ataque por tierra, mar y aire contra Dubrovnik centró las militares

El Ejército federal, dispuesto a llegar
al final en su ofensiva sobre Croacia
El presidente croata, F. Tudjman, condiciona el fín del asedio a los cuarteles al fín de la ofensiva

EI Ejército Federal yugoslavo prosiguió durante el día 
de ayer con el ataque por tierra, mar y aire contra 
Dubrovnik, el centro turístico más famoso de la costa 
adriática croata y de toda Yugoslavia, según informó 
“Radio Croacia”.

BELGRADO. (Efe).- En el 
Plaque, iniciado el martes por 
unidades de infantería serbias, 
Radio Niksic” habla de que 

se produjeron “más de 500 
muertos en las fuerzas arma
das croatas” y confirma el 
avance de las tropas federales 
hacia la antigua Ragusa.

Sin embargo, la agencia 
yugoslava “Tanjug” dice que 
en los combates murieron cua- 
^5° del ejército y 
^OJesultaron heridos.

Radio Croacia” indica que 
aques de guerra han dispa

rado contra el islote de Lok- 
rurn, situado a 200 metros de

Posible
Kiilitar en

sabotaje a un tren 
la capital de Georgia
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autorid^H^' ("Agencias).- Las 
georgianas califica- 

sabotaje 
^n ®” ^°^ vagones de 
en la n ^'^^ Transportaba misiles 

Georgia, y que 
Tíos. a?®’'^t1o numerosos heri- 

fuentes sostienen 
jj^ ^^’^b.en ha habido muer- 

^eor¿^J®/® Seguridad de 
«adoali ^ ^". ^" comuni- 
^tón dp explosión en la esta
las afiip ^’^^'^earrü Didube, en 

f^e pro- 
Por disparos de metra- 

las murallas medievales de la 
ciudad.
’ Las autoridades locales por 
su parte aseguran que una 
mujer murió y al menos 20 
personas resultaron heridas. 
Además, han sido dañadas 
numerosas viviendas, iglesias 
e instalaciones comerciales.

Los alrededores residencia
les de Dubrovnik han sido 
alcanzados por misiles así 
como el aeropuerto y las zonas 
habitadas colindantes.

El hotel “Argentina”, donde 
se encuentra un grupo de 
observadores de la Comuni
dad Europea (CE), fue alcan

lleta realizados por deconoci
dos.

El propósito de este “sabo
taje premeditado era el de 
desestabilizar la situación en 
Georgia”, donde partidarios y 
adversarios del presidente 
Zviad Gamsajurdia llevan más 
de un mes enfrentados.

Según el comunicado, los 
vagones llevaban misiles y 
municiones.

La agencia georgiana inde
pendiente Irinda informó que 
se trataba de ocho vagones car
gados de misiles aire-aire des

zado por un proyectil, sin que 
se haya comunicado si ha 
habido víctimas entre sus 
huéspedes.

Martin Bartol, observador 
británico de la CE que fue 
testigo de los ataques, se mos
tró consternado, en rueda de 
prensa, por la serie de explo
siones en la ciudad y llamó 
al cese de los ataques, afirma 
dicha emisora.

El Comando supremo de las 
fuerzas armadas yugoslavas se 
manifestó ayer decidido a ir 
hasta el final contra los sece
sionistas croatas y rechazó una 
propuesta de diálogo del pre
sidente croata Franjo Tudj
man.

En su respuesta a Tudjman, 
el Mando Supremo acusa a 
los croatas de haber violado 
todos los armisticios firmados 
hasta el momento, tras haber

tinados a Armenia.
Dicha agencia soviética afir

mó también que un número 
indeterminado de personas 
resultaron muertas tras las 
explosión, que ocurrió en un 
lugar muy transitado, cerca de 
una estación de autobuses y una 
salida del metro.

Un testigo informó a Efe de 
que la estación de autobuses 
quedó totalmente destrozada. 
La zona ha sido acordonada, 
mientras ambulancias entran y 
salen con frecuencia, según el 
testigo. 

íos utilizado para rearmarse 
y cerrar filas.

“Eso se acabó y ya no cree
remos a las palabras”, dice la 
carta de los militares.

El presidente croata. Franjo 
Tudjman, declaró en Roma 
que Croacia está dispuesta a 
levantar el asedio de los cuar
teles federales siempre y cuan
do “se interrumpan todos los 
ataques por tierra, mar y aire” 
contra esa República.

Por su parte, el secretario 
general de Naciones Unidas, 
Javier Pérez de Cuéllar, mani
festó ayer su preocupación por 
las noticias sobre la reanuda
ción del conflicto yugoslavo y 
reiteró su exhortación a las 
partes para que ejerzan la 
máxima contención y den 
oportunidad a una solución de 
paz.

La explosión destruyó varios vagones.

i>
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Manuel Antonio Noriega.

Los testigos a 
sueldo pueden 
adulterar el 
juicio contra 
Noriega

MIAMI. (Efe).- Muchos 
panameños temen que se des
morone el caso contra Manuel 
Antonio Noriega, por narcotrá
fico y “blanqueo” de dinero, 
porque el juicio en Miami 
(EEUU), en sus primeras cua
tro semanas, se ha apoyado en 
testimonios de “testigos a suel
do” y se desarrolla en forma 
que consideran desconcertante.

Los análisis del juicio publi
cados por la prensa panameña 
destacan que el defensor de 
Noriega, el norteamericano 
Frank Rubino, ha logrado que 
varios testigos fundamentales se 
contradigan, además de hacer
les revelar las recompensas eco
nómicas y penales que reciben 
por inculpar al ex general.

“Rubino hundió al testigo 
estrella”, tituló ayer en primera 
plana el “El Panamá América”, 
refiriéndose a los aprietos del 
piloto panameño y narcotrafi
cante confeso Floicl Carlton en 
el contrainterrogatorio.

“En forma metódica y siste
mática, el abogado défensor 
procedió a demostrar que los 
viajes que hizo Carlton con dro
gas del Cartel de Medellín los 
efectuó sin informarle al gene
ral Noriega”, apunta el perió
dico, que mantiene un corres
ponsal en la Corte Federal de 
Miami desde que comenzó el 
proceso el 5 de septiembre.

Otro análisis del juicio, publi
cado también ayer por el diario 
“La Prensa”, agrega que Rubi
no no sólo ha dejado en el jura
do la sospecha de que Carlton 
miente, sino que ha obligado 
a este “testigo estrella” a “ex
culpar” a Noriega en muchos 
de los casos concretos de nar
cotráfico que se le atribuyen.

Salvo el primer testigo, el 
“experto” en historia de Pana
má Steve Ropp, a quien la pren
sa de este país criticó porque 
”favoreció” a Noriega con inter
pretaciones y datos erróneos, 
todos los llamados a declarar 
por la fiscalía han sido convictos 
o confesos de delitos relacio- 
•nados con drogas que reciben 
pagos, e incluso sueldos regu
lares, por su testimonio.

Carlton reconoció el marte.s 
que recibe 1.200 dólares al mes 
de los alguaciles federales de 
Estados Unidos.

M.C.D.2022
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El general golpista afirma que no pretende gobernar en ei país

Cedras dice que entregará el 
poder al Parlamento haitiano

La OEA estudia una posible intervención militar en el país antiilano

El general golpista Raoul 
Cedras anunció ayer que 
entregará el poder al Par
lamento haitiano para que 
éste encauce el vacío de 
poder que creó, tras derro
car al presidente consti
tucional, Jean Bertrand 
Aristide. Cedras reafirmó 
que no pretende gobernar 
Haití y que el Senado ten
drá en sus manos la forma 
de atender la situación.

WASHINGTON. (Efe).-
Aunque indicó que su inte

rés es que el Senado haitiano 
determine la acción a seguir, 
hasta ayer aimediodía no 
había una mayoría de legis
ladores en el Parlamento, por 
lo que se desconocía si su 
anunció tendría consecuen
cias inmediatas.

Mientras, el testimonio del 
' derrocado presidente consti

tucional haitiano, Jean Ber
trand Aristide, es decisivo 
para las medidas que la Orga
nización de Estados Ameri
canos (OEA) tome frente al 
golpe militar en Haití.

Él presidente constitucio
nal explicó a los ministros de 
Exteriores de la OEA las cir
cunstancias de su derroca
miento y pedió el apoyo de 
la organización para retornar 
al poder en su país.

El ex sacerdote salesiano 
de 38 años de edad que ganó 
las elecciones libres en su país 
del pasado 16 de diciembre 
declaró en Caracas que sigue 
siendo el presidente de Haití 
y que no formará un Gobier
no en el exilio “porque no 
soy un exiliado, sino un jefe 
de Estado en visita a países 
amigos”.

En un acto de solidaridad 
que le rindieron diplomáticos 
de 52 países en la Cancillería 
venezolana antes de su par
tida a Washington, Aristide 
dijo que su pueblo está dis
puesto a restablecer el orden 
constitucional en Haití si

LLegan nuevos helicópteros 
de Naciones Unidas a Irak 

en misión de inspección
EL CAIRO. (Efe).- Tres heli

cópteros de la ONU llegaron 
ayer a Bagdad en misión de 
inspección del material nuclear 
iraquí, informaron fuentes de 
Naciones Unidas en Irak.

Según informó la agencia 
egipcia MENA, los helicópte
ros, de origen alemán, serán uti
lizados desde hoy para inspec
cionar las armas de destrucción 
masiva que Irak posee.

La negativa iraquí de impedir 
el vuelo de helicópteros alema
nes en su territorio para llevar 
a cabo la labor de inspección, 
provocó una nueva crisis que 
fue finalmente resuelta durante 
la última Asamblea General de 
la ONU.

Violeta Chamorro, presidenta nicaragüense.

Ayer se entrevistó con la primera ministra francesa

Carlos Andrés Pérez saluda a Aristide a su llegada a Caracas. .
sa en la que informará sor 
la visita.

w

I

cuenta con el apoyo de las 
naciones del continente ame
ricano.

El gobernante derrocado el 
domingo pasado pidió que los 
organismos internacionales se 
movilicen con rapidez para 
frenar el baño de sangre desa
tado por los militares golpis
tas que ha costado la vida 
a decenas de personas.

Aristide señaló a su llegada 
a Caracas que el jefe de las 
Fuerzas Armadas de Haití, el 
general Raoul Cedras, enca
beza un grupo de militares 
golpistas que realiza desde el 
pasado domingo una matanza 
de decenas de haitianos que 
se les oponen.

El secretario general de la 
OEA, el brasileño Joao Bae
na Soares, convocó la reunión 
urgente de cancilleres a peti
ción del Gobierno de Vene
zuela y con base en el meca
nismo de defensa de la demo
cracia que el organismo apro
bó en su reunión de junio 
pasado en Santiago de Chile.

El presidente Pérez, que 
durante la estancia de Aris
tide en Caracas le trató como 
al jefe de Estado de un país 
amigo, señaló que “la doc
trina de la no interferencia 
es sagrada, pero que en el 
caso de Haití de lo que se

Los helicópteros iniciarán su 
misión en la parte occidental 
de Irak, en búsqueda de las lan
zadoras de misiles “Scud”.

El actual equipo de inspec
ción de la ONU en Irak des
truyó 20 lanzaderas de misiles 
“Scud”, que fueron utilizadas en 
la guerra del Golfo para atacar 
a Israel y a Arabia.

El jefe del sexto equipo de 
inspección de la ONU, David 
Kay, que estuvo detenido por 
las autoridades iraquíes durante 
cuatro días y que fue liberado 
ayer, afirmó a su regreso 
Irak que ese país dispone 
“mejores ¡nstalacciones 
investigación que Europa 
Estados Unidos”. 

de 
de 
de 

y

trata es de intervenir en 
defensa de la legalidad y la 
Constitución”.

Venezuela, dijo Pérez, está 
dispuesta a asumir las respon
sabilidades que le correspon
dan para el retorno de la 
democracia a Haití, incluso 
las acciones más severas, 
incluidas las de tipo militar.

También George Bush no 
descartó ayer la posibilidad 
del envío de una fuerza mul
tinacional para restaurar el 
Gobierno constitucional de 
Haití, pero sí se pronunció 
contra una acción unilateral 
norteamericana.

“No estoy inclinado al uso 
de fuerzas estadounidenses. 
Tenemos un gran historial de 
su utilización en este conti
nente y debemos ser muy pru
dentes al respecto, y veremos 
qué opinan los demás”, dijo 
el presidente norteamericano 
a los periodistas.

Por su parte, el general gol- 
pista Raoul Cedras ha cali
ficado al depuesto presidente 
Jean-Bertrand Aristide de 
“aprendiz de dictador”, mien
tras la comunidad internacio
nal condenaba el golpe militar 
y se aprestaba a tomar medi
das para restaurar la demo
cracia en Haití.

Helicópteros de la ONU.
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Chamorro busca inversión^ 
para su país en Europa

PARIS. (Efe).- La presidenta 
de Nicaragua, Violeta Cha
morro, analizó con la primera 
ministra francesa, Edith Gres- 
son, la situación económica y 
financiera de este país centroa
mericano de cara a las próximas 
negociaciones con el Club de 
París.

Según indicaron fuentes del 
Gobierno al término del 
almuerzo de ayer, las conver
saciones se centraron la situa
ción actual y en los campos en 
los que Francia y Nicaragua 
pueden “tener contactos fruc
tíferos”.

Varios ministros y represen
tantes de empresas francesas 
asistieron a este almuerzo de 
trabajo.

La reunión se ha desarrollado 
en un “clima muy caluroso”, ya 
que la mayoría de los asistentes 
habían mantenido anteriormen
te contactos bilaterales, expli
caron las fuentes.

”Los sectores de cooperación 
que han sido especialmente tra
tados son el de telecomunica
ciones, agua, electricidad, turis
mo y sanidad”, agregaron.

La presidenta ha expresado 
su preocupación por el desarro
llo del cólera en la región y 
ha deseado que Francia par
ticipe en la medida de lo posible 
en la renovación de los equipos 
sanitarios en Nicaragua.

Sobre la cuestión financiera 
explicaron que habían analizado 
“lo que ya se ha hecho en el 
plano internacional y cómo se 
presentan las cosas en la pers
pectiva de la próxima reunión 
con el Club de París, prevista 
para noviembre próximo.

Entie las personalidades que 
asistieron a este almuerzo de 
trabajo figuraba el director del 
Tesoro francés, Jean Claude 
Trichet.

La posición de Francia con 
respecto a la deuda “es muy 
positiva”, afirmó un represen
tante del Gabinete de la pri
mera ministra, quien recordó 
que París había apoyado las 
medidas en favor de los países 
que atraviesan las mismas difi
cultades que Nicaragua, en las 
reuniones de Toronto y de Lon
dres de los siete países más 
industrializados.

A su salida del palacio de 
Matignon, sede del Gobierno, 
Chamorro prefirió no contestar 
por el momento a las preguntas 
de los periodistas, ya que el jue
ves ofrecerá una rueda de pren-

Llamamiento a la comuniáí- 
intemacional

Chamorro hizo ayer por: 
mañana un llamamiento a 
comunidad occidental parad 
alivie la deuda exterior dej 
país, que asciende a 9.000 mil? 
nes de dólares, y aumentes 
inversiones.

La petición fue formulada^ E 
una intervención ante j j 
empresarios franceses, reunid 
en el seno de la patronal CNI^ 
ante los que afirmó quej 
Gobierno ha heredado una di 
da enorme. 1

El presidente del CNJ 
Francois Perigot, reconoció j 
las relaciones económicas^ 
co-nicaragüenses son 
cientes” y afirmó que “b 
solidación de la democracia! 
Nicaragua pasa por el reM 
de las bases económicas Í 
país” en el que deben contribf 
las empresas europeas. j

Perigot agregó que la 
lución económica en Nicar ai 
es un aliento para los inverso: 
extranjeros y alentó a losf 
de empresa franceses a estud. 
posibles inversiones asi comí 
desarrollo de nuevas formad 
cooperación industrial. J

La visita a Francia de 
sidenta concluirá hoy coaj 
rueda de prensa y un discí 
en la UNESCO (0rganizac| 
de las Naciones Unidas pa^| 
Educación, la Ciencia y 1^ 
tura), que pronunciará anpF¿ 
partir con destino a R®*”^' i''

En otro orden de coO 
Gobierno de Nicaragua 
su disposición a retirar d g 
presidencial a la 
ley que corrige abusos e l 
la propiedad estatal, con^^i 
por el anterior Gobierno r

El ministro de la Presión p- 
Antonio Lacayo, enuncio j 
iniciativa destinada a 
una solución negocia d 
“amplio consenso
Cional”, entre el bjecuu-| 
Legislativo, para legisla*” j 
la propiedad en este país.

La Asamblea Nacional » 
bó en agosto pasado una 
derogatoria de tres '^y^^j^i 
badas por la j^iS
tración en marzo y abril ^^^,|^; 
que legalizaron el 
conocido como “piñata 
sandinista”. 1
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El Senado filipino rechazó el acuerdo bilateral defensivo con Washington

Aquino concede tres años a 
EEUU para retirar sus tropas

Unos 8M0 mUitares norteamericanos residen en la base de Subic

Fue designado primer ministro el martes por la noche

T. Stolojan intenta formar 
Gobierno en Rumania
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El Gobierno filipino nego
ciará con EE.UU. un 
acuerdo ejecutivo referen
te a la retirada de la pre
sencia militar norteameri
cana en este archipiélago 
en un período que “no 
exceda tres años’\ declaró 
ayer la presidenta del 
país, Corazón Aquino.

MANILA. (Efe).- El Sena
do filipino rechazó el mes 
pasado el nuevo acuerdo bila
teral defensivo con EE.UU. 
que establece la presencia en 
el país de la base naval de 
Subic, en la isla de Luzón, 
durante los próximos diez 
años. Dicha instalación naval, 
a unos 90 kilómetros al norte 
de Manila, asumiría las fun
ciones de reconocimiento 
aéreo que hasta ahora desem
peñaba la cercana base aérea 
de Clark, que será transferida 
a Manila antes del 16 de sep-, 
tiembre de 1992.

Ambas bases militares, con
sideradas hasta ahora como 
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centros básicos de apoyo al 
Ejército estadounidense en 
los Océanos Pacífico e Indico, 
resultaron seriamente daña
das por las explosiones del 
volcán Pinatubo, que entró en 
erupción el pasado 9 de junio 
después de 600 años de inac
tividad.

Aquino precisó que cuenta 
con el apoyo de al menos 
quince de los 23 senadores 
que forman la Cámara Alta 
filipina para “negociar y eje
cutar” un nuevo acuerdo con 
Washington para la retirada 
de las bases militares nortea- 
rnericanas en este país en el 
próximo trienio.

La jefa del Ejecutivo fili
pino subrayó también que 
había notificado dicha deci
sión gubernamental al emba
jador de EE.UU. en este país, 
al tiempo que instruyó al jefe 
ael Alto Estado Mayor fiti- 
pnio para que discuta con su 
colega estadounidense los 
P anes sobre la retirada de las 
bases.

Corazón Aquino, presidenta de Filipinas.

Unos 8.000 militares nor
teamericanos y sus familiares 
residen habitualmente en la 
base naval de Subic, que ade
más proporciona trabajo a 
unos 35.000 ciudadanos fili
pinos.

Compensación por parte de 
Washington

Según el nuevo Pacto bila
teral Defensivo que rechazó 
el Senado filipino, EE.UU. 
tendría que pagar a Manila 
al menos 203 millones de 
dólares anuales en relación 
con la permanencia en este 
país de la base de SubicJiasta 
el año 2001.

Al respectó, Aquino señaló 
a los periodistas que los asun
tos relativos a la compensa
ción económica de EE.UU. 
por la permanencia de la base 
de Subic otros tres años no 
fueron abordados durante 
una reunión que mantuvo 
ayer con un grupo de sena

dores en el palacio presiden
cial de Malacañang.

Por otra parte, la presiden
ta filipina descartó un pro
yecto gubernamental de con
vocatoria de un referéndum, 
con el fin de dirimir la disputa 
interna sobre el futuro de la 
presencia militar estadouni
dense en el país.

El citado plebiscito, que 
sería convocado amparándose 
en la llamada “Ley de Ini
ciativa y Referendum”, debía 
ser solicitado por al menos 
el diez por ciento del elec
torado filipino, unos tres 
millones de votantes.

En opinión de los comen
tarías políticos, el valor estra
tégico de las citadas instala
ciones militares de EE.UU. 
en Filipinas disminuyó nota
blemente tras el fin de la 
guerra fría y la reciente pro
puesta de Bush de eliminar 
unilateralmente las armas 
nucleares de corto alcance.

BUCAREST. (Efe).- El nue
vo primer ministro rumano, 
Teodor Stolojan, comenzó ayer 
negociaciones que se prevén 
difíciles con los partidos polí
ticos para formar Gobierno.

Después de su designación el 
martes por la noche por el pre
sidente Ion Iliescu, Stolojan 
declaró a la agencia Rompres 
que considera tarea principal de 
su Gobierno superar el dese
quilibrio grave de la economía 
nacional, a pesar de que apenas 
hay reservas financieras.

Stolojan fue propuesto por su 
predecesor, Petre Roman, 
quien dimitió a causa de la vio
lenta protesta minera de la 
semana pasada en contra de la 
rápida subida de los precios.

Según Rompres, Stolojan ha 
sido encargado de formar un 
Gabinete de unidad nacional en 
el que deben participar también 
los partidos importantes de 
oposición.

Defensor de la economía de 
libre mercado

El nuevo jefe de Gobierno, 
que no pertenece a partido 
alguno y tiene 48 años, es un 
conocido defensor de la eco
nomía libre de mercado.

Stolojan, graduado de Cien
cias Económicas, era ministro 
de Hacienda después de la 
revolución de 1989, puesto del

Checoslovaquia, Polonia y 
Hungría desean un nuevo Carne

VARSOVIA. (Efe).- Los 
presidentes y jefes de Gobierno 
de Polonia, Hungría y Checos
lovaquia se reunirán este fin de 
semana en la ciudad polaca de 
Cracovia, para reafirmar su 
vocación europea y establecer 
las bases de partida de un eje 
económico del área.

Se trata de la segunda “cum
bre” que celebran este año, y 
en ella, además de la firma de 
dos tratados de cooperación 
entre Polonia, por un lado, y 
Hungría y Checoslovaquia, por 
otro, se prevé emitir una decla
ración de carácter político, en 
la que se valorarán los pasos 
dados desde su última reunión 
en la localidad húngara de Vise- 

que dimitió en la primavera de 
este año para protestar contra 
la lentitud de la liberalización 
económica. Fue posteriormente 
subsecretario de Privatizacio
nes.

Críticas a la política de 
subvenciones

Había criticado que se man
tuvieran las subvenciones esta
tales para la industria, y los sala
rios altos cobrados por algunos 
grupos de trabajadores.

Se asegura que tiene buenas 
relaciones con organismos 
internacionales como el Fondo 
Monetario Internacional, del 
que Rumania espera obtener 
ayuda para su transición a la 
economía de mercado después 
de cuatro decenios de planifi
cación comunista.

Roman ha dicho que no hay 
alternativa al programa de 
reformas económicas iniciado, 
el único programa aprobado 
hasta ahora por el Parlamento, 
cuya suspensión podría aislar a 
Rumania del desarrollo del res
to de Europa.

En Bucarest se opina que las 
negociaciones sobre el nuevo 
Gobierno no resultarán fáciles, 
dado que varios partidos han 
planteado de antemano objecio
nes a la participación de deter
minadas fuerzas políticas.

grad, en febrero pasado.
Junto a los tres jefes de Esta

do, Lech Walesa (Polonia), 
Vaclav Havel (Checoslovaquia) 
y Arpad Goencz (Hungría), 
asistirán a la reunión los pri
meros ministros. Jan Krzysztof 
Bielecki, Marian Caifa y József 
Antall, respectivamente.

Los tres países “se sienten 
entre sí más cerca que de otros, 
por razones históricas, políticas 
y económicas”, declaró a Efe 
el portavoz presidencial polaco, 
Andrzej Drzycimski, al señalar 
que, en su aspecto más prag
mático, la “cumbre” se propone 
“reconstruir de una forma más 
apropiada lo que había sido 
regulado por el CAME”.
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UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
ESCUELA UNIVERSITARIA DEL 

PROFESORADO DE E.G.B. DE ALBACETE

e abre plazo de preinscripción para 
® Curso de Aptitud Pedagógica (C.A.P.)

el año académico 1991-92. Los inte
resados deberán dirigirse a la Secretaría 

e la Escuela Universitaria del Profeso
rado de E.G.B. de Albacete por la maña-

de 9 h. a 14 h. Este plazo concluirá 
^^ Octubre.

ecete, 23 de Septiembre de 1991
EL DIRECTOR DEL CURSO 

FDO: JUAN BRAVO CASTILLO

t
RAMON CAMARASA RODRIGUEZ
Falleció en Albacete, -el pasado día 25 de Septiembre de 1991, a los 14 años 
de edad, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

de Su Santidad.

D. E. P.

Sus padres, Ramón y Manuela; abuelos, Fran
cisco y Manuela; tíos, primos y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia a la misa que tendrá lugar hoy. Jueves, día 3 de Octubre, 
a las OCHO de la tarde, en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. de la Asunción.

Albacete, 3 de Octubre de, 1991
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El “Nobel 
alternativo”, 
para varias 
asociaciones 
ecologistas

ESTOCOLMO. (Efe).- Dos 
asociaciones campesinas de 
Brasil, un grupo de ecologistas 
de la India y defensores de las 
víctimas de pruebas nucleares 
en el Pacífico, consiguieron ayer 
el Premio al Correcto Modo de 
Vida, conocido como el Nobel 
alternativo.

El galardón, que está dotado 
este año con un millón de coro
nas suecas (165.000 dólares), se 
entregará la víspera de la pre
sentación de los Nobel, el 9 de 
diciembre, en el Parlamento 
sueco, como es tradicional des
de 1980.

Según el jurado, las organi
zaciones agrícolas del Brasil 
“Comissao Pastoral da Terra” 
(CPT) y “Movimento dos Tra- 
balhadores Rurais sem Terra” 
(MST) merecieron el premio 
por su lucha constante por 
ganar tierras para familias nece
sitadas y por su contribución 
a la conservación del medio 
ambiente.

En 1975 se fundó la CPT para 
“enfrentarse a la distribución 
más desigual” de tierra del 
mundo en Brasil, donde el dos 
por ciento de la población 
posee el 60 por cien de la tierra 
cultivable, y 90 millones de per
sonas, dos tercios de sus habi
tantes, son campesinos sin 
tierras.

A su sombra se creó en 19885 
el MST, que bajo el lema de 
“ocupa, resiste y produce”, dis
tribuyó un millón de hectáreas 
a “miles de familias pobres”, 
además de luchar contra la 
colonización de la selva ama
zónica.

La tripulación soviético-austríacéi llegará a l¿i estación Mir en dos días

La URSS lanza la nave Soyuz
TM-13 en misión científica
La falta de un ingeniero de vuelo la hace especialmente arriesgada

Medio centenar
de películas se 
exhibirán en el
XXIV Festival di 
Cine de Sitges

Vargas Llosa: “El 
castellano es una 
de las provincias 
más ricas del 
mundo”

SEVILLA. (Efe).- El escritor 
peruano Mario Vargas Llosa 
dijo el martes en Sevilla que 
el castellano “es una de las pro
vincias más ricas” del mundo 
y representa un tradición y 
riqueza cultural y artística que 
debería promoverse con motivo 
de los actos conmemorativos 
del V Centenario del Descu
brimiento de América.

Vargas-Llosa, que se encuen
tra en Sevilla para participar en 
un seminario dedicado a su 
obra organizado por la Univer
sidad Internacional Menéndez 
y Pelayo, indicó que las cele
braciones del 92 deberían refe
rirse y legitimarse por la cul
tura, campo “en el que no hay 
nada que reprochar y en el que 
todo fue positivo”.

El autor de “La ciudad y los 
perros” lamentó en una rueda 
de prensa que la Exposición 
Universal de Sevilla sea motivo 
de “controversias absurdas y 
disparatadas. He visto que hay 
aún quien discute si estuvo o 
no bien que loS españoles fue
ran a América, lo que es un 
ejercicio especulativo totalmen
te gratuito”.

La URSS, a pesar de su 
desmembramiento y la cri
sis económica que padece, 
lanzó ayer al espacio la 
nave “Soyuz TM-13” en 
una misión científica con
siderada arriesgada por la 
falta entre la tripulación 
so viética -kazaja -a us triaca 
de un ingeniero de vuelo.

MOSCU. (Efe).- La nave 
despegó a las 07.59 hora de 
Moscú (05.59 GMT) desde el 
cosmódromo de Baikonur, en 
la República de Kazajistán, 
con la asistencia del presiden
te de esa República centroa
siática, Nursultan Nazarba- 
yev; el jefe del Gobierno de 
Austria, Franz Vranidzky, y 
los dirigentes de doce de las 
antiguas repúblicas de la 
URSS, especialmente invita
dos a presenciar la primera 
misión espacial en la que par
ticipa un kazajo.

La tripulación de la nave 
está compuesta por su expe
rimentado comandante, el 
cosmonauta soviético coronel 
Alexandr Volkov; el piloto de 
pruebas de aviones kazajo 
Toktar Auborikov, y el inge
niero electricista austríaco 
Franz Fibek.

La nave llegará a la esta
ción orbital “Mir” dentro de 
dos días, y sus tripulantes, 
excepto el comandante, regre
sarán dentro de una semana 
comandados por el cosmo
nauta Aleksan Drartsebarsky, 
quien volverá a La Tierra tras 
pasar seis meses-en el espacio.

El ingeniero de vuelo Alek-

W

A pesar de su disgregación, la URSS se lanza a un nuevo proyecto espacial.

sandr Kaleri, que debía par
ticipar en la misión espacial, 
fue reemplazado por el piloto 
de pruebas kazajo tras la sus
pensión del vuelo que estaba 
programado para más adelan
te y en el que iba a viajar 
Toktar.

La decisión, considerada 
arriesgada por los especialis
tas en vuelos espaciales, es 
una muestra del cambio ope
rado en las repúblicas al ejer
cer su soberanía que, en el 
caso de Kazajistán, ha llevado 
a disputar la propiedad del 
propio cosmódromo de Bai
konur y sus empresas al poder 
central, al decretar el traspaso 
a su jurisdicción de las pro-

piedades situadas en su terri
torio.

No obstante, el general V. 
Ivanov, jefe de las unidades 
espaciales del Ministerio de 
Defensa soviético, aseguró 
que las “rampas de lanza
miento continúan subordina
das” a la división espacial del 
Ministerio de Defensa de la 
URSS. La inclusión del piloto 
de pruebas kazajo, el primero 
que despegó con un “Mig-29” 
desde un portaaviones, tam
bién trastocó los planes de los 
actuales cosmonautas en Iq 
“Míf”, uno de los cuales, Ser
guei Krikalev, deberá prolon
gar su permanencia en el 
espacio.

Se trata de la primera gran ópera del célebre compositor griego

El estreno de la ópera “Medea” de 
Theodorakis tuvo una gran acogida 

1

BILBAO. (Efe).- Con gran 
entusiasmo y prolongadas ova
ciones acogió el numeroso 
público asistente el estreno 
mundial en Bilbao, el miércoles 
por la noche, de la ópera “Me
dea”, del compositor y ministro 
de Cultura griego Mikis Theo
dorakis, quien siguió la repre
sentación desde un palco.

“Medea”, basada en la tra
gedia de Eurípides y escrita en 
griego actual, es la primera gran 
ópera de Theodorakis y abre 
una trilogía de inspiración mito
lógica que el autor de “Zorba 
el Griego” y de otras conocidas 
piezas ha dedicado a sus com
positores favoritos, en este caso 
Verdi.

Sistema de traducción 
. simultánea

“Medea” está escrita en griego actual.

Medea, la esposa abandonada 
que usando artes mágicas mata 
a sus adversarios y, en su deses
peración, quita la vida a sus 
propios hijos.

Buena actuación del resto de 
los solistas, todos ellos griegos 
a excepción de uno de los bajos, 
el vasco Juan Tomás Hernani. 
El coro de la Sociedad Coral 
de Bilbao tuvo igualmente des
tacada intervención, así como 
la Orquesta Sinfónica de Bil
bao, bajo la dirección de Lqkas 
Karitinos.

Gran expectación

BARCELONA. (Efe).- M 
de medio centenar de película 
catorce de ellas a competiciij 
se exhibirán en la veinticuaii 
edición del Festival Intemaá 
nal de Cine Fantástico de Si '
ges, que 
viernes.
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En la sección competiij 
destacan “Europa”, de La 
Von Trier, la última secuela, 
Freddy Krueger, “Freddi

tñ 
CÍ 
T

death”, de Rachel Talalay, a , 
Robert Englund, “Bustei Í 
Bedroom”, de Rebecca Hoi rF 
con Donald Sutherland y Gen iR<
diñe Chaplin, ' 
Lewis Teague,

Wedlock”. g

con Ruts ít|u
Hauer, y “The Borrower”, ^n 
John McNaughton. !;alí

Esta última cinta, del aw 
de “Henry-Portrait of a Sen ico 
Killer”, se presentará en lUuí 
micia europea después de hah ps 
permanecido inédita dos aá 50 
una vez concluido su roda ^tio

En el apartado informati t 
se ofrecerán, como ya es h¿ R
tual en Sitges, las películas u í^n 
atractivas como “Barton fid
con la que Joel y Ethan Co Qu 
ganaron la Palma de Oro Sai 
la última edición del Festo pri 
de Cannes, “The garden”.
Derek Jarrnan, “Suburbancot 00

nomando”, de Burt Kennedy, 
“The fisher king”, de Te! coi 
Gilliam, con Robin Willian ®C( 
Jeff Bridges y Amanda Plat | .
mer. ,

Ciclo dedicado al cine 
fantástico mexicano

El certamen organizará sí

teli 
;ter 
Pn

dos ciclos dedicados al cine h P^’
tástico mexicano (Mad Mes!
a los “Terrores de la ciens
así como dos exposiciones sos 
la saga televisiva “Start Trí ^^^^ 
y al especialista de efectos esi r j
ciales Colin Arthuraes uoiin atuiui. .^j^

Dentro de Mad Mex se« ^^.^^^ 
“Alucarda”, de

López Moctezuma, “Caz^i ^^|(
birán Alucarda

de demonios”, de Gilberto 
Anda, “Hasta el viento W 
miedo”, de Carlos Enní 
Taboada, “Macario”, de RoP ^

de

to Gavaldón, “Santo vs. 
mujeres vampiro” y “Sán^

e;
nar

mujeres vampiro y ^ai r¡^ 
el Museo de Cera”, de ^®|(5iói
Corona Blake, además 00
ángel exterminador” y 
del desierto”, de Luis

En las sesiones de ®* 
gada resalta la proyección 
primera vez en Europa 
“Drácula” (1930) rodado
el público de habla

"Sí Í' 
mei
Equ

d puuiivu UU J 
hecho por George Me»»^ 
los mismos decorados y %
mismos técnicos y gu^n

s 
o

la p 
den

sc

Con una duración superior 
a las tres horas, “Medea” se 
ofreció también en castellano, 
mediante un sistema visual de 
traducción simultánea, al públi
co que llenaba el teatro muni
cipal Arriaga, que ha producido

este espectáculo y cuyo direc
tor-gerente, Luis María Iturri, 
es el director escénico de la 
obra.

Los aplausos se dedicaron 
con especial énfasis a la soprano 
dramática Katerina Ikonomu, 
quien puso de manifiesto mag
níficas dotes de cantantes y 
actriz en el papel estelar de

El estreno mundial de “Me
dea” había despertado gran 
expectación y al mismo asistie
ron varios directores de teatros 
y festivales de ópera, y nume
rosos críticos.

Entre las autoridades se 
encontraban el lehendakari 
Ardanza y su esposa, el pre
sidente de la Diputación, el 
alcalde de Bilbao y el emba
jador de Grecia en España.

pocos días antes había nca 
su trabajo Bela Lugosi. l to (

La copia de este P^*^ Bplar 
“Drácula” fue encoJ^Mu 
recientemente por la Fi Bel 
cubana después de que War; 
siderara perdido el E^J^’^iqW^^^ 
do en 1977 se destruyo ^‘^ej 
tivo original de la Wasi

noli

Pictures.
La programación en 1 sto 

del espacio Brigadoon iPor 
consagrada a la
la totalidad de los 78 ep^Wna 
de la serie Star Trek (^ ^ vo 
más el capítulo piloto d > u 
va serie “Star Trek-TH'pir 
generation”. |
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El Albacete prepara la visita de Valladolid
“El Valladolid de este año es un equipo mucho mejor que el de la temporada pasada”, dice el técnico colombiano

Pacho Maturana, entrenador blanquivioleta: 
“Todo se solucionará ganando un partido”

“No hemos puntuado aún por diversas cuestiones^ entre las que están la mala suerte y los errores arbitrales”

maña: ElReal Valladolid atraviesa momentos delicados, 
tanto deportiva como económicamente. La saga 

ipehb’ colombiana, formada por Leonel Alvarez, Carlos 
'^ Valderrama y René Higuita, capitaneada por 
me

el entrenador, Francisco Maturana, no está rin
diendo al nivel esperado y la última derrota 
en Riazor por la mínima (1-0) ha levantado 
ampollas entre la afición blanquivioleta que se

muestra inquieta ante el futuro. Todos en la 
capital del Pisuerga esperan remontar el vuelo 
y sumar los dos primeros puntos de la temporada 
ante el Albacete Balompié.

'redi Adolfo GIMENEZ
lay, c 
5ustei 
i Ho:

El colombiano Francisco 
‘‘Pacho” Maturana, técnico del

y Gei^Real Valladolid, colista de Pri
mera División, aseguró a Efeck”,

Ruts que su equipo no ha logrado
/er.

el aut

un punto por ”mala suerte y 
■algunos errores arbitrales”.
1 Para el exseleccionador

a Set |colombiano, el Valladolid “está 
en (^jugando bien”. “Lo que ocurre 

le que no se ha conseguido un 
os a®óio punto por diversas cues- 

rodas Piones”.

Estoy tranquilo respecto al
es bal momento que vive el Valladolid 
ilasu en la liga”, comentó,'“trabajo
n finí 
in Co 
Oro

a gusto y estoy convencido de 
que en el momento en que
ganemos un partido todos los 

Festi®problemas se solucionarán”.
Lo cierto es que la afición 

an COI tíos ha recibido bien y ahora
en .

nedy, nosotros debemos responder
j Tes ^oe nuestro juego a esa gran 
i¿illiai acogida”, manifestó.
j pluí Sobre los problemas econó

micos que sacuden al club cas

ine 
no

tellano, Maturana aseguró que 
Jenía una opinión pero dijo que 
prefería guardársela. “Sólo
espero que el club no despa- 

ará Si '^^^^a’, añadió, algo que no 
:ineíí P^trece probable después de que 
Metí ^ entidad haya logrado por 

áeniS de empresarios los 253 
es sol ^tllones de pesetas que necesita 
.j ifi para entrar en el plan de 
oses? saneamiento.

. El técnico explicó que, a su 
se ® '^ actual situación no ha

s>ao provocada por el presiden- 
e del club vallisoletano, Gon- 
ao Gonzalo, sino que “viene 

de lejos”.

ess

e
Cazai
jerto

Enrií ^°^ jugadores esperan que 
. Rob \ solucionen pronto estos pro- 

1 alemas. Mientras tanto se entre
an a fondo para no pensar en 

rodea”, dijo, en alu- 
-^ ^^ dificultades econó- 

‘'^'’’ nipH'^i tufluyen, en alguna 
BaH' pnn ' ^’ ^^ ®’ rendimiento del á ®^aipo.

m

vs.
lanW 
Alfo:
de

nía' 
áón

O
- Moreno, apartado

1 Sólo
' l^oreno Quique

lanía (^^ ^'‘^Q apartado de 
deniinr- ^ porque presentó una 
^snci> el club ante la
ioles f olista.s Espa-

. coa 
n <1^'' 
acab

lo dp \ ’ P^^ mcumplimien-
Plantili “El resto de la 
'•situación la

clnh» ^^ ^ ^’J^ ^^ encuentra 
Para pI ’ ^°aientó Maturana, 

Valladolid de 
oieior n ^^ ^” equipo mucho 

In>'^ 5asada”^^ temporada

C
id
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Pero debo reconocer que no
omentne ^® mejores 

ici®” lasta P^Qf^slonales, ya que 
-''‘^üna PYno°^^ había sufrido

^ivo la que
e l^l^olucionar^ y° tío puedo
h^ entrenar P^^^ero entrenar, 

y entrenar”, matizó el
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Malos tiempos para Francisco Maturana, que necesita de una victoria ante el Albacete para remontar el vuelo.

preparador suramericano.
Respecto a las críticas que 

ha recibido el guardameta del 
equipo, el también colombiano 
René Higuita, Maturana asegu
ró que es un gran portero, “el 
mejor de América” y que sólo 
le falta acoplarse al fútbol 
europeo.

”Es cierto que falló en el par
tido de liga ante el Logroñés, 
pero el campeonato es muy lar
go y estoy seguro de que en 
más de un partido va a ser el 
jugador clave, el que consiga 
los dos puntos en juego”, aña
dió “Pacho” Maturana.

Sobre su compatriota Carlos 
Valderrama, el técnico subrayó 
que había sido “un acertado 
fichaje”. “Es un jugador de gran

calidad y puedo decir que ya 
me gustaría contar con un fut
bolista como él en cualquiera 
de los equipos que llegue a 
entrenar, es un hombre que 
sabe tocar el balón y controlar 
el juego en todo momento”, 
explicó.

Para Maturana, la baja por 
lesión de Leonel Alvarez, el 
otro jugador colombiano del 
club vallisoletano, es un “con
tratiempo muy importante para 
el equipo en estos momentos, 
porque es un hombre muy 
importante en el actual esque
ma del Valladolid”. Leonel es 
duda para el choque del próxi
mo domingo, ya que arrastra 
una fisura de menisco.

”A ella hay que añadir la del

defensa Cuaresma, también por 
lesión, que me ha trastocado 
los planes iniciales sobre el 
equipo”, concluyó.

Para esta temporada, Matu
rana cuenta con una plantilla 
que en principio no debe tener 
problemas para mantener la 
categoría, pese a las bajas de 
Moya que fue traspasado al At. 
de Madrid y la de Ayarza que 
ha vuelto al Athlétic de Bilbao.

De esta forma, los hombres 
del Pacho son los siguientes;

René Higuita, procedente del 
Nacional de Medellín, 91.

Santi Calvo, Burela, 91.
Mauro Ravnic, Rijeka, 88.
José “Fano”, Valladolid, 86.
José Lemos, Celta, 86.

' Patri Sánchez, Avila, 88.

La saga
El sello colombiano del 

Valladolid hace inconfudible 
un estilo de juego que pasa 
por las botas del “Gullit” 
blanco, Carlos Valderrama, 
un jugador eminentemente 
técnico, idóneo para realizar 
paredes y triangulaciones en 
corto, al que es difícil arre
batarle un balón. Su espíritu 
de lucha deja, en cambio, bas
tante que desear y la rubia 
melena que luce apenas se 
deja ver en tareas defensivas.

de los colombianos
A sus 30 años será difícil 
hacerle cambiar.

Mucho más decisivo para 
el conjunto blanquivioleta es 
Leonel Alvarez, un jugador 
querido en Pucela. No pudo 
estar en La Coruña, pero pue
de reaparecer el próximo 
domingo. Es un centrocam
pista de corte defensivo, terri
blemente luchador y no exen
to de técnica, sabe jugarla y 
lo da todo en el campo. Es 
fundamental para el esquema

del Pacho.
René Higuita, “el loco de 

Medellín”, llegó en olor de 
multitudes y sobre él recaen 
ahora las más aceradas crí
ticas. Se le culpa directamente 
de la derrota ante el Logroñés 
(1-2) y hasta la fecha no ha 
dado muestras de seguridad.

El Valladolid ha perdido 
todos sus partidos por la míni
ma. Ha perdido en casa ante 
Gijón y Logroñés y fuera ante 
Real Madrid y Deportivo.

Javier Cuaresma, At.Madri- 
leño, 90.

Enrique Moreno, R. Valle- 
cano, 86.

José Luis P. Caminero, Cas
tilla, 89.

César Gómez Del Rey, Cas
tilla, 90.

Leonel Alvarez, Nac. Mede
llín, 90.

Francisco Alonso, Pachi, 
Castilla, 90.

Martínez Damián, Alcalá, 88.
Luis M. Minguela, Vallado- 

lid, 78.
Vicente Egonga, Mahonés, 

91.
Carlos Guerrero, At. Madrid, 

91.
Carlos Valderrama, Montpe- 

lier, 91.
J. 1. Huertado “Iñaki”, 

Logroñés, 91.
Santi 'Cuesta Díaz, Vallado

lid, 91.
Alberto López Moreno, Bur

gos, 88.
Gregorio Fonseca, Málaga, 

87.
Onésimo Sánchez, Barcelo

na, 90.
Antonio Martín “Tono”, 

Valladolid, 91.
Pablo Sánchez, Valladolid, 

91.
Roberto Martínez, Salaman

ca, 91.
El club vallisoletano tiene 

presupuestado para esta tem
porada una cantidad que ronda 
los 650 millones de pesetas, y 
cuenta con 12.000 socios.
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Candel repasó los temas de actualidad

El presidente, decepcionado con la asistencia de espectadores al encuentro del pasado domingo. Preocupa el retraso de la obra en la zona de Gol Norte.

El presidente del Albacete Balompié, Rafael Can
del, mantuvo ayer un encuentro con los medios 
informativos en el que se dio un repaso a temas 
que son actualidad en la entidad merengue como 
es la ampliación de la masa social que podrá

ser incrementada en 300 personas en la nueva 
Tribuna de Marcador y 500 en la de Gol Norte. 
El plazo se abre el próximo martes y se cierra 
el día 19, manteniéndose los precios de principios 
de temporada, pese a que ya se han disputado

dos encuentros de
Por Otro lado,* el 
próximo día 9* un

Liga en el Carlos Belmo& 
equipo merengue jugará 
encuentro amistoso en A

huela en compensactóp por la compra del g 
dameta ex-escorpiomro Marcos.

El presidente expresó su malestar por el retraso de las obras en el fondo norte y no,descarta terminafl^s con otra empresa 

Se abre un plazo de inscripción de socios 
en la nueva tribuna de Marcador y Gol Nortí

‘Dejaremos que embarguen para que ¡a actitud de algunos ex-directivos quede reflejada en la historia del club

Adolfo GIMÉNEZ

Al margen de la ampliación 
de la masa social, actualmente 
cifrada en siete mil abonados, 
la actualidad del club blanco 
pasa también por las obras del 
Carlos Belmonte, algo que el 
presidente, Rafael Candel, dis
cutió el pasado martes con la 
alcaldesa de la ciudad.

El presidente merengue ha 
recibido con disgusto la noticia 
de que las obras de la zona 
de Gol Norte no estarán con
cluidas para finales de este mes, 
por lo que recibirá de la empre
sa constructura. Construcciones 
y Contratas, un último presu
puesto y plazo de finalización 
que no debe exceder del 12 de 
diciembre, día en el que el F.C. 
Barcelona visitará el Estadio. El 
cargo en taquilla para éste cho
que rondará los 50 millones de 
pesetas.

Candel manifestó que las 
obras de esta zona del campo 
estaban aún al 40 por ciento, 
de manera que no descartaba 
la posibilidad de terminar la 
ampliación de la Grada de Gol 
Norte con otra empresa, con 
el fin de no perder la taquilla 
que se tiene presupuesta ante 
el club catalán. En cuanto al 
Gol Sur, repitió lo que ya anun
ciábamos ayer, y es que la asis
tencia de público ante el Cádiz 
(no más de 11.000 personas) ha 
enfriado bastante los ánimos de 
cara a la hipotética ampliación 
de esta zona del campo. Candel 
estaba interesado inicialmente 
en comenzar con esta obra 
antes de que finalizara la actual 
temporada.

El presidente albaceteño con
sideró como un “chasco” la 
taquilla de ocho millones de 
pesetas frente al Cádiz, toda vez 

que la situación del equipo, con 
dos positivos, hacía presagiar 
una cifra de 15 o 17, que era 
lo previsto.

Ex-directivos

Salió a relucir el tema de las 
deudas a ex-directivos, que pue
de originar embargos a partir 
de las próximas jornadas como 
ya se anunciara en la asamblea 
de socios. En este apartado, 
Candel ha dividido a los ex-di- 
rigentes entre los que han teni
do siempre “buena voluntad, 
que son los que van a cobrar 
en un plazo brevísimo de tiem
po tras el acuerdo al que hemos 
llegado y los que han preferido 
la vía jurídica, que son Antonio 
Ruiz, José González y Francisco 
Camarasa”.

El presidente blanco explicó 
que “hay unos terrenos del

Orihuela y lesión de Juárez
En el apartado meramente 

deportivo, la actualidad blan
ca pasa por el amistoso que 
la primera plantilla disputará 
en Orihuela, en compensa
ción por el fichaje del guar
dameta Marcos, actual tercer 
portero del equipo de Benito 
Floro. El encuentro está fija
do para el próximo día 9 y 
podrá ser tomado como un 
ensayo para el partido liguero 
día 20 ante el Athlétic de Bil
bao en el Carlos Belmonte 
ya que antes no hay jornada 
de competición por un nuevo 
compromiso de la selección 
española que ya no tiene nada 
que hacer de cara a la Euro-

“Se me puso la 
carne de gallina 
cuando sonó el himno 
del Albacete y vi la 
nueva tribuna de 
Marcador”

Albacete (colindantes al campo 
de los veteranos) que desapa
recieron y llegaron a manos de 
Antonio Ruiz, ex-presidente y 
ex-abogado de la entidad 
merengue”.

Añade Candel que “yo podía 
haber actuado entonces con la 

copa del 92 en Suecia. De 
modo que, después del viaje 
a Valladolid, nueva jornada 
de descanso.

En otro orden de cosas, 
Juárez dio ayer un pequeño 
susto en el entrenamiento, al 
tener que retirarse aquejado 
de una contractura muscular 
que, sin embargo, no le impe
dirá viajar a Pucela, o al 
menos esa es la impresión del 
galeno de club, Eduardo R. 
Vellando, quien espera recu
perarse tras dos dos días de 
descanso.

Lin lleva la ‘‘negra

misma mala voluntad, pero no 
lo hice y ahora que el Albacete 
ha recuperado entidad y que 
tanto económica como depor
tivamente funciona bien, me 
encuentro con este borrón de 
unos embargos causados por 
directivos que en su momento 
hicieron su gestión mal (los 
números cantan), que tuvieron 
que poner dinero de su bolsillo, 
y que el Albacete está dispuesto 
a pagar cuando pueda y como 
pueda, porque ellos tuvieron 
mucho tiempo para cobrárselo 
cuando estaban en los cargos 
y ahora parece obligatorio que 
el presidente del Albacete les 
tenga que pagar, lo cual no me 
parece correcto. Además, cuan
do se habla de amor al club, 
hay que demostrarlo con 
hechos”.

Comentó Candel que tras el 
acuerdo alcanzado con los otros

El restos de los hombres 
que resultaron “tocados” ante 
el Cádiz ya están plenamente 
restablecidos.

Por contra, quien pasará 
por el quirófano en las próxi
mas horas es el incisivo golea
dor del At. Albacete, Lin, 
quien lleva la negra en los 
últimos meses. Fue operado 
a finales de la pasada cam
paña de la rodilla, con rotura 
de ligamento lateral externo, 
y cuando parecía plenamente 
recuperado, ha vuelto a “rom
perse”, esta vez en el liga
mento cruzado anterior, lo 
que le va a tener al menos 
cuatro meses en el dique seco. 

ex-directivos, entre los qu^ 
cuenta el ex-presidente Guji 
mo García Moreno, los 4 
clonados terrenos volverán 3 ■ 
parte del activo del Albao 
y en cuanto a los embaí. 
apuntó que “se van a prod«, 
por supuesto. Si no se Ikl S 
un acuerdo antes, dejare [ 
embarguen para que así p3 j 
algunos a la historia del o 
aún cuando el Albacete p» 
pagarlos en estos mom^ I 
Unos pasarán con la 
de oro y brillantes y otros . 
un embargo”. Al hilo de ^ ' 
palabras recordemos que di > 
pió padre de Antonio RuC' ' 
distinguido con la insign>3^ 
del Athlétic de Bilbao pf^ 
uno de los tres socios más? 
guos de la entidad. . , 

Terminó Candel dij .  
que cuando escuchó el 
el pasado domingo y vio 13 
va grada que “muchos 
sufrido y que se ha cons’ 
en un tiempo récord o^, 
meses y medio, se me P*”

ye
'til!, 

‘mo 
f encarne de gallina”.

&
3 A

-

200 pts por ver

En otro orden de sigr 
apuntar que según p^l^b^ioj 
presidente del Atlético ^,j^^ 
te, Ferre de la Rosa, 105 \ ¡^^^ 
pagarán a partir de ^'’®Xque 
sólo 200 pesetas para ver J f¡g^ 
blanco, mientras que Plniai 
Albacete juvenil, la ci^^^X / 
da en 100. Se trata de <>a)( 
bastante sensible, 
cuenta que los socios ygp, 
pagar 500 pesetas hast® 1; ^ 
nada pasada. Esta med’ .^ió, 
tribuirá en gran f®’’”’^ ¿Í $*oi 
los jugadores reciban .^jos 
más “calor” desde las q lige 
del que se viene pro inei 
hasta la fecha.
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La venezolana Corina Lozada tiene difícil poder jugar el sábado en Torrelavega

Problemas con el transfer de una de
las extranjeras del C.V. Albacete

Afrontan e¡ inicio de la temporada con el apoyo de Paco Delgado, en espera de un patrocinador

El retraso en la llegada del 
transfer de la venezolana 
a la Federación Española 
puede repercutir en que no 
pueda ser alineada para el 
primer partido de liga, 
pues el transfer todavía 
tiene que pasar por la 
Federación Internacional, 
en Suiza.

Juan CARRIZO

que 
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Esta tarde tiene prevista su 
llegada a Albacete la jugadora 
venezolana Corina Lozada, 
aunque es probable que no 
pueda debutar el sábado con 
su nuevo equipo por proble
mas burocráticos.

El transfer de la venezolana 
tiene que seguir un largo trá
mite. En la tarde de ayer, la 
Federación Española de 
Voleibol todavía no lo había 
recibido, aunque desde Vene
zuela ya habían confirmado su 
salida.

El problema consiste en 
que la española debe enviar 
este transfer a la Federación 
Internacional, en Suiza, junto 
con los 2.000 francos suizos 
que cuesta la operación, can
tidad que ya fue enviada por 
el C.V. Albacete.

Cabe esperar que hoy lle
gue el transfer a Madrid y se 
pueda enviar lo antes posible 
a Suiza para que Corina pueda 
jugar el primer partido de liga 
con su equipo.

El transfer de Tania Takeva 
ya quedó completamente 
resuelto a principios de sema
na por lo que su alineación 
no planteará ningún problema 
para el conjunto albaceteño.

Para mañana viernes, el 
equipo tiene previsto realizar

S-
. S -,ĝ

La revista Castilla-La Mancha editará un
numero monográfico sobre el deporte

LT
ola! 
is 11^ Los nombres de más de 200 
jnsif aparecerán en el n2
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Este sábado, el C.V. Albacete debuta en la División de Honor frente al Torrelavega.

un pequeño entrenamiento 
táctico antes de partir hacia 
Santander, con el fin de que 
Corina tenga una primera 
toma de contacto con sus nue
vas compañeras antes del 
partido.

Cuestión económica

En lo que se refiere a la 
cuestión económica, las cosas 
no han mejorado mucho en 
estos días. ’

Hoy se reunían directivos 
del club con el concejal de 
Deportes, Paco Delgado; que 
ha sido el único que desde 
el principio se ha interesado 
por la situación de las alba

rial gráfico, se completa con 
datos técnicos de equipos y 
colectivos que practican distin
tas modalidades deportivas.

Aquellos nombres que han 
ocupado páginas en la historia 
del deporte regional o nacional, 
los equipos y clubs que han 
tenido o tienen lugares privi
legiados, o aquellos que traba
jan duramente por obtener 
tiempos mejores están refleja
dos en este n^ dedicado a home
najear a los campeones de Cas
tilla-La Mancha.

Además de facilitar una com
pletísima y actualizada informa
ción técnica y deportiva se 
retrata el lado humano de quie
nes dedican su esfuerzo diario 
al deporte; unos desde la gloria 
o la fama, otros desde el ano
nimato. Todos hacen, en defi
nitiva, que Castilla-La Mancha 
escale puestos de honor en el 
mundo del deporte y es por ello 
un justo reconocimiento a su 
labor sacrificada. 

ceteñas.
Parece ser que el equipo 

podrá iniciar la competición 
con el apoyo de Delgado, 
mientras se consigue un patro
cinador.

El C.V. Albacete se ha 
puesto en contacto con la Caja 
de Albacete y el Pryca, pero 
no hay nada concreto.

Por ahora con lo único que 
cuentan las chicas de Manuel 
Castillejos y Arturo Lozano es 
con los compromisos del 
Ayuntamiento, Junta de 
Comunidades y Diputación, 
pero que solamente cubren 
una pequeña parte de los 16 
millones de presupuesto de las 
albaceteñas, bajo en compa
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Más de 200 deportistas de la región aparecen en la revista.

ración con el resto de los equi
pos de División de Honor.

La primera jornada de liga, 
que se disputa este fin de 
semana, en la División de 
Honor de voleibol femenino, 
enfrentará a:

Torrelavega (Cantabria) 
G.V. Albacete.

Portuense (Cádiz) - C.V. 
Alcorcón (Madrid.

C.V. Murcia - Yogur San
dra (Las Palmas).

S. Pedro Apóstol (Vizcaya) 
- Afelsa L. Compadres (Te
nerife).

Cuesta Piedra (Tenerife) 
C.V. Benidorm (Alicante).

C.N. Sabadell - Español 
(Barcelona).

El albaceteño 
Javier González, 
relegado este 
año al banquillo 
del Paniesa

XC.

Uno de los dos albaceteños 
que militan esta temporada en 
la Liga ACB de balocesto, el 
pívot Javi González, no está 
entrando en los planes de su 
entrenador, aunque pronto 
espera que esta situación cam
bie.

Manu Moreno, entrenador 
del conjunto en donde se 
encuentra González, el Pamesa 
Valencia , está utilizando a Juan 
Carlos Barros en el puesto de 
cuatro, lugar que también ocu
pa el albaceteño.

Los entrenamientos se 
desarrollan con absoluta norma
lidad, según nos comenta Gon
zález, y el no jugar no hay qua 
achacarlo a ninguna lesión, falta 
de motivación o nada por el 
estilo. Simplemente otro juga
dor tiene la confianza del 
entrenador.

González confía en que pron
to cambie esta situación, pues 
es posible que Barros pase a 
jugar en la posición de tres, con 
lo que el albaceteño tendría el 
camino libre para volver a jugar 
en la posición en la que lo hacía 
la temporada pasada.

Convocado en 
Albacete un 
cursillo de 
monitores de 
béisbol

La delegación provincial de 
béisbol y sofbol tiene previsto 
organizar un“ curso de monito
res los próximos días 14 a 20 
de octubre.

Este cursillo está dirigido a 
profesores de educación física 
y a todas las personas intere
sadas en este deporte. El curso 
se compone en total de 40 
horas.

Las inscripciones se iniciarán 
el día 3 de octubre hasta el 
mismo día 14, y deberán enviar
se a la siguiente dirección: Joa
quín Quijada Fernández; Pte. 
Delegación Provincial de Béis
bol; Paseo He la Libertad, 13; 
02001 Albacete.

Para cualquier información 
acerca de este curso se pueden 
poner en contacto con la dele
gación llamando al teléfono 
52-24-14, a partir de las 15,00 
horas.

Doug Polen, en Albacete

El piloto norteamericano 
Doug Polen, se proclamó el 
pasado domingo Campeón del 
Mundo de Superbikes.

Polen participará el próximo 
día 27 en la carrera interna
cional “Ciudad de Albacete” 
que se celebrará en La Torre- 
cica como inaguración del cir
cuito a nivel internacional.

El piloto del equipo Ducati, 
lucirá por pirmera vez el dorsal 
que le acredita como Campeón 
del Mundo en la prueba moto
ciclista que se celebrará en 
Albacete.
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Debido, se^ún Luis Cuervas, al mal arbitraje que sufrió su equipo el pasado sábado en el Bernabéu

El Sevilla solicita que el colegiado 
García de Loza no le arbitre más

El Spórting 
jugará al ataque 
frente al 
Partizán en 
Estambul

El Betis no va a aceptar más quejas públicas de los Jugadores en contra del entrenador

El Sevilla FC, mediante un escrito remitido ayer al 
Colegio Nacional de Arbitros (CNA), ha solicitado que 
el colegiado gallego Raúl García de Loza no vuelva 
a dirigir al equipo sevillano en ningún encuentro más, 
debido al arbitraje que este colegiado realizó en el 
encuentro disputado por su equipo en el Bernabéu.

SEVILLA (Efe).- Luis 
Cuervas, presidente del club 
hispalense, mostró su disgusto 
por la actuación de García de 
Loza en el encuentro que dis
putaron el pasado sábado el 
Real Madrid y el Sevilla. En 
dicho encuentro, el árbitro 
gallego no consideró penalti 
una entrada de Francisco 
Buyo, portero madridista, al 
delantero chileno Iván Zamo
rano, lance que se produjo en 
el minuto diez, cuando el mar
cador era de empate a cero, 
y que podría haber significado 
además la expulsión del por
tero de Betanzos.

De esta manera, la junta 
directiva del Sevilla, reunida 
en la noche del martes, deci
dió enviar un escrito de pro
testa al CNA, en el que soli
cita que el colegiado gallego 
no vuelva a dirigir en lo suce
sivo partidos en los que inter
venga el conjunto hispalense.

Cuervas mostró su confian
za en que esta petición sea 
antendida, puesto que, a su 
juicio, “no van a poner un 
árbitro cuando no lo quieres”.

‘‘Resultado alterado”

”No tengo malas relaciones 
con ningún árbitro, pero cuan
do te hacen una barbaridad 
como la que hizo este señor 
el pasado sábado y se altera 
el resultado, no hay más reme
dio que tomar estas decisio
nes”, agregó.

Cuervas consideró que este 
escrito se ha mandado al CNA 
y no al juez único del comité 
de competición, porque “los

Siete hinchas del Liverpool, 
expulsados de Finlandia

Antonio Seira murió a causa 
de una embolia pulmonar

HELSINKI (Efe).- La policía 
finlandesa retuvo ayer y expulsó 
del país a siete hinchas del 
Liverpool que provocaron dis
turbios en Helsinki antes del 
partido de la UEFA que enfren
tó al club inglés contra el Kuu- 
sisy Lathi, en el que los bri
tánicos perdieron por 1-0.

Aarne Riikonen, comisario 
de policía de Helsinki, afirmó 
que los aficionados británicos 
fueron retenidos y obligados a 
salir de Finlandia, a causa de 
sus antecedentes criminales, ya 
que las autoridades no querían 
que continuaran creando pro
blemas en Lathi.

Riikonen declinó dar el nom
bre de los siete hinchas rete
nidos y afirmó que éstos fueron 
embarcados en un ferry que les 
llevó a Estocolmo, ciudad de 
la que procedían.

Este es el primer incidente 
que protagonizan los hinchas 

dos puntos no los van a devol
ver, así que se decidió mostrar 
la queja al CNA y a su comité 
de designación”.

Sobre la posibilidad de que 
el Real Madrid presente un 
video en el que aparece una 
imagen en la que Zamorano 
le propina un codazo al madri
dista Milla, Cuervas dijo que 
“en un partido hay muchos 
lances, por lo que lo mismo 
en otro momento se ve que 
el codazo lo recibe Zamo
rano”.

”No me extraña que el Real 
Madrid sea campeón de Liga”, 
dijo, ”porque también en el 
encuentro que disputó ante el 
Valladolid no le pitaron un 
penalti en una falta a Oné
simo. En estos dos partidos 
se ha visto claramente que los 
colegiados han ayudado al 
Madrid”.

• Real Betis

José León, directivo res
ponsable del área deportiva 
del Real Betis, indicó ayer que 
el club no va a aceptar más 
las quejas públicas de los juga
dores en contra del entrena
dor, el checoslovaco Josef 
Jarabinsky.

León indicó que la directiva 
del club sevillano se ha inte
resado en las declaraciones 
efectuadas el martes por José 
Mel y José Luis Loreto, en 
las que ambos se quejaron por 
el sistema de entrenamiento 
del técnico del equipo, quien, 
en su opinión, aparta a los 
jugadores con los que no 
cuenta de manera habitual. 

desde la readmisión del club 
inglés en las competiciones 
europeas, tras cumplir la san
ción que la UEFA le impuso 
en 1985 después de la muerte 
de 39 personas en el estadio 
Heysel de Bruselas durante la 
final de la Copa de Europa que 
disputó frente al Juventus de 
Turín, en la que éstos vencieron 
por 1-0.

Por otra parte, la policía 
polaca ha expulsado del país a 
ciento sesenta aficionados ale
manes que, en estado de 
embriaguez, pretendían llegar a 
la localidad polaca de Zabrze 
para asistir al encuentro de la 
Copa de la UEFA, que enfren
tará hoy a Gornik Zabrze con 
el SV Hamburgo. Oleadas de 
aficionados alemanes en estado 
de embriaguez saquearon, la 
pasada noche, el tren interna
cional que unía las localidades 
de Leipzig y Cracovia.

Zamorano, uno de los protagonistas del encuentro del pasado sábado.

El directivo bético señaló 
que “ha quedado claro que 
estas cosas el club no las va 
a volver a aceptar más, porque 
ésto no debe salir fuera. Se 
les ha dicho a los jugadores 
que de cualquier problema se 
habla en casa”.

Josef Jarabinsky, por su 
parte, afirmó ayer que “ésto 
no se puede repetir, porque 
así no se puede trabajar. Cada 
miembro del club tiene que 
tener clara su función y un 
jugador se debe dedicar nada 
más que a jugar. Además las 
cosas del equipo deben de 

.solucionarse dentro del ves
tuario, y no sacar los trapos 
sucios a la luz, puesto que per
judican a todos”.

El técnico checoslovaco, 
quien señaló que no sabe si 
Mel quiere o no jugar, afirmó 
que “ésto e.s muy malo para 
el público y para el equipo, 
aunque tenga una fácil solu
ción”.

ZARAGOZA (Efe).- Una 
embolia pulmonar fue la causa 
de la muerte del jugador de 
fútbol Marco Antonio Seira 
Michans, que militaba en el 
Albelda, de la segunda regional 
aragonesa, según el resultado 
de la autopsia, que fue con
firmado ayer por la titular del 
juzgado de instrucción de Mon
zón, Ana Flores Molina.

El jugador fue encontrado 
muerto el domingo, en la ducha 
del vestuario del campo de 
Pomar (Huesca) al finalizar el 
partido ,aunque posiblemente la 
muerte le sobrevino después del 
descanso, cuando fue sustituido 
y esperó a que sus compañeros 
regresaran al campo para entrar 
a la ducha.

El presidente del Atlético 
Albelda, José Espuña, informó 
de que el jugador acababa de 
superar un reconocimiento 
médico practicado por el médi

Alemania por
Rumanía

Un grupo de aficio
nados del club rumano 
FC Bacau, llegados a la 
localidad alemana de 
Breme para presenciar 
el encuentro de Copa de 
Europa en el que su 
equipo perdió 5-0 ante 
el Werder Bremen, no 
tomaron el avión de 
vuelta para Rumanía, 
informó la policía ale
mana. La policía anun
ció que cuarenta y cinco 
aficionados rumanos se 
quedaron en Alemania 
y se encuentran actual
mente en paradero des
conocido. El martes die
cisiete miembros de la 
delegación del club no 
aparecieron en el aero
puerto. 

co titular de la localidad, e indi
có que estos reconocimientos se 
realizan cada dos años o cuando 
los jugadores renuevan la ficha 
que les une al club.

La Junta Directiva del club 
mantuvo el martes una reunión 
con los jugadores de la plantilla 
tras el entierro del joven, y deci
dieron continuar en la compe
tición como homenaje a su 
compañero fallecido.

Fuentes médicas consultadas 
informaron de que la embolia 
pulmonar sobreviene a partir de 
la formación de un coágulo de 
sangre en una arteria pulmonar, 
que provoca el infarto, e indi
caron que esta lesión puede 
arrastrarse durante varios años 
sin que sea detectada en un 
reconocimiento médico normal.

Según la Mutua de Futbo
listas lodos los jugadores deben 
someterse a un exhaustivo reco
nocimiento cada dos años.

ESTAMBUL (Efe).- Ciríaco 
Cano, entrenador del Sportios 
de Gijón, aún no decidió si al 
neará dos o tres delanteros par; 
enfrentarse hoy al Partizán d 
Belgrado en el partido de vuelh 
de la primera eliminatoria d 
la Copa de la UEFA, en c 
que el conjunto gijonés pare 
con ventaja de dos goles a cerc

El entrenador sportinguisi 
mantiene la duda puesto qu 
es partidario de jugar al ataqi 
para lograr al menos un goj 
ya que, según Ciriaco, “sif 
logra un gol, aunque todo: 
equipo tenga un día malo, o 
creo que ellos marquen cuatr 
tantos”.

Lo que sí tiene claro el tq 
nico gijonés es que su equip|, 
no saldrá en Estambul a defei 
derse y que alineará al meni 
dos hombres de ataque, pues: 
que “ellos tampoco están t 
casa y por el Sporting no det 
jugar con temor”.

Los puntas que más opció 
tienen de jugar frente al Paí 
tizán son Monchu y Luhov 
aunque Juanele podría tener;. 
oportunidad si al final son tro 
los delanteros que saltan 3 
terreno de juego. !

Por su parte, el entrenadf 
del equipo balcánico, hit 
Osim, no cree que por alineó 
más delanteros el juego del 
conjunto vaya a ser más ofeffl 
sivo puesto que “los goles K 
los marca un jugador sino qf: 
es el producto de todos”.

La posible alineación tituli 
del Sporting es la formada p 
Emilio; Tati, Abelardo, Ü 
Sierra; Arturo, Alcázar, 10 
quín, Oscar, Pablo; Monchu 
Luhovy.

El Partizán alineará con pf 
habilidad a; Omerovic; Stauí 
kovic, Milanic, Mijalko'' 
Vujavic; Novak, Mijatow 
Joaknovic, Brnovic, Vorkap 
vic, y Krcmarevic. fc

El encuentro se disputará!' 
el estadio Inonu de EstaWif: 
debido a la prohibición de| 
UEFA de que se disputo 
encuentros internacionales j 
Yugoslavia.

El colegiado del partido. € ¡ 
se disputará a partir de las'’! Í 
horas y que será trasmitido Í; 
La 2, será el italiano W'
Lanesse.

Génova-Odedo

El Oviedo se enfrenta a fi 
tir de las 20,30 de estaje 
a un Génova que confiar, 
namente en sus posibilidtit*^^ 
pasar la eliminatoria ^'^^^ j 
dio ante los asturianos, p 
po italiano se daba un nn 
de un 60 por ciento de P 
bilidades de pasar y un I 
máximo.

Para contrarrestar la 
presión de los aficionado^ 
llanos Javier Irureta, ^^^ £ 
dor del Real Oviedo, ha 1 
festado que la clave P^’^^fjjp 
rar esta primera eliminato । 
la Copa de la UEFA o^^ j 
que sus jugadores “sepao^ff 
tener la concentración y > 
durante los noventa nu>i’’ 
partido, además de la sot 
defensiva”.

M.C.D.2022
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Para el delantero madrileño muy poca gente ha defendido a la selección tras el partido de Islandia

Butragueño: ^^Sea cual sea la lista que 
dé Vicente Miera habrá polémica”

Considera que el técnico nacional está siendo presionado sobre la selección de jugadores

El jugador del Real Madrid y de la selección española, 
Emilio Butragueño, declaró ayer que “sea cual sea la 
lista que dé el seleccionador para el próximo encuentro 
ante Francia habrá polémica, debido a que se ha armado 
excesivo revuelo tras lo ocurrido en el partido jugado 
en Islandia”.

MADRID (Efe).- Emilio 
Butragueño, delantero inter
nacional del Real Madrid, 
manifestó ayer al término del 
entrenamiento disputado en 
la Ciudad Deportiva que “de- 
cirque un jugador de 26 años 
como Sanchis es ya mayor 
para ir al Mundial del 94 en 
Estados Unidos es una 
aberración”.

Butragueño, quien apuntó 
la existencia de presiones 
sobre el seleccionador nacio
nal, Vicenfe Miera, a la hora 
de confeccionar la próxima 
lista para el partido ante 
Francia, dijo que “muy poca 
gente ha defendido a la selec
ción tras el partido contra 
Islandia”.

Dos días antes del anuncio 
oficial de la convocatoria que 
hará Miera el próxio viernes, 
Butragueño afirmó: “Sea 
cual sea la lista que facilite 
el seleccionador, seguro que 
habrá polémica. Se ha arma

do excesivo revuelo y nunca 
hubo tantas presiones sobre la 
Federación”.

Butragueño, quien resaltó 
las numerosas críticas que se 
han vertido contra la selec
ción, dijo que “los periodistas 
se tendrían que poner en el 
banquillo alguna vez para ver 
lo difícil que es el mundo del 
fútbol”.

A la pregunta de si acudir 
a la selección seguía siendo 
importante para él, Butrague
ño contestó: “Siempre he teni
do un gran orgullo por ir a 
la selección y por jugar en el 
equipo nacional. Si me llaman, 
bien y tan contento, y si no 
es así, pues habrá que apro
vechar los dos días de des
canso”.

Por otro lado, José Esquiva, 
expresidente del Orihuela 
Deportiva con el que descen
dió el club a segunda división 
B el pasado verano por impa
go a sus futbolistas, aspira a

Emilio Butragueño considera que se ha criticado en exceso a la selección.

formar parte de la directiva 
del club tras las elecciones del 
próximo 3 de noviembre.

El Orihuela, que no ha 
podido acogerse al Plan de 
Sanemaiento del Fútbol Espa
ñol, fue descendido a segunda 
división B por una deuda de 
103 millones de pesetas con
traída con la Asociación de

Futbolistas Españoles.
Esta situación se produjo a 

pesar de que el club había 
conseguido la mejor clasifica
ción de su historia al acabar 
en quinta posición el pasado 
campeonato de liga de segun
da división, realizando una 
magnífica campaña a lo largo 
del año.

EI uruguayo 
Rubén Da Silva, 
cuarto 
extranjero para 
el Logroñés

LOGROÑO (Efe).- El delan
tero uruguayo Rubén Da Silva 
ocupará la cuarta plaza de 
extranjero en el Logroñés, una 
vez que Marcos Eguizábal, pre
sidente del club riojano, nego
ció con el Cremonese la ope
ración de cesión hasta final de 
temporada. El Logroñés, tras el 
rápido fichaje de “Polillita” Da 
Silva ya cuenta en su plantilla 
con cuatro extranjeros: los uru
guayos Gutiérrez y Da Silva, el 
austriaco Polster y el checos
lovaco Micinec.

Rubén Da Silva, de 23 años 
de edad, quien ayer llegó a 
Logroño acompañado por su 
esposa e hijo, jugó la pasada 
temporada en el River Plate 
argentino, equipo con el que 
logró diecisiete goles.

El Cremonese incorporó a su 
plantilla a Da Silva para la tem
porada 1991-92, aunque el uru
guayo dependía para jugar de 
la rescisión del contrato del 
delantero paraguayo Neffa, lo 
que finalmente no ocurrió.

La imposibilidad de jugar 
esta temporada en el Cremo
nese obligó a su representante, 
Paco Casal, a encontrarle un 
nuevo club, al que acudiría en 
calidad de cedido, por lo que 
Da Silva fue ofrecido, entre 
otros clubes, al Sevilla C.F. y 
al Logroñés.

SOLO POR LEER

La Tribuna
UN POSTER DE PRIMERA

^^
^V

A 
'^

A TODO COLOR

¡¡POSTER DEL

ACEROS CANDEL, S.A.
FERRETERIA CANDEL, S

..equipos 
de primera

ALBACETE BALOMPIE!!

Ó
 b



jueves, 3 de
Octubre de 1991 DEPORTES La Tribun La

Los navarros supieron aprovechar las facilidades defensivas de los búlgaros

Osasuna resolvió ante un
flojo Slavia de Sofía (4-0)
El equipo rojillo Jugó a placer ante la inoperancia ofensiva visitante

A ¡os de Cruyff les bastó con el resultado de ida

El Barcelona vivió de las 
rentas ante el Hansa (1-0]

Osasuna derrotó cómoda- 
mente al Slavia de Sofía 
y consiguió clasifícarse 
para los dieciseisavos de 
fínal de la Copa de la 
UEFA. Los navarros tuvie
ron muchas facilidades 
para encarrilar la elimi
natoria ante un rival muy 
débil en defensa.

PAMPLONA (Efe).- Osa
suna: Roberto; Larrainzar I, 
Pepín, Spasic; Bustingorri, 
Martín González, Ibáñez 
(Martín Domínguez m. 20), 
Larrainzar II, Sola (Merino 
m.76); Urban y Cholo.

Slavia Sofía: Gantchev; 
Venkov (Venetov m. 38), 
Marinov, Kremenliev, Kat- 
chamanov, Penev, Angelov, 
Iliev, Paulov, Dermendjiev, 
Dimitrov (Krumov m.45).

Goles: 1-0 m. 21, Cholo 
remata de cabeza una falta 
sacada por Sola; 2-0 m. 22, 
Bustingorri roba en el centro 
del campo se interna en el 
área y cruza ante el portero; 
3-0 min 68, internada de 
Urban que cede a Sola y este 
empuja el balón a la red. 4-0 
min. 49, Bustingorri de fuerte 
disparo desde el borde del 
área.

Arbitro: Rune Larsson 
(SUE). Mostró taijeta ama
rilla a Dermendjiev y a Mari
nov.

Incidencias: partido de 
vuelta de la primera elimina
toria de la Copa de la UEFA 
disputado en el estadio de El 
Sadar ante unos 6.000 espec
tadores. En la ida venció el 
Slavia por 1-0. La junta direc
tiva decidió que la jornada 
de ayer fuese medio día del 
club. Ibáñez tuvo que ser reti
rado en el minuto 15 a causa 
de un fuerte golpe en el codo 
derecho.

Comentario:
Osasuna consiguió superar 

la primera eliminatoria de la 
Copa de la UEFA al vencer 
al Slavia de Sofía por un con
cluyente 4-0.

Los navarros realizaron

Osasuna, clasificado para los dieciseisavos de la Copa de la UEFA.

una salida arrolladora y se 
aprovecharon del sorprenden
te esquema táctico del Slavia, 
que no realizó la táctica
defensiva que se esperaba de vido para clasificarse.
ellos.

Muy al contrario, los búl
garos se mostraron muy blan
dos en defensa, con nume
rosos despistes y marcajes 
muy suaves de los que Osa
suna supo sacar partido para 
remontar la eliminatoria en • 
la primera parte.

El Slavia, que triangulaba 
bien en el centro del campo 
y encontraba posiciones de 
disparo no estuvo acertado en 
el tiro, por lo que Osasuna 
jugó a placér durante los 
noventa minutos.

La segunda parte fue un ' 
calco de la primera, con una 
sucesión de claras oportuni
dades que los jugadores pare
cían querer perdonar a los 
búlgaros.

Las continuas ocasiones 
contribuyeron a dar espectá

culo a un partido que aún 
mantenía con el 2-0 una cierta 
emoción, ya que un gol de 
los búlgaros les hubiera ser-

Dos goles más de Sola y 
Bustingorri sirvieron para 
tranquilizar los ánimos de los 
navarros y para establecer un 
resultado más justo en vista 
de lo sucedido en el terreno 
de juego.

Algunos de los resultados 
que se dieron en los distintos 
partidos de la Copa de la 
UEFA disputados ayer fueron 
los siguientes:

Oerebro, 0-Ajax de Ams
terdam, 1

Dinamo de Moscú, 4-Vac 
Izzo, o

Rot Weiss Erfurt, l-Gro- 
ningen, 0

Parma, 1-CSKS Sofía, 1
Gornik Zabrze, 0-Hambur- 

go, 3
Dinamo Bucarest, 2-Spor- 

ting Lisboa, 0.

LT

El Barcelona se clasificó para 
la siguiente ronda de la Copa 
de Europa aunque perdió por 
1-0 ante el Hansa Rostock.

Los tres tantos conseguidos 
por los hombres de Cruyff en 
el Camp Nou hace quince días 
fueron suficientes para dejar 
fuera de competición a un rival 
que no era tan duro como en 
principio se preveía.

Los azulgrana realizaron un 
buen partido, que dominaron 
durante muchas fases del mis
mo aunque no tuvieron fortuna 
a la hora de disparar a portería.

la primera mitad se saldó con 
un empate a cero tantos, y con 
un Barcelona muy bien asen
tado sobre el terreno de juego, 
demostrando su superioridad 
ante el equipo alemán.

Los azulgrana, muy bien en 
su línea de retaguardia y con
trolando el centro del campo 
se imponían a un Hansa Ros
tock que se veía impotente ante 
los catalanes.

En el inicio de la segunda 
mitad seguiría la misma tónica 
hasta que el equipo alemán con
virtió el único tanto en la eli
minatoria. El gol daba ánimos 
a los locales y se lanzaban a 
un ataque desespetado sobre la 
portería de Zubizarreta, sin 
embargo, los jugdores blaugra
nas supieron mantener el tipo

El At. de Madrid no tuvobí
Ver

rival ante el Fyllingen (7-2)i^
LT

El Atlético de Madrid goleó 
en la noche de ayer al conjunto 
noruego del Fyllingen (7-2), en 
un partido sin historia y en el 
que los rojiblancos se clasifi
caron para los octavos de final 
de la Recopa de Europa. Con 
Luis Aragonés se ha conseguido 
pasar una eliminatoria de com
petición europea por vez pri
mera desde que el conjunto col
chonero es dirigido por Jesús 
Gil,

El encuentro comenzó con 
presión rojiblanca para senten
ciar pronto la eliminatoria ante 
un flojo rival. Schuster a los 
cuatro minutos de encuentro

durante la totalidad del partí;' 
y pasaron sin dificultades I 
últimos minutos de una elin ‘ 
natoria en la que el Barcelo: ■ 
demostrós ser mucho meje ,f¡

Selección olímpica t^

La Federación Española < "^^^^ 
Fútbol ha solicitado al físioi
rapeuta del Tenerife, Seni 
Cortegoso, que se incorpore í 
cuerpo médico de la selecd fuj 
olímpica, informó el prepai he 
dor. aye

Cortegoso, que trabajó a íMu 
los seleccionados inferiores b <T

>

la Federación y viajó a Islanílfeoli 
con el combinado sub-21, indwqi 
que, sin embargo, “se ^ebe|elir 
Tenerife” y debe ser al dS^ia 
canario a quien se dirija r 
Federación. Ldui

Los dirigentes federativos 
pudieron ponerse hoy en aeza 
tacto con el secretario gen^n 
del club tinerfeño, Enrii®ar 
Roca, pero en la entidad tiif®l < 
feñista se considera que Cirila 
tegoso podrá acudir a los coi Paj 
premisos olímpicos siempre s i 
no dañen los intereses del et qat 
po que dirige Jorge Solari. í?^' 

’Si la Federación recibcjpol 
autorización del Tenerife, 
tegoso deberá incorporarse pai 
próxima semana al seleccionsfe 
olímpico, que se enfrentafiPo 
9 de septiembre a Bélgica F^ 
Santiago de Compostela. ^®^^ 
-------------------------------- -t^J 

conseguía el primer gol delp P^' 
tido, a los que seguirían ot ^J 
tres en esa primera parte.

Esos primeros 45 min" M^' 
terminaban con un 4-0 í in
dejaban muy a las claras loí 
estaba sucediendo en el 
del Vicente Calderón. J , 

Aunque estaba todo 'j^. 
para sentencia los •’^^.n 
siguieron buscando el OT 
como motivo de la relajan^ 
rojiblanca, fueron capaces 
batir por dos veces el q 
madrileño, ,

Una nueva reacción de 
hombres de Luis Aragonés,J 
que ésto.s consiguieran 
tres tantos y dejaran el " 
cador en 7-2.

Asociación "Ayúíiale a Caminar"
(Solicite infortHCiciÓH •irí/tnUa sfibre ^retención de tuimtsi tilias /fsitpiieas. físicas y sensoriales)

c/María de Molina. 64 - 28006 MADRID ■ Tfiios.: 411 45 91 - 411 73 28

CALENDARIO DE VACUNACIONES
3

L
O

7

meses

meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

meses Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio I-II-III

I Parotiditis (') Sarampión Rubéola

Tétanos Difteria Polio I-II-III

Tétanos Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Tétanos Polio 1-11-111

NO SE Bl-'il* 
DE JUSAfi 

¡PUEDE §

ORACION AL ESPIRITU

1 
rr ro 

■

en 
21Tú, que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 

mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, yo,^LE

en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar una vez i 
nunca quiero separarme de Ti. por mayor que sea la ilusión material . 
estar contigo y todos mis seres queridos, en la gracia perpetua. Graci
tu misericordia para conmigo y los míos. . dií 
(La persona deberá rezar esta oración durante tres dias seguidos sin ^ 
el pedido; dentro de los tres días será alcanzada la gracia por nna : 
que sea. Publicar en cuanto se haya recibido la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas. >

M.C.D.2022
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De pasar esta eliminatoria los españoles se enfrentarían a Alemania

potente conjunto atenían.
"isiol

ipujol, presidente de la Fede-

Emilio Sánchez Vicario y Sergio Casal, pareja española en el doble.

Nuevo Crédito Unipersonal Ford.

Desde*:

Porque Ford España te subvenciona los intereses

1 lei

paces

La Federación Surafri-an
1 el" - ^^?^? sJe Tenis será read-

rORD CREDIT SA DE El NA NCIA CICN

Oferta válida durante Octubre de 1.991 para vehículos en stock.

Durante este rries oferta válida para Fiesta, Escort y Orion.

Ford 
Credit

Jueves, 3 de
Octubre de 1991

n de 
méS'*

se especifican.
Grupo Mundial:
Gran Bretaña-Francia
Suiza-Holanda
Alemania-Brasil

Y si tu caso es otro, ven y 
cuéntanoslo. Tenemos una solución 
muy personal para ti

Este es el momento. Corre a tu 
Concesionario Ford.

10 al
1 mal 
vo fl 
má5 

rial 
racial

, sin 
más

tú necesitas: el crédito unipersonal 
Para que elijas, entre los 

ejemplos que ñguran en el cuadro y 
desde sólo un 6.2% T A.E., cómo 
"quieres pagarlo

^eji >El equipo español de tenis tendrá que enfrentarse ante 
Italia en la primera ronda de la Copa Davis, tras el 
sorteo celebrado en Londres en el día de ayer. Si los

artia 
ÍS li 
eirá 
:eloE

is lo^epa Davis 1992 que tuvo lugar 
^yer en el hotel Kensington Hil
ton de Londres.

do 'r j-^^^as las confrontaciones se 
noruí “^'Patarán del 31 de enero al 
.¡ gol de febrero, excepto los que

SeK r
)orei MADRID (Efe).- Agustín 
ecet

españoles vencen a este duro rival se enfrentarían en 
^^^*/a siguiente eliminatoria al potente conjunto alemán.

60%

Tras celebrarse ayer el sorteo de los diferentes grupos para el año 1992

España-italia, en la primera 
ronda de la Copa Davis

epaiíración Española de Tenis, dijo 
feyer que el sorteo del Grupo 

¡ó apdundial había sido “especial- 
,residente duro y desfavorable” al 
slanfeolocar a Italia como rival del 
inOqoipo español en la primera 

|eb€|eliminatoria del Grupo Mun- 
11 Aial.
irija K ”Será una primera ronda muy

Kura y me sorprende que a 
ivoslpspaña, que era la quinta cabe- 
;n 0^3 de serie, le toque un rival 
geneftan dificil a las primeras de 
ínnúBambio. Como quinto favorito, 
d linf ®^ equipo español debería tener 
le clnn rival más asequible”, señaló 
IS CéSPujol.
pre¿ El presidente de la FET dijo 
el eí Qtie el equipo italiano es un 
iri. [adversario “temible por su 
;cibe. potencial y por la presión que 
fe, dios “tifos!” ejercerán en los 
rarse partidos”. 
cioníR Pujol recordó la última con- 
ntarápontación contra los italianos 
IgicafF 1977 en Barcelona y “el 
^' que se montó con el 
^^artido entre Adriano Panatta 

Javier Soler”.
ona eliminatoria muy 

difícil y si el equipo español 
2v vence, Alemania esperará por- 

j que es favorita ante Brasil, con 
lo cual estaremos como el año 

dellW^^^do sin poder llegar a las 
án otipoodas finales, que es lo pre- 
te. y^^itilo en cuanto a los jugadores 
minii'^^^ disponemos”, finalizó.

4-0 Resultado del sorteo de la 

^G^dmisión de 
Suráfrica

SAI

ARIO

’^úida provisionalmente 
el seno de la Fede- 

•■ación internacional de 
este deporte (FIT), según

T°^’^’ presidente 
e máximo organismo 

tenis mundial.
Esta readmisión permi- 

ira que Suráfrica inscriba 
n. equipo para participar 

^™ y en 
as las competiciones 

per naciones..
Suráfrica jugó la Copa 

& P^*" vez en 
unn ^®’’'^ará dentro de 

Europa-Africa, en 
se encuen- 

Zairp Camerún, 
’ Senegal y Túnez. 

jü¿ráT*P°. ^^’-^fricano 
primera elimi- 

jfg ^V’^rite a Túnez los 
M^o^ ^^ ^bnl a 3 de

Cuadro T.A.E. *

Italia-España
Australia-Yugoslavia 
Suecia-Canada 
Belgica-Checoslovaquia 
Argentina-Estados Unidos 
A parte del España-italia, 

destacar el enfrentamiento 
entre argentinos y estadouni
denses y el que jugarán Yugos
lavia, si es que ésta sigue aún 
existiendo como tal nación, y 
Australia.

1

4

Con una J Z^ 
entrada t J J 
desde el JL vZ

ts 
o

Con una f^ 
entrada ^ i 
desde el ^kJ .

•< Ed 

«M
 

’o o

Con una 
entrada 
del

Ed

Ford te ofrece la forma más 
personal para comprarte un nuevo 
Ford Fiesta, Escort (excepto 
Nómade) u Orion. Una nueva 
financiación que se adapta a lo que

Entrada (sobre PVP) Plazo (meses)
12 24 36 48

60% o más 6.20% S.10% 10.90^<, ¡3.20%

Desde 40% a 59.99% 8.25% 11.45% 1345% ¡5.00%

Desde 25% a 39.99% 9.25% 12.80'% ¡4 65% ¡595%

Desde 10% a 24.99% 10.75%, ¡4.15% 1535% ¡6.30%

M.C.D.2022



Jueves, 3 de
Octubre de 1991 AGENDA La Tribiui?

Farmacias El tiempo Teléfonos I

ALBACETE Cielo despejado
PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
LILLO, Isabel la Católica, 37 y BLAZQUEZ ORTIZ, 
Rosario, 103
De 10 de la noche en adelante: LOZANO, Tesifonte Gallego, 
U
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
GAIMA, Perez Pastor, 77, LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11
De 10 de la noche en adelante: RUIZ AMAYA, Hermanos 
Falcó, 6

Según los datos facilitados por el Observatorio Metereológico 
de la Base Aérea de Los Llanos la temperatura máxima en 
el día de ayer fue de 20,6 grados a las 15,40 horas, mientras 
que la mínima registrada fue de 7 grados a las 7,10 horas. El 
viento sopló en dirección variable con una fuerza de 7 kilómetros 
por hora. La humedad relativa del aire fue del 72% y el cielo 
estuvo despejado.

El viento sopló con una fuerza de 10,8 kilómetros por-hora

ALBACETE
Parque de Bomberos 59 61
Policía Nacional......22 33
Policía Municipal.... 59 6L
Guardia Civil 22 1100-2186
G. Civil de Tráfico ....21 Oí

__________________VILLARROBLEDO__________________
PARA HOY: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, A. Bajas, 1 
PARA MAÑANA: JOSE JOAQUIN ALFARO 
MARTINEZ, Hiedra, 18

y la humedad relativa del aire alcanzó el 60 
cielos estuvieron nubosos y casi cubiertos.

Las temperaturas experimentarán hoy nuevas 
la geografía nacional, con expción de Navarra,

por ciento. Los

subidas en toda 
Rioja, Baleares

y Castilla y León, en donde permanecerán estables, según el 
Instituto Nacional de Metereología.

_______________________HELLIN_______________________
PARA HOY: GONZALO GONZALEZ CASTRO, Rabal, 
31
PARA MAÑANA: GABRIEL PRECIOSO CASANOVA, 
RAbal, 8

Predicción por autonomías

Casa de Socorro....... 2161
Cruz Roja Ambula 

cia................................ 219(1
Urgencias................ 59 71
Hospital General....597li *t

Alcohólicos Anó;:"™
mos.............................. 50 03^^
Estación de Fen-NI

carril............................ 2102|¿i
Telégrafos............... 22 20^^,
O. Reclamación P:'' 

-PP

d

______________________TOBARRA______________________
PARA HOY: PILAR MANTILLA GALDON, Asunción, 
s/n
PARA MAÑANA: ALBERTO GARCIA REIINA, Mayor, 
84

______________________ LA RODA______________________
PARA HOY: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pi y Margall, 
3
PARA MAÑANA: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pi y 
Margall, 3

______________________ALMANSA______________________
PARA HOY: M^ LUISA MARTINEZ CABRAL, A. Coloma, 
25
PARA MAÑANA: M^ TERESA MERA SANCHEZ, 
Corredera, 37

i
Aragón.- Poco nuboso o despejado. Temperaturas mínimas sin 

grandes cambios y máximas un poco más altas. Vientos flojos 
de componente N, tendiendo a dirección variable.

Cataluña.- Parcialmente nuboso en Pirineo. Poco nuboso en 
el resto. Temperaturas sin cambios. Tramontaña moderada en 
la costa Brava. Brisas costeras.

Comunidad Valenciana.- Intervalos nubosos en el litoral a pri
meras horas. Brumas costeras matinales. Vientos predominantes 
del NE flojos. Temperaturas algo más bajas en el litoral y sin 
cambios en el interior.

Castilla y León.- Cielos poco nubosos o despejados. Brumas 
o bancos de niebla matinales. Temperaturas en ascenso. Vientos 
flojos variables calmas.

Castilla-la Mancha.- Cielos poco nubosos con intervalos nubosos 
en las zonas de montaña. Temperaturas en ligero ascenso. Vientos 
flojos variables.

Comunidad de Madrid.- Cielos poco nubosos. Temperaturas 
en ligero ascenso. Vientos flojos variables.

Comunidad de Extremadura.- Cielos poco nubosos o despejados. 
Temperaturas en ligero ascenso. Vientos flojos variables.

Cios........................
Protección Civil 
Tele-Ruta 

drid)......................

..59 6! ■ 
.2231

,91-5352]

LA RODA
Policía Municipal
Guardia Civil...... .
Bomberos............
Casa de Socorro.
Cruz Roja............
HELLIN

.4421

.4413
..441!
.4413'
.4405

Comisaría de Policía..30L'
Servicio

S.S.................
U rgenci

Policía Municipal 
Bomberos............ 
Casa de Socorro. 
Cruz Roja............

300?
3000 
30(10 
.3001
30 OS

Crucigrama ^B Calendario
SANTORAL

o"
- -o

12345 6 7t«10 11 Santos Gerardo.

EL SOL Y LA LUNA
El sol sale mañana a las

ALMANSA
Parada de Taxis......
Bomberos.................
Hospital Ntra.

Belén............................
Policía Municipal....
Guardia Civil...........
Cruz Roja................
Casa de Socorro.....

.3410
.3400

.34!®

31 y
34 
34111^ 
jtl®

HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 275
Días hasta finalizar el^ño: 

. 90 días

Carteleras

06,11 y se pone a las 
(h. s.).

La luna sale mañana 
23,48 y se pone a las

17,56

a las
14,45

VILLARROBLEDO
Policía Municipal..... 1401
Centro de Salud........^^
Centro de Salud.......^ñ
Comisaría.................. l'llj

• Guardia Civil............^^
Bomberos.................l'ln

pie € 

phe) 
 ̂

Í^fico 
Fncio

152 04

VE 
fchor
Mes ' 
^5.000

DESTORNILLANTE ESTRENO.- 
Su graciosa majestad es ¡Tan Gracioso! 
que más que hacerte gracia... ¡Te mata

rá de risa!
“RAFI, UN REY DE PESO” 

(Autorizada para todos 
los públicos)

Con John Goodman, Peter O'Toole y 
John Hurí 

Dirigida por David S. Ward 
Sesiones: 6,15 - 8,30 y 10.45

Inquietante estreno.- Más salvaje que 
“9 semanas y media”, más sensual que 

“Sexo, Mentiras y cintas de vídeo... Una 
mujer. Dos hombres... uno guiado por 
el deseo. Otro conducido a la muerte.

“ZANDALEE: EN EL LIMITE 
DEL DESEO...”

(No recomendada para menores 
de 18 años)

Con Nicola.s Cage, Judge Reinhold 
y Erika Anderson

PASES: 6,1.5 - 8,30 y 10,45 
Dirigida por San Pillsbury

Sensacional estreno. Todo esto ja t 
hecho de PAPRIKA una apoteosis’ i 

los cinco sentidos, resumidos pe1 
encima de los demás en uno soO. | 

vista... 0
LOS BURDELES DE PAPRl’^^j

fO
m

HORIZONTALES: 1: 
Era, tiempo. 2: Desluzca, 
sobe. 3: Realizables. 4: Con
tracción. Calaña. Al revés, 
artículo. 5: Molturada. 
Batalla que puso fin a la 
II Guerra Púnica. 6: Al 
revés figurado, molestara, 
impórtunara. Pasta (Pl). 7: 
Hablara. Experto 8: Al 
revés, entrega. Al revés, 
modelo, arquetipo. Existe. 
9: Exterminan. 10: Enséña
la. 11: Letras de “aminoro”.

VERTICALES: 1: Que

rida. 2: Península america
na. 3: Entrega. Hogar. AI 
revés, preposición. 4: Ninfa 
(de los insectos). 5: Coz. 
Adverbio de lugar. 6: Al 
revés, conjunto de géneros 
de contrabando . Ave de 
rapiña diurna. 7: Engorde. 
Intervenir, interponerse. 8: 
Muchacho que guía a un 
ciego. 9: Virtud., Adverbio 
de modo. Vocal repetida. 
10: Figurado, alboroto, 
bulla. 11: Cansados, desfa
llecidos.

PALAFOX

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: k
Barro. 2: Reo. 3: Lisonjero. 4: sA. Actos. SS. 5: 
Coria. Tinis. 7: alaT. Fámulo. 8: ro. adasU. As. 
Cirilos. 11: oeloS.

VERTICALES: 1: Sacar. 2: lasoloC. 3: Ví. Ira. 
5. arocnA. Daré. 6: Renta. Fácil. 7: Rojo. Tásolo 
Ir. Anú. As. 10: Oscilas. 11: Sosos.

Asigna. Taco. 6:
9: Caracolas. 10:

Ac. 4: Sagitario. 
. 8: Estímulos. 9:

PROXIMA 
REAPERTURA

Ríos Rosas, 24 
Tfno: 50 77 60

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
P.J.S.M.

NO RECOMENDADA A MEN0R®pa{

Debora Caprioglio, Stephane 
Martine Brochard y Stephane he

Sesiones: 6 - 8’15 - 10 30

DE 18 AÑOS r^Qi 
Director.- TINTO BRASS t

ib ' r Faial

HOY TRES SESIONES . 
GRANDIOSO ESTRENO. Ba^.0 

la escalofriante BET-SELLc _( 
Silencio de los Inocentes U

PLATA Mejor OiTector^a,, 
FESTIVAL DE BERLIN 1

rf?

Grandioso estreno. La nueva película 
de la mejor tonadillera actual 

Isabel Pantoja en 

“EL DIA QUE NACI 
YO”

(Autorizada para todos los públicos) 
Con Arturo Fernández, Joaquín de Almeida y Amparo 

Rivelles 
Sesiones: 6 - 8,30 -10,45 

Una película dirigida por Pedro Olea

: 'Pazo 

;P fíe
“EL SILENCIO DE 

CORDEROS’

Sensacional estreno. La receta perfecta 
para la comedia...

“DOC HOLLYWOOD”
Michael J. Fox, Julie Warner, Woody 

Harrelson y Barnard Hughes 
Sesiones: 6 - 8,30 -10,45 

Todos los públicos 
Director.- Michael Caton-Jones

SENSACIONAL EST^^ 

El poder, la ambición, y.» ” n. 
escrúpulos eran sus prme'P 

que una bala cambio s
“A PROPOSITO DE HE

Harrison Ford, Regardmg a
* Annette Bennig- j^

Sesiones: 6 - 8,-30 - > í
Todos los públicos

Director. Mike Nichoh ^

(No recomendada pata menores ^'®«^t 
Jodie Foster, Anthony

SESIONES: 5'30-87103” 
Dtor. Jonathan Demme

M.C.D.2022
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Anuncios por palabras
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cu QAONA, S

5 INGLES-FRANCES 
^ScURSOS DE IDIOMAS PARA TODOS 
5’7-ADULT0S
sJS^OVENES
Fentos
2102
2220

,.59 Oí 
2231

klNCO NIVELES DIFERENTES 
^horario A TU MEDIDA
^PROFESORES LICENCIADOS

(N 
3522

VEN A RECOGER TU PEGATINA-HORARIO 
GRATUITAMENTE

,4421 
,44 B 
.4411 
,4413 
4403

.300 
enci 
3003 
300(1 
30(11 
,3001 
30 OS

INMOBILIARIA

VENTAS-ALQUILERES
* Pisos * Chalets
* Locales • Bungalows
• Tincas * Apartamentos
* Solares

- ®
 

S3 ©
 

©
 <5 

©

CONFIE SU PROPIEDAD A UN PROFESIONAL

,3410
34(10

SI LE INTERESA COMPRAR 0 VENDER CUALQUIER PROPIEDAD LLAMENOS, LE ATENDEREMOS

C/ DIONISIO GUARDIOLA. 23 Enlpta
_^l^acete ‘ 23 41 84

,341?
3101
34(30 
.3411 
,3415

Agente de la Propiedad Inmobiliaria: EMILIO HERNANDEZ

VENDO Renault-18, con 
e acondicionado, exce-
te estado. 500.000 ptas. 

Bf: 21 60 58 (a partir 9 
' he)

• SE NECESITA empleada 
de hogar, Tef. 23 20 77 (Lla- 
mar tardes)

.140!
W-^Jf^^^P^^Q 2tudio foto- 
t4Kir7":° ^^ noda), en pleno 
.H^ncionamiento, por no 

er atender. Tef. 44 34 85 
52 04 85

•VENDO piso zona Feria. 
120 m^. Tef. 23 90 93 
23 27 95

• ¿QUIRE ganar dinero 
desde casa? Escríbanos. 
Informa gratis Inico, aparta
do 1.209 San Sebastián

B ,y^^no pareja de 
■Khorros de pastor belga, 

hiedio de edad.

HIPOTECAS
•Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas
-Discreción y rapidez
-Amortización a su comodidad

967-50 03 06

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Teléfono: 21 88 65, 
Albacete

• SE VENDE Wolkswagen 
Passat 1.8 CL, AB G. 47.000 
Km. reales. Tef. 24 16 12. 
Horas oficina.

IMPORTANTE CADENA INTERNACIONAL

• VENDO piso Avda, de 
España. 200 m-’ Tef 
22 52 29 (sólo tardes)

itolu 
C0S¡L'*¡

DE ADELGAZAMIENTO
vende empresa en Albacete. Intere

so 9untar por Sr. Lares, 
o por el Sr. Lorente.'spot 196/514 03 00 

solo: 1*196-538 4Q 4y

anmartín
asesores

Kiwano. 3 • 7 • 1 Kdirmo Capilol i
X 21 04 29 AUiAFETE:

’RIR 

Ferri' j
Ik* 

[) 
NOR'

5S

CASA EN VILLARROBLEDO
^^®^^- 2 plantas, 225 m^ rnás 

; Pa 10 y cochera.
telefono Villarrobledo 14 09 09.

Madrid: 91-576 53 50

FOTOGRAFOS 
DE ALBACETE

Se cortiitnica que nmgiif 
fotógrafo es recoinendauo 
ni vetado •?" el hestau 
rante Internacional C Al
calde Conangla 18 Tef 
21 45 87 Albacete

L^ ALQUILAN LOCALES
rtU ^MERCIALES

C o
 

cu 

•o 
' 

C 
n

" Arn. P^lfe Romano 
«^ Fernandez
I nS ^'’"° 21 93 61 

9 30 a 13 30
IL las 16 a las 19 301

GRACIAS 

ESPIRITU 
SANTO

N.G.

DESEO ALQUILAR 
0 COMPRAR

Piso en Albacete.
Tel: 50 37 44.
Horas de oficina

ESTUDIOS:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 2.500.000
CHALET JARDIN 1 DORMITORIO: 3.741/ 000
CHALET JARDIN 2 DORMITORIOS: 4.479.000
CHALET JARDIN 3 DORMITORIOS: 6.240.000
APARTS. 2 DORMITORIOS DESDE: 3.950.000

^PROMOCIONES

<967> 22 54 99
PEREZ GALDOS .17 ALBACETE

, < 96 > 6.7007 68 1
ICRFGOR.O MARAÑON .80 TORREVIEJA!

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Estracción de fosas sépticas. 
-Limpieza de tuberías y alcan
tarillados.
-Revisión de tuberías por 
equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina 
21 44 81. Particular.

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos 
e hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. 
Teléfono: 967-50 02 46

• SE OFRECE pensión 
completa zona centro. Tef.
22 00 56- 22 28 09

• ALOJAMIENTO completo 
para estudiante (1 chico). 
Tef. 22 08 63

• MUY URGENTE necesi
tamos casa con dos vivien
das o dos pisos grandes 
contiguos, para alquilar. Tef. 
22 00 56-22 28 09

• SE ALQUILA habitación.
Piso céntrico. Tef. 2219 54

• SE BUSCAN dos chicas 
estudiantes de C.O.U. o 
similar para compartir piso. 
Tet 50 27 71

• LOCALES se vende y 
alquila en Donantes de San
gre y Avda, de España. Tef. 
22 93 88 (Comercio)

• SE TRASPASA Bar cén
trico. Parque Lineal. Tel: 
24 12 45

• SE NECESITA aprendiz
16 17 años. Contactar Tel: 
21 24 20

• PROFESOR Titulado 
Clases particulares de 
inglés. Tef. 21 47 88

• NECESITO empleada de 
hogar externa. Tef. 22 29 36

Importante empresa 
de ámbito internacional 
NECESITA PERSONAL 

PARA SU DEPARTAMENTO 
COMERCIAL

ASESORES/AS
su EXIGE
Edad entre 2’ v 30 anos 
Quena presencia v cultura 

media
Vocación personal y amolelo 

nes pro’esionaies
SE OFRECE
Formación a caigo de la 

empresa
TiaOajn en grupos y con

tinuado
-Posibilidades reales de pro 
mocion
Sueldo fiio mas incentivos

Inleri‘s,idos oiescntarse le 
i.npí .Í viernes de 10 ,1 ? en

•-.11c Con.-.'p,-ion ’ mpta 4 
."reguntar por Sita BENYOU 
CEF

Empresa de servicios 
informáticos precisa 

para la región
REPRESENT.-\NTES 

o COMERCIALES 
(a comisión) 

pretenbie con contactos en orga
nismos y empresas Alenoera Sna 
Bernabeu (967) 23 19 94

GRACIAS 
SAN JUDAS 
TADEO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS
B.V.T.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANT0;SANTm 

CLARA, EN ESPERA 
DE TUS FAVORES

R.C.

• VENDO finca rijstica 260 
hectáreas a 10 Km. de Alba
cete. Tef. 27 51 77/45 50 29

• SE ALQUILA piso amue
blado con calefacción, a chi
cas. Tef. 2119 54

• SE VENDE camión marca 
Pegaso 260 de 20 tonela
das. con tarjeta. Tef. 
23 98 86

• ALQUILO local de 60 m^ 
Acondicionado. En Capitán 
Cortés. 39. Tef.22 40 83

* VENDO 131, 1.600. Precio 
195.000 ptas Tef 52 15 21

SE NECESITA 
PLANCHISTA

Para burger impres
cindible experiencia. 
Edad 20 a 30 años. 
Sólo chicos. Tel: 
21 65 87

¿QUIERES TRABAJAR?

APRENDE CONTABILIDAD
Curso intensivo completo

de AUXILIAR ADMINISTRIVO
Comienzo desde cero
Duración aprox.: 3 meses
1 hora diaria
Turnos de noche (8 a 9 y 9 a 10)

PLAZAS LIMITADAS
MATRICULA ABIERTA

HINFORMATEH
Comenzamos grupo el día 1 de Octubre
Preparación para bancos y cajas

sí

ccnlro de estudios

• VENDO cafetería con 100 
m^. incluida propiedad en 
3.500.000 ptas. Tef: 50 02 46

GAONA. 5 
X 24 10 84 

DIKLCtKA: SKKCIOKOSY 
VICENTE UE MUYA

• SE ALQUILA habitación, 
pensión completa para estu
diantes. Teléfono: 23 49 54

• SE VENDE piso bajo eco
nómico. Barrio 500. Tel 
50 25 61

77ÍT':TZft7 Mecanografía 
Clases de Y 

fnCÍTrlM Taquigrafía

• SlUUlim M«£ííDU 
A(SCW«mAM*0niMA

IMIMAMA CARUIIMOA
* Cursos para niños

* • k»,».Iik\**'‘*’'-*'^IU » VH(iCM>*<

• SE TRASPASA Café-Bar 
Desiderio. Frente a Acade
mia C.E.D.E.S. Tef. 22 07 53

• EMPLEADA de hogar de 
tarde a 11 noche. Tef.

23 75 05-21 59 21

• SE TRASPASA Cafete
ría-Pub o Bar. Tef: 22 00 70 • SE VENDE piso C/ Rosa

rio. Tef. 50 56 03

o.

QAONA, 5
B

ccnlro de estudios

S ACCESO A LA UNIVERSIDAD
1 MAYORES DE 25 AÑOS
5 * Usted puede hacer cualquier carrera
2 universitaria,
2 Sin Bachiller-COU. Curso a distancia, 
2 todas universidades

2 * Prepárese suficientemente para apro-

* * Grupos de:
Mañana, tarde, noche

5 ÜINFORMATE YAÍ!

• TRABAJO compatible 
con cualquier activividad, 
sistema multinivel. 300.000 
ptas/mes. Teléfono: 
953/79 11 18

• MATRIMONIO joven 
alquila habitación para dos 
chicas. Pensión completa. 
Zona Universitaria. Tef. 
50 54 38 - 22 79 97

EMPRESA NACLONAL
PRECISA: PARA SU DEPARTAMENTO COMERCIAL
PERSONAL DE AMBOS SEXOS
ELEVADOS INGRESOS FIJO MAS COMISIONES C.m.

INTERESADOS LLAMAR: 21 33 99

Mestauranre

G/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69

ALBACETE

^N 
sil»! 

id2.- l 
E>1 

lenO'l

M
^»
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^B Programación
TVE 1

07,30.- CARTA DE
AJUSTE

07.39.- APERTURA
07,40.- INFORMATI

VO EN INGLES. CBS.
08.00.- AVANCE

TELEDIARIO
08.15.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO .
09.05.- SESION MATI

NAL. LAS PELICULAS 
DE CARLOS GARDEL.

“El tangen en Broadway”
Dirección: Louis Gas- 

nier
Interpretes: Carlos Gar

del. Ti ini Ramos.
10.15. - DE PAR EN 

PAR
12,10.- GENERACIO

NES
12,55.- AVANCE

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - LAS REDES
DE LA JUSTICIA

13,55.- AVANCE
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS
QUE ES PEOR

15,OO.TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - LA PALMERA
17,20.- AVANCE

TELEDIARIO
17,25.- LLAVE EN

MANO
18,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,35.- NORTE Y SUR
20,30.- TELEDIARIO

2
21,05.- CALIENTE 

(ULTIMO PROGRA
MA)

22,15.- EL PRIMI-JUE- 
GO

22,30.- ESTRENOS TV
“La historia del padre

Clement” 1987 - 95
Dirección; Ed Sherin
Intérpretes: Warner.
00,15.- DIARIO

NOCHE
00,45.- CAJA DE

MUSICA
01,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

“La dama de rosa” está llegando a su fin tras numerosos episodios.

TVE 2

07,45.- CARTA DE
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00.- NOTICIAS
11,00.- HISTORIAS DE

CADA DIA
12,OO.NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
13,00.- BARRIO SESA

MO
13,25.- DIBUJA 2
“Los Picapiedra”
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA

MONSTERS HOY;
14,30.- MIKIMOTO

CLIP
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS.
15,30.- LA VOZ DEL

PLANETA

PETER JENNINGS
08,35.- LOS 40 PRINJ 

CIPALES
09,25.- TELECOME 

DIA: EL SHOW DB 
TONY RANDALL

10,00.- CINE:
“EI cielo se equivocó’
11,45.CINE:
“Policías de HolM 

wood” j
13,30.- LOS 40 PRIN 

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI 

MADOS
14,25.- REDACCIOÍ 

NOTICIAS
14,30.- TELECOME

DIA: EL SHOW 
TONY RANDALL 

15,00.- CINE: 
“Agárralo como 

das”

DI

pUi
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16,25.- NOTICIAS
16,30.- MURPHY 

BROWN
17,00.- FUTBOL.

COPA DE LA UEFA
Primera eliminatoria.

Vuelta.
Partizán de Belgrado

Sporting de Gijón
En directo desde 

Estambul
18,50.- PRIMERA

SESION
“Un destino de mujer”
Dirección; H.C. Potter
Interpretes: Loretta 

Young, Joseph Cotten.
20,30.- FUTBOL.

COPA DE LA UEFA
Primera eliminatoria.

Vuelta.
Génova - Real Oviedo
En directo desde Géno

va
22,20.- JUEVES CINE
“Mata- Hari” 1985. 103 

min.
Dirección; Curtis

Harrington
Intérpretes: Silvia Kris

tel, Christopher Cazenove.

TRASNOCHE

noche en capilla le da mar
gen suficiente para escri
bir, en muy pocos folios, 
sus memorias.

02,25.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

00,10.- METROPOLIS
00,40.- CINE CLUB. 

AQUELLAS PELICU
LAS DE LA EALING

“Ocho sentencias de 
muerte” 1949. 103 min.

Dirección: Robert 
Hamer

Intérpretes: Dennis Pri
ce, Alec Guinnes. •

Louis, Duque de Chal- 
font, va a ser ahorcado en 
el próximo amanecer. La

06,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,00.- LA LLAMADA 
DEL OESTE.

07,30.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERITOS: 
AULA 3

08,00.- NOTICIAS
08,15.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- TAN CONTEN

TOS
09,45.LA SALUD
10,00.- PASIONARIA
12,00.- NOTICIAS
12,03.SANTA BARBA

RA
13,00.- NOTICIAS

. 13,03.- BONANZA
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADÁ
14,30.- SOMOS 10
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
“Chantaje a un marido”
1984. 100 min.
Direccón: William a.

Grahamm
Intérpretes: William 

Shatner, Cybill Shepherd
17,15.- TELETIENDA
17,30.- LA MERIEN

DA
19,00.- NOTICIAS
19,03.- EL ORO Y EL 

BARRO
20,00.- LA RULETA

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- CINTURON

NEGRO
22,00.- NOTICIAS
22,03.- FARMACIA

DE GUARDIA
22,30.- DE TU A TU
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LOU GRANT
01,15.- ESCUELA DEL

PERIODISMO
02,00.- PASARELA
02,45.- AULA 3
03,15 - CIERRE DE 

EMISION

TELES

07^20.- ENTRE HOY Y 
MANANA

08,00.- DESAYUNA 
CON ALEGRIA

09,30.- TELERRO- 
MANCE: “María, María”

10,15.- VACACIONES 
EN EL MAR

11,00.- CINE CORA
ZON:

“Bonnie y Clyde a la 
italiana”

1983. 93 min.
Direccón: Steno
Intérpretes: Paolo 

Villaggio, Ornella Muti.
EI encuentro de dos 

seres muy diferentes entre * 
sí: Bonnie, una empleada- 
y Clyde, un vendedor.

12,45.- ¿TELECINCO, 
DIGAME?

12,55.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO

13,25.- HOY
13,30.- HEIDI
14,00.- PAPA COMAN

DANTE

14,30.- INES DUARTE, 
SECRTARIA

15,30.HUMOR DE 
SOBREMESA

Segundo matrimonio
16,00.- TARDE DE 

CINE CON^ LIMA MOR
GAN;

“Las panteras se comen 
a los ricos”

Dirección; Ramón Fer
nández.

Interpretes: Fernando 
Fernán Gómez, Gracita 
Morales.

17,30.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA

NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
22,00.- ESPECIAL 

DESDE PALMA CON 
AMOR; Resumen

24^00.- ENTRE HOY Y 
MANANA

24,30.- NOCHE DE
MIEDO:

“Desahuciados”
Dirección: Larry Yust.
Interpretes: france.s

Fuller, Peter Brocco.
02,10.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

4)2,40.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL+

16,24.- SESION ESPÍ 
CIAL

“Flor del desierto”
18,09.- SESION D' 

TARDE;
“Amsterdamned: misli 

rió en los canales” t
20,00.- AVANCI

REDACCION
20,08.- LOS 40 PR»

CIPALES
20,30.- TELECOM!

DIA:
Padres forzosos
21,03.- TELECOM!

DIA:
Búscate la vida
21,30.- REDACCIOI f

NOTICIAS
21,54.- INFORM/I

CION DEPORTIVA
22,00.- ESTREÑÍ

CANAL”:
“Wall Street’
23,56.- SEGUND.|

SESION:
“Dias rebeldes”
01,35.- TRAN

WORLD SPORT
02,25.- SESION ESP

CIAL V.O:
“Esclavos de Nue

York”
04,26.- CIERRE.

CANAL 9

08,00.- ABC WORLD
NEWS CON
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Los “Picapiedra” harán las delicias de los más pequeños. Cybill Shepherd protagonista de “Chantaje a un marido”.
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07,30.- CARTA
AJUSTE

07,55.- AVANCE
PROGRAMACION

08,00.- DIBUJOS
MADOS

08,45.- CANAL
CATIVO

10,00.- ROSA i
LEJOS

10,50.- FULLES
OLES _

11,45.- UN PERFE
ESPIA

12,35.- PACO, 
PACO _.„

13,05.- A LA'BABJf
14,00.- NOTICIAS
14,30.- EL TIEM^
14,35.- BELLEZA

PODER
15,30.- ENTRE

NA 
16,15.- X

 
O

 m
 

•a

CASSEN17,45- A LA BABJ H
18,40- LOS ewa 

DIANES DE LA ^’‘EAP 
TAÑA

19,30.- PARAISO ; -l
20,15.- EL SH0V VIL 

JOAN MONLEON .j
21,00.- NOTICIAS la, 4
21,30.-EL TIEMPJ, .j 
21,40.- OLE de^, 

VIDEOS .j
22,40.- SAINETE ^j,^
23,30.-DE BAT^I
01,00.- NOTlClA^t^Ho
01,35.- FIN

SION

M.C.D.2022
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iS El norteamericano Gary Hill protagonizará mañana el espacio “Metrópolis”
RIN.

ME El anunciado regreso de “Los Simpsons” 
se pospondrá una semana más

^o"í e El programa de saisa y variedades ”Ca¡iente”, que presenta Ana Obregón, se despide de TVE

'RIN
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La transmisión en directo 
de ¡os dos encuentros de 
fútbol de la Copa de la 
UEFA que juegan mañana 
equipos españoles ha vuel
to a trastocar la progra
mación de Televisión 
Española, que^ pospondrá 
una semana más el regreso 
de “Los Simpsons”,

MADRID (Efe).- El primer 
partido que ofrecerá TVE es 
el que jugará el Partizan de 
Belgrado contra el Sporting de 
Gijón en Estambul (Turquía), 
que se emitirá a partir de las 
17,00 horas en directo por la 
Segunda Cadena.

A las 20,30 horas, también 
por la Segunda Cadena, se 
transmitirá el del Génova con
tra el Real Oviedo, en directo 
desde Génova (Italia).

El estreno de las nuevas 
aventuras llenas de ácido 
humor de Bart y su familia 
en “Los Simpsons”, cuya pri
mera entrega se ha estado 
reponiendo este verano, debe
rá esperar a la semana que 
viene, si el fútbol u otro acon
tecimiento no lo impiden.

El norteamericano Gary 
Hill, uno de los más impor
tantes y prestigiosos artistas 
que trabajan con el soporte 
vídeo, protagonizará el espa
cio “Metrópolis”, que mostra- 
m imágenes de sus trabajos 
más recientes e inéditos aún 
en España, y de todas la.s “vi
deoinstalaciones” que ha rea-

El estreno de las nuevas aventuras de “Los Simpsons” tendrán que esperar.

lizado hasta ahora.
La obra de Hill, que reside 

y trabaja en Nueva York y 
Seattle, ha sido objeto a lo 
largo de su carrera de nume
rosas exposiciones individua
les y ha participado en cuentos 
de colectivas en los museos 
y galerías más importantes del 
mundo.

El artista, de 40 años, basa 
su obra en la investigación de 
las relaciones posibles entre 
lenguaje e imagen, y realiza 
una compleja reflexión en tor
no a la confrontación, coexis

tencia u oposición que se esta
blece entre el signo escrito y 
el expresivo.

En sus vídeos se anula por 
completo la tradicional prima
cía de la imagen sobre la pala
bra, de forma que sus cintas 
se convierten en el lugar pri
vilegiado en el que es posible 
examinar las facetas del len
guaje en sus dos niveles de 
presencia: como sonido y 
como representación gráfica.

Hill, según la crítica, ha 
conseguido una delicada 

fusión entre la palabra y la 
imagen que tiene mucho que 
ver con la lírica, y que llega 
incluso a traducirse en poemas 
audiovisuales.

Los conocedores de su obra 
señalan que el lenguaje de sus 
trabajos, desmenuzado en 
letras, sílabas o palabras, 
adquiere una dimensión casi 
física, de forma que se con
vierte en un escultor de textos 
visuales.

Ana Obregón se despide

El programa de salsa y 
variedades de Televisión 
Española "Caliente”, que pre
senta la actriz Ana García 
Obregón, se despedirá de la 
programación con una selec
ción de las mejores actuacio
nes que han pasado por su 
escenario durante los tres últi
mos meses.

Los amantes de la música 
“caliente” tendrán ocasión de 
disfrutar de nuevo con las 
interpretaciones de Eddie Pal
mieri, Celia Cruz, Tito Puen
te, Van-Van, Rubén Blades, 
Matt Bianco, Carlos Santana, 
Miguel Bosé, Antonio Vega 
y Los Manolos.

Además del resumen de 
actuaciones, “Caliente” ofre
cerá una breve panorámica de 
los mejores momentos de las 
entrevistas que Ana García 
Obregón realizó en el espacio, 
entre tas que se incluyó una 
a su novio, el italiano Ales
sandro Lecquio.

Citas

Cesar Rincón.

JOSE ANTONIO ARDAN
ZA, lehendakari: “La fraseEuz- 
kadi es la única patria de los 
vascos” es el planteamiento 
ideológico del partido”.

-JOSE LUQUE, opositor al 
régimen castrista: “Fraga ha 
venido a Cuba a jugar al domi
nó y a comer pulpo”.

-JOSE BARRIONUEVO, ex 
ministro del Interior: “Todas las 
preguntas sobre los fondos 
reservados se han contestado 
sin evasivas”.

JEAN BERTRAND ARISTI
DE, presidente de Haití: “el 
general golpista Cedras está 
loco de poder”.

-PIET DANKERT, secretario 
de Estado holandés para asun
tos Europeos: La sóla unión 
económica de Europa es el fin 
de la CE”.

TAHER AL MASRI, Primer 
Ministro jordano: “Paz en 
Oriente a cambio de territorios 
palestinos”.

CESAR RINCON, torero: 
“En Madrid todavía no me han 
visto torear como a mí me 
gusta”.
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Otros rasgos de humor solchaguiano son los centrados en los presupuestos del Estado para el 92.

Solchaga, máxima figura del llamado 
^^humor económico” de los Telediarios
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Jon APAOLAZA

MADRID (Fax Press).- Lo 
siento por Tele 5, pero ni el 

, negro, ni el verde, ni tan siquie
ra el amarillo es el mejor 
humor. Por divertido que sea 

: ver a jóvenes “kamikazes” nipo- 
; nes dándose todo tipo de 

morrazos antes de caer en una 
charca de aguas fecales, nada 

; puede compararse con lo que 
últimamente abunda en- lo.s 
Telediarios de todas las cade
nas: el humor económico.

Su máxima figura es un 
navarro bajito con aspecto de 
querer contagiar su úlcera duo
denal al resto de los mortales. 
Hablo, ¿a que lo han adivina
do? de Carlos Solchaga.

Esta nueva aportación humo
rística tiene dos características 
principales que las diferencian 
de las clásicas. La primera es 

i su importante carga surrealista 
‘ y absurda. Ni los hermanos 
, Marx en su momento de mayor 

inspiración llegaron tan lejos... 
La segunda es todavía más 
exclusiva.

Los chistes de Solchaga no 
están hechos en principio para 

hacer reir a las audiencias que 
los oyen por la radio, los leen 
o los contemplan por televisión. 
A la mayoría nos hacen tiramos 
de los pelos que nos quedan, 
llorar a lágrima viva o visitar 
el WC acordándonos de la 
madre que lo parió.

Porque el humor económico 
busca la diversión jocosa del 
que lo crea (o como mucho de 
todo el consejo de ministros), 
no del público. Vamos con algu
nos ejemplos: el ministro eco
nómico proclama que todavía 
se está a tiempo de lograr un 
millón doscientos mil puestos 
de trabajo en la actual legis
latura. En realidad, reconoce 
que no se acuerda muy bien 
si lo prometido era esa cifra 
o el millón pelado, pero poco 
importa... No cayendo en que 
se trata de un chiste, los ana
listas políticos recurren a pre
claros constitucionalistas para 
que expliquen cómo se las va 
a arreglar el PSOE para pro
longar sus teóricos cuatro años 
en el poder hasta el dos mil 
y pico (única manera de cumplir 
lo dicho al ritmo actual de crea
ción de empleo).

“JLos chistes de Solchaga no están hechos para reír a las audiencias.

Hay otros rasgos de humor 
solchagiano más recientes, cen
trados todos en los presupues
tos del Estado para el 92. Por 
ejemplo el subir los sueldos a 
funcionarios y pensionistas en 
el 5 por ciento, por preveer una 
inflación similar. Si después de 
aumentar el precio de los com
bustibles en 9 o 10 pesetas, y

encarecer el IVA y el tabaco, 
Solchaga logra que al final del 
año los precios no se hayan dis
parado, el Estado tendrá que 
adquirir todas la.s estatuas de 
Lenin que sobran en la URSS. 
Luego se refundirán para erigir 
en cada ciudad y pueblo un 
monumento al pequeño 
navarro.
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Pregunta 
parlamentaria 
sobre el Hospital 
comarcal de

' Hellín
Manuel Acacio Collado, 

senador por Albacete, del Gru
po Parlamenta! ¡o Popular, al 
amparo de lo previsto en los 
artículos 160 y 169 del regla
mento de la Cámara, ha for
mulado al gobierno la siguiente 
pregunta, para la que desea 
obtener respuesta por escrito: 
“¿ A cuánto ascendió el total 
de ingresos procedentes de las 
cotizaciones a la Seguridad 
Social tanto de empresas como 
de particulares en la provincia 
de Albacete durante el año 
1990?, ¿Cuál es el desglose por 
municipios de la cifra ante
rior?”.

Por otra parte el senador 
Manuel Acacio Collado, tam
bién ha formulado otra pregun
ta en relación con el hospital 
de Hellín. “Una vez esté fun
cionando a pleno rendimiento: 
¿qué especialidades está previs
to que atenderá dicho hospital?. 
Actualmente ‘ ¿qué especialida
des están prestando ya su ser
vicio con normalidad?”.

Los listos de turno. No sabemos si serán varios o uno solo, pero desde luego 
son demasiado listos, y se están pasando. No está bien, de ninguno modo, que se carguen 
las señales verticales, pero ni mucho menos que al derribar una de ellas, como esta que 
recoge la foto de Luis Miguel, en la calle Salamanca, hayan dañado uno de los laterales 
de este flamente automóvil. Imaginamos que a su propietario no le habrá gustado nada 
esta nueva acción del más puro vandalismo.

La Junta 
aprueba una 
subvención de
240 millones a
“Maltamancha”

El Consejo de Gobierno de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha autorizó en 
su reunión de ayer un gasto de 
239.859.520 pesetas para sub
vencionar la inversión proyec
tada por la empresa “Malta- 
mancha”, en Albacete.

Esta subvención se ha con
cedido* dentro de la línea de 
ayudas que la Consejería de 
Agricultura estableció para pro
mocionar la industria agraria 
castellano-manchega.

La empresa “Maltamancha”, 
acogiéndose a la Orden de 9 

• de febrero de 1987 que esta
blece esa línea de ayudas, soli
citó los beneficios establecidos 
en la misma, obteniendo por 
Orden del 22 de octubre de 
1990 la concesión de una sub
vención de 239.859.520 pesetas.

“Maltamancha”, como ya es 
sabido, es una nueva industria 
dedicada a la obtención de mal
ta destinada á la exportación 
a partir de cebada cervecera 
previamente calibrada. Estará 
ubicada en el Polígono Indus
trial Romica y se crearán 22 
puestos de trabajo fijos, así 
como unos 4.500 jornales indu
cidos.

El presupuesto de esta indus
tria asciende a 3.023 millones 
de pesetas, instalándose una 
tecnología punta que dará lugar 
a un producto de gran calidad 
y altamente competitivo.

1

■ Una buena llamada de 
atención a quien correspon
da. Ayer, justo en el momen
to en que se inauguraba en 
el Museo la exposición sobre 
la historieta, había un grupo 
de cahavales pinchándose en 
el famoso rincón del centro 
museístico, en el Parque.

***
■ La verdad es que habría 

que tomar cartas en el asun
tos, porque sería muy triste 
que cuando los colegios, con 
los grupos de niños, se acer
quen al Museo a visitar la 
exposición se tengan que 
encontrar con espectáculos 
como el que se pudo ver 
ayer.

***
■ Mucho hablar de planes 

contra o sobre las drogas, 
pero todo se queda en papel 
mojado, cuando lo necesario 
es concretar acciones deci
didas.

***
■ Por el momento, los 

únicos que se merecen todo 
el respeto en este asunto son 
los vecinos de los barrios La 
Milagrosa y La Estella que 
ya han constituido una comi
sión para luchar contra las 
drogodependencias. Lo que 
hace vivir en sus carnes un 
problema tan grave.

* * *
■ Y ayer los polis, todos 

los polis, desde los locales 
hasta los nacionales, tan gua
pos con sus trajes de gala. 
La verdad es que no era para 
menos, toda vez que estaban 
celebrando su fiesta, la de 
los Santos Angeles Custo-

Sanz Aguado y sus redes de agua.

B

dios. Enhorabuena y a pre
parar la fiesta del año que 
viene.

* * *
■ Y hoy una nueva reu

nión de nuestros ediles con 
el “capa caída” del consejero 
de Política Territorial. La 
alcaldesa y el concejal de 
Urbanismo irán confiados en 
traerse la financiación nece
saria para terminar las obras 
de remodelación de redes. 
Esperemos que en Toledo, 
Sanz Aguado sea más sen
sible de lo que ha sido en 
sus visitas a Albacete.

***
■ No se puede olvidar que 

fué este consejero el que en 
plena madrugada ferial dijo 
que la Feria de Albacete 
estaba de “capa caída”.
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Galardonados en las fases provincial y regional.

Entrega de los- premios del 
Concurso de la UDP

F.G.B.

En la sede social de la Unión 
Democrática de Pensionistas y 
Jubilados de España (UDP), de 
esta capital, se ha efectuado la 
entrega a los galardonados en 
las fases provincial y regional 
del “Primer Concurso Literario 
Nacional” organizado por esta 
asociación en su X Congreso 
Confederal, en las modalidades 
de poesía, cuento y ensayo.

Resultaron ganadores en la 
sección poética, ex-aequo, 
Miguel González Jiménez, de
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La Casa de la 
Moneda I 
cambiará el i 
papel de los 
billetes de 10.00(11

MADRID (Efe).- La Casa^, 
la Moneda utilizará a partir di» 
noviembre un nuevo tipo díj 
papel en loá billetes de 10.0(15,* 
pesetas, para evitar que la coJ 
centración de “melamina 
maldehido” pueda superar lol 
niveles de toxicidad máximo^ 
permitidos.

Según dijo a EFE Maní 
Teresa Iza, secretaria genep 
de la Casa de la Moneda " 
directora de Recursos Humíl 
nos, el pasado 17 de septiemb.'? 
se detectó que en un almacéí 
se había sobrepasado el coeíf 
ciente de seguridad que esm 
blece el límite máximo de coi!| 
centración de un producto tósj 
co. Este coeficiente, fijado prf 
la ley en 0,3, alcanzó ese di, 
el 0,4, debido a una mayor con; 
centración de “melamina foi; 
maldehido”, usada para haw 
más resistente el papel a 1 * 
humedad.
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Albacete y Pedro Conejero 
chez, de Caudete. En cu 
quedó clasificado, Joso 
Sánchez, de Almansa y 
yo, Andrés María Picazo 
na, de Tarazona de la Ma

Los clasificados de en f 
citados en la fase regiona r 
rán al veredicto 
fallo se dará a conocer^ 
Comité Confederal en ^^ 
mera quincena del P^_ 
noviembre. Los premios 
entregados por el AngU 
co, Antonio Córcoles, r ‘ 
Cebrián y Andrés García^

Terminaciones y prem'®

Núm.
2.561

561
61
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